- 1. LA PRESSE 27/04/09 « Quel est l'impact économique des pandémies » Banque mondiale : <a href="https://www.lapresse.ca/affaires/economie/200904/27/01-850704-quel-est-limpact-economique-des-pandemies-.php">https://www.lapresse.ca/affaires/economie/200904/27/01-850704-quel-est-limpact-economique-des-pandemies-.php</a>
- 2. ATLAS MAGAZINE Mars 2020 « Les dix pandémies qui ont marqué l'histoire » <a href="https://www.atlas-mag.net/article/les-dix-pandemies-qui-marquent-l-histoire-humaine">https://www.atlas-mag.net/article/les-dix-pandemies-qui-marquent-l-histoire-humaine</a>
- 3. Peste noire : Passeport Santé Dossier « Les pires épidémies que le monde ait connu » <a href="https://www.passeportsante.net/fr/Actualites/Dossiers/DossierComplexe.aspx?doc=Les-pires-epidemies-du-monde-la-peste-noire">https://www.passeportsante.net/fr/Actualites/Dossiers/DossierComplexe.aspx?doc=Les-pires-epidemies-du-monde-la-peste-noire</a>
- 4. FUTURA SANTE « Le Virus de la grippe » <a href="https://www.futurasciences.com/sante/definitions/medecine-virus-grippe-7938/">https://www.futurasciences.com/sante/definitions/medecine-virus-grippe-7938/</a>
- 5. L'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) est l'autorité directrice dans le domaine de la santé publique au niveau mondial dans le cadre du système des Nations Unies. Fondée en 1948, elle compte 194 États Membres dans six régions, plus de 150 bureaux, et fait en sorte de promouvoir la santé, de préserver la sécurité mondiale et de servir les populations vulnérables. Son objectif pour 2019-2023 : faire en sorte qu'un milliard de personnes supplémentaires bénéficient de la couverture sanitaire universelle, qu'un milliard de personnes supplémentaires soient protégées face aux situations d'urgence sanitaire et qu'un milliard de personnes supplémentaires bénéficient d'un meilleur état de santé et d'un plus grand bien-être.
- 6. Variole: NEWS MEDICAL LIFE SCIENCE «
  https://www.news-medical.net/health/Smallpox-History-(French).aspx « Histoire de variole » « La Variole: les premiers pas vers la vaccination » :
  https://www.caducee.net/DossierSpecialises/infection/variole.asp et
  http://www1.chu-montpellier.fr/fr/vaccination/histoire-des-epidemieset-de-la-vaccination/la-variole/; CADUCEE Dossier Spécialisés Infection Variole; CHU Montpellier « Histoire des épidémies et de la vaccination La Variole
- 7. National Library of Medicine Digital Collections Auteur : Jenner, Edward, 1749-1823 Publication 1802 « An inquiry into the causes and effects of the variolae vaccinae: a disease discovered in some of the western counties of England, particularly Gloucestershire, and known by the name of the cow pox » :
  - https://collections.nlm.nih.gov/catalog/nlm:nlmuid-2559001R-bk
- 8. « Rougeole » OMS Centre de médias 05/12/19 : https://www.who.int/fr/news-room/fact-sheets/detail/measles
- 9. « Dengue » Institut Pasteur :
  - https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/dengue#:~:text=L'incidence%20d e%20la%20dengue,2%2C5%25%20des%20cas.
- 10. « Le Sida/VIH » (ou virus de l'immunodéficience humaine) Passeport Santé <a href="https://www.passeportsante.net/fr/Maux/Problemes/Fiche.aspx?doc=sida-pm">https://www.passeportsante.net/fr/Maux/Problemes/Fiche.aspx?doc=sida-pm</a>
- 11. « CHIKUNGUNYA » Institut Pasteur :
  - <u>https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/chikungunya transmis à l'homme par la piqûre du moustique tigre (*Aedes albopictus*) ou du moustique *Aedes aegypti*</u>
- 12. « FIEVRE JAUNE » Institut pasteur https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/fievre-iaune
- 13. SARS SPF 20/05/19 « Le SRAS-CoV, un coronavirus à l'origine d'une épidémie mondiale d'une ampleur considérable » :
  - https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/infection-a-coronavirus/articles/le-sras-cov-un-coronavirus-a-l-origine-d-une-epidem ie-mondiale-d-une-ampleur-considerable

- 14. « ZIKA » Institut pasteur « ZIKA » https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/zika
- 15. SPF « Les grippes pandémiques » : https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/grippe/articles/les-grippes-pandemiques
- 16. « MERS-COV » Institut Pasteur :
  - https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/mers-cov
- 17. OMS FAQ « Maladie à virus Ebola: questions-réponses » mai 2017 <a href="https://www.who.int/csr/disease/ebola/faq-ebola/fr/">https://www.who.int/csr/disease/ebola/faq-ebola/fr/</a> et « EBOLA » Institut Pasteur -16/09/19 <a href="https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/ebola">https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/fiches-maladies/ebola</a>
- 18. Rapport annuel OMS « A WORLD AT RISK Annual report on global preparedness for health emergencies Global Preparedness Monitoring Board Septembre 2019 »: https://apps.who.int/gpmb/assets/annual report/GPMB annualreport 2019.pdf
- 19. Toutes les informations du chapitre 1 évoquant le RSI et l'encart de l'année 1851 sont issues du rapport du Groupe de haut niveau sur l'action mondiale face aux crises sanitaires publié par l'ONU en février 2016.
- 20. Définition adoptée: Règlement sanitaire international (2005) (RSI) Instrument juridique international venu succéder à l'International Sanitary Regulations, liant 196 États du monde, y compris tous les États membres de l'OMS, le RSI a pour objet de prévenir la propagation de toute maladie dans le monde, de protéger la population et de combattre la maladie, sans entraver inutilement les voyages et échanges internationaux. Le Règlement prescrit à tout État membre, entre autres responsabilités et obligations, de notifier à l'OMS certaines épidémies et certains événements de santé publique. Adoptée en 2005, la dernière révision du Règlement est entrée en vigueur le 15 juin 2007.
- 21. Rapport du NIC publié en novembre 2008 « Global Trends 2025: « A Transformed World -November 2008 NIC 2008-003 » : <a href="https://fas.org/irp/nic/2025.pdf">https://fas.org/irp/nic/2025.pdf</a> Ce rapport a fait l'objet d'un ouvrage intitulé « *Le nouveau rapport de la CIA : comment sera le monde en 2025 ? »* paru aux éditions Robert Laffont en 2009.
- 22. « Report of the National Intelligence Council's 2020 Project Based on consultations with nongovernmental experts around the world December 2004 » NIC 2004-13 « Mapping the global future » : <a href="https://www.dni.gov/files/documents/Global%20Trends\_Mapping%20the%20Global%20Future%202020%20Project.pdf">https://www.dni.gov/files/documents/Global%20Trends\_Mapping%20the%20Global%20Future%202020%20Project.pdf</a>
- 23. « Journal officiel de l'Union européenne- 5.11.2013 DÉCISION No 1082/2013/UE DU PARLEMENT EUROPÉEN ET DU CONSEIL du 22 octobre 2013 relative aux menaces transfrontières graves sur la santé et abrogeant la décision no 2119/98/CE (Texte présentant de l'intérêt pour l'EEE) :
  - https://eur-lex.europa.eu/legal-content/FR/TXT/PDF/?uri=CELEX:32013D1082&from=EN
- 24. Communiqué publié par l'ONU intitulé « Équipe spéciale pour les crises sanitaires mondiales » ou figurent les lien des rapports, les notes de réunion et la liste des membres du groupe.

## https://www.un.org/fr/global-health-crises-task-force/index.html

- 25. Vidéo Conférence Bill Gates TDE 2015 « *La prochaine épidémie ? Nous ne sommes pas prêts* ». https://www.ted.com/talks/bill\_gates\_the\_next\_outbreak\_we\_re\_not\_ready?language=fr
- 26. TED : une organisation non partisane, à but non lucratif qui organise des conférences sur divers sujets
- 27. Bill Gates a fondé Microsoft, la plus grande entreprise de logiciels au monde, avec Paul Allen, et est ensuite devenu l'un des hommes les plus riches du monde. En février 2014, il a annoncé

- qu'il quittait la présidence de Microsoft pour se consacrer à des activités caritatives au sein de sa fondation, la Fondation *Bill et Melinda Gates*
- 28. Rapport du Groupe de Haut Niveau « Nations Unies -Assemblée générale -A/70/723- Distr. générale 9 février 2016 -Soixante-dixième session Point 125 de l'ordre du jour Santé mondiale et politique étrangère- Protéger l'humanité contre les crises sanitaires futures -Rapport du Groupe de haut niveau sur l'action mondiale face aux crises sanitaires » : <a href="http://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/723&referer=/english/&Lang=F">http://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/723&referer=/english/&Lang=F</a>
- 29. Nation Unies Assemblée Générale 08/04/2016 « United Nations A/70/824 General Assembly -Seventieth session Agenda item 125 Global health and foreign policy- Strengthening the global health architecture: implementation of the recommendations of the High-level Panel on the Global Response to Health Crises » <a href="http://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/824">http://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/824</a> <a href="https://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/723&referer=/english/&Lang=F">https://www.un.org/ga/search/view\_doc.asp?symbol=A/70/723&referer=/english/&Lang=F</a>
- 30. Nation Unies Communiqué « Équipe spéciale pour les crises sanitaires mondiales »https://www.un.org/fr/global-health-crises-task-force/index.html
- 31. A ce moment en campagne pour les presidentielles de 2017
- 32. Note adressée à Emmanuel Macron via un email adressé à Quentin Lafay et Thomas Cazenave, et rendue public parmi plus de 20 000 emails piratés puis partagés en ligne par WikiLeaks « From:drjeromesalomon@xxx.fr To: quentin.lafay@xxx.com, thomas.cazenave@xxx.com Date: 2016-09-06 06:25 Subject: Note confidentielle pour EM » Email : <a href="https://wikileaks.org/macron-emails/emailid/53251">https://wikileaks.org/macron-emails/emailid/53251</a> fichier : <a href="file:///Users/admin/Downloads/Note%20Confidentielle%20pour%20EM%20r%C3%83%C2">file:///Users/admin/Downloads/Note%20Confidentielle%20pour%20EM%20r%C3%83%C2</a> %A9ponse%20nationale%20afflux%20massif%20victimes%20[Salomon%20050916.pdf
- 33. World Bank Blog Octobre 2016 « Pandemic simulations: Preparing for the catastrophe we hope will never happe »: https://blogs.worldbank.org/health/pandemic-simulations-preparing-catastrophe-we-hope-will-never-happen
- 34. Article paru le 19/02/17 sur LCI « 'Le monde doit se préparer à une pandémie mondiale', prévient Bill Gates » <a href="https://www.lci.fr/international/le-monde-doit-se-preparer-a-une-pandemie-mondiale-previent-bill-gates-2026486.html">https://www.lci.fr/international/le-monde-doit-se-preparer-a-une-pandemie-mondiale-previent-bill-gates-2026486.html</a>
- 35. Article de Paris Match du 17/04/18 « Bill et Melinda Gates reçus à l'Elysée par Emmanuel Macron » :

  https://www.parismatch.com/Actu/Politique/Bill-et-Melinda-Gates-recus-a-l-Elysee-par-Emmanuel-Macron-1498076 »
- 36. Simulation publiée sur *Youtube* le 26/04/18 : « Simulation: Global Flu Pandemic » : <a href="https://www.youtube.com/watch?v=9afTl9z5JHQ&feature=emb-logo">https://www.youtube.com/watch?v=9afTl9z5JHQ&feature=emb-logo</a>
- 37. Article publié le 05/02/20 par *Le Monde* « Coronavirus : Bill Gates ciblé par des rumeurs et infox complotistes » <a href="https://www.lemonde.fr/les-decodeurs/article/2020/02/05/coronavirus-bill-gates-cible-par-des-rumeurs-et-infox-complotistes\_6028482\_4355770.html">https://www.lemonde.fr/les-decodeurs/article/2020/02/05/coronavirus-bill-gates-cible-par-des-rumeurs-et-infox-complotistes\_6028482\_4355770.html</a>
- 38. Communiqué de presse de Pirbright du 24/01/20 : « Pirbright's livestock coronavirus research your questions answered » <a href="https://www.pirbright.ac.uk/news/2020/01/pirbright%E2%80%99s-livestock-coronavirus-research-%E2%80%93-your-questions-answered">https://www.pirbright.ac.uk/news/2020/01/pirbright%E2%80%99s-livestock-coronavirus-research-%E2%80%93-your-questions-answered</a>
- 39. Brevet/Justia Patent 23/01/15 « Coronavirus » <a href="https://patents.justia.com/patent/10130701">https://patents.justia.com/patent/10130701</a>
- 40. Evènement « Epidemics Going Viral: Innovation Vs. Nature » du 27/04/18 : <a href="https://www.nejm.org/epidemics">https://www.nejm.org/epidemics</a>

- 41. Business Insider France 27/04/18 « Bill Gates thinks a coming disease could kill 30 million people within 6 months and says we should prepare for it as we do for war, Business Insider France »
  - https://www.businessinsider.fr/us/bill-gates-warns-the-next-pandemic-disease-is-coming-20 18-4
- 42. Military.com 01/04/20 : « The Naval War College Ran a Pandemic War Game in 2019. The Conclusions Were
  - Eerie » <a href="https://www.military.com/daily-news/2020/04/01/naval-war-college-ran-pandemic-war-game-2019-conclusions-were-eerie.html?ESRC=eb 200402.nl">https://www.military.com/daily-news/2020/04/01/naval-war-college-ran-pandemic-war-game-2019-conclusions-were-eerie.html?ESRC=eb 200402.nl</a>
- 43. Rapport publié le 01/04/20 par U.S. Naval War College -Digital Commons Games and simulations « Urban Outbreak 2019 Pandemic Response: Select Research & Game Findings »: <a href="https://digital-commons.usnwc.edu/cgi/viewcontent.cgi?article=1001&context=civmilresponse-program-sims-uo-2019">https://digital-commons.usnwc.edu/cgi/viewcontent.cgi?article=1001&context=civmilresponse-program-sims-uo-2019</a>
- 44. Johns Hopkins Center for Health Security Center News : « Statement about nCoV and our pandemic exercise » : <a href="https://www.centerforhealthsecurity.org/news/center-news/2020-01-24-Statement-of-Clarification-Event201.html">https://www.centerforhealthsecurity.org/news/center-news/2020-01-24-Statement-of-Clarification-Event201.html</a> et réf. du tweet: JHSPH\_CHS/status/1220891789177106432 Le centre Johns Hopkins est une ONG internationale de santé publique qui « travaille à protéger la santé des populations face aux épidémies ». Elle mène des études financées par le gouvernement américain et des mécènes privés, comme la fondation de Bill et Melinda Gates.
- 45. LCP: La Chaîne Parlementaire est un canal de télévision partagé entre deux chaînes publiques nationales françaises. Il a été créé conjointement en décembre 1999 par l'Assemblée nationale et le Sénat afin de rendre compte de l'activité de ces deux institutions.
- 46. Réf.Retweet LCP/status/1206958372270100488
- 47. "Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS" : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 48. Les Coronavirus (Cpv) sont des virus issus de la famille des coronaviridae et doivent leur nom aux germes qui sont entourés de protéines en forme de *couronne*.
- 49. SRAS-CoV lié à un syndrome respiratoire aigu sévère a causé une épidémie partie de la province du Guangdong, au sud-est de la Chine, l'infection a touché une trentaine de pays dans le monde. Elle était sans symptôme dans certains cas, ou source de fièvre, de toux sèche, de douleurs musculaires, de céphalées, de fatigue importante voire de détresse respiratoire aigüe. Au total, 774 décès ont été recensés.
  - https://www.doctissimo.fr/sante/epidemie/coronavirus-chinois/coronavirus-definition
- 50. En 2012, l'Arabie Saoudite est touché par un coronavirus, appelé MERS-CoV (Coronavirus du syndrome respiratoire du Moyen-Orient). À ce jour, il est responsable du décès de 567 décès dans 26 pays (seulement deux cas diagnostiqués en France en 2013). Le MERS-CoV est accompagné des mêmes symptômes que son prédécesseur, le SRAS-CoV.https://www.doctissimo.fr/sante/epidemie/coronavirus-chinois/coronavirus-defin ition
- 51. La maladie à coronavirus 2019 ou Covid-19 (acronyme anglais de COronaVIrus Disease 2019) est une maladie infectieuse émergente de type zoonose virale causée par la souche de coronavirus SARS-CoV-2. Les symptômes les plus fréquents en sont la fièvre, la toux et la gêne respiratoire et, plus rarement, un syndrome de détresse respiratoire aiguë pouvant entraîner la mort, notamment chez les personnes rendues fragiles par l'âge ou des comorbidités. Une autre complication mortelle est une réponse exacerbée du système immunitaire (choc cytokinique). (Wikipedia)
- 52. WeChat : messagerie instantanée la plus populaire en Chine

- 53. Article publié le 07/02/20~ dans le Parisien « Coronavirus : Pékin ouvre une enquête sur Li Wenliang, le médecin lanceur d'alerte décédé »
  - https://www.leparisien.fr/societe/coronavirus-pekin-ouvre-une-enquete-sur-li-wenliang-le-medecin-lanceur-d-alerte-decede-07-02-2020-8254800.php et lien du tweet hommage au Dr https://twitter.com/globaltimesnews/status/1225510304886468608 et Article publié le 04/02/20 dans le Parisien
  - https://www.leparisien.fr/societe/coronavirus-comment-ce-medecin-chinois-a-ete-reduit-au-silence-apres-avoir-donne-l-alerte-05-02-2020-8253420.php" « Coronavirus : comment ce médecin chinois a été réduit au silence après avoir donné l'alerte »
- 54. Photos du marché prise par Muyi Xiao (Visual Investigations au NY Times): https://twitter.com/muyixiao/status/1219480702296739841
- 55. Ministère de l'agriculture et de l'alimentation « Les zoonoses, ces maladies transmissibles entre l'homme et l'animal » : Les zoonoses sont des maladies ou infections qui se transmettent des animaux vertébrés à l'homme, et vice versa. Les pathogènes en cause peuvent être des bactéries, des virus ou des parasites. La transmission de ces maladies se fait soit directement, lors d'un contact entre un animal et un être humain, soit indirectement par voie alimentaire ou par l'intermédiaire d'un vecteur (insecte, arachnides...). D'après l'Organisation mondiale de la santé animale, 60% des maladies infectieuses humaines sont zoonotiques. » <a href="https://agriculture.gouv.fr/les-zoonoses-ces-maladies-transmissibles-entre-lhomme-et-lanim">https://agriculture.gouv.fr/les-zoonoses-ces-maladies-transmissibles-entre-lhomme-et-lanim</a> al
- 56. Civette : petit mammifère
- 57. Pangolin: petit mammifère
- 58. Article du Magazine Science publié le 27/03/20 « Not wearing masks to protect against coronavirus is a 'big mistake,' top Chinese scientist 'says » : https://www.sciencemag.org/news/2020/03/not-wearing-masks-protect-against-coronavirus-big-mistake-top-chinese-scientist-says
- 59. Article du 03/02/20 publié par *Le Quotidien du Médecin* « Coronavirus : la Chine a construit un hôpital de 1 000 lits en dix jours... qui accueille ses premiers patients [VIDEO] » : <a href="https://www.lequotidiendumedecin.fr/hopital/coronavirus-la-chine-construit-un-hopital-de-1-000-lits-en-dix-jours-qui-accueille-ses-premiers">https://www.lequotidiendumedecin.fr/hopital/coronavirus-la-chine-construit-un-hopital-de-1-000-lits-en-dix-jours-qui-accueille-ses-premiers</a> et Rèf. du tweet source de la vidéo du chantier : ClaudeFP/status/1224275288298860545
- 60. Article du *HuffingtonPost/AFP* publié le 11/02/20 « Coronavirus: l'intérieur de l'hôpital construit en 10 jours en Chine »https://www.huffingtonpost.fr/entry/coronavirus-linterieur-de-lhopital-construit-en-10-jours-en-chine fr 5e4306d7c5b67b586a55b3fc
- 61. asymptomatique : se dit d'une maladie, d'un trouble qui ne s'accompagne pas de symptômes
- 62. USPPI « Aux termes du RSI (2005), une USPPI «s'entend d'un événement extraordinaire dont il est déterminé qu'il constitue un risque pour la santé publique dans d'autres États en raison du risque international de propagation de maladies et qu'il peut requérir une action internationale coordonnée». Cette définition implique que la situation: est grave, soudaine, inhabituelle ou inattendue; a des implications pour la santé publique dépassant les frontières nationales de l'État affecté; et pourrait nécessiter une action internationale immédiate. » OMS 29/06/16 « Qu'est-ce que le Règlement sanitaire international? » https://www.who.int/features/qa/39/fr/
- 63. Le Règlement sanitaire international, ou RSI (2005), est un accord signé par 196 pays, parmi lesquels l'ensemble des États Membres de l'OMS, s'engagent à collaborer au profit de la sécurité sanitaire mondiale. Communiqué publié par le Ministère des Solidarités et de la Santé et mis à jour le 15/02/19 « Le Règlement Sanitaire International (RSI) » <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article">https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article</a>

- <u>/le-reglement-sanitaire-international-rsi</u>; « Comité d'urgence du Règlement sanitaire international » OMS : <a href="https://www.who.int/ihr/fr/">https://www.who.int/ihr/fr/</a>
- 64. Clinical Infectious Diseases, 06 July 2020 « It is Time to Address Airborne Transmission of COVID-19 »: https://academic.oup.com/cid/article/doi/10.1093/cid/ciaa939/5867798
- 65. National Center for Biotechnology Information, U.S. National Library of Medicine PMC Jane Parry PMCID: PMC1125705 « China joins global effort over pneumonia virus » 2003 Apr 12: <a href="https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC1125705/">https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC1125705/</a>
- 66. Article *The Diplomat* du 06 avril 2020 « How Taiwan Battles the Coronavirus » : https://thediplomat.com/2020/04/how-taiwan-battles-the-coronavirus/
- 67. Communiqué de presse de l'OMS du 24/02/20 « La France s'engage à verser US \$100 millions (€90 millions) pour l'Académie de l'OMS » <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/24-02-2020-france-pledges-us100-million-for-who-academy">https://www.who.int/fr/news-room/detail/24-02-2020-france-pledges-us100-million-for-who-academy</a>
- 68. Communiqué du CPU du 23/04/2020 « Plus de 200 projets référencés : La recherche universitaire mobilisée pour lutter contre le Covid-19 » <a href="http://www.cpu.fr/actualite/la-recherche-universitaire-mobilisee-pour-lutter-contre-le-covid-19/">http://www.cpu.fr/actualite/la-recherche-universitaire-mobilisee-pour-lutter-contre-le-covid-19/</a>
- 69. La Conférence des présidents d'université (CPU) est une association Loi de 1901 qui rassemble les dirigeants exécutifs des universités et établissements d'enseignement supérieur et de recherche afin de porter la voix et les valeurs des universités dans le débat public. Elle comprend actuellement une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) mais également des membres associés.
  - http://www.cpu.fr/presentation/un-role-defendre-et-promouvoir-luniversite-française/
- <u>70.</u> L'Institut Pasteur est une fondation à but non lucratif dont la mission est de contribuer à la prévention et au traitement des maladies, en priorité infectieuses, par la recherche, l'enseignement, et des actions de santé publique. <a href="https://www.pasteur.fr/fr">https://www.pasteur.fr/fr</a>
- 71. Communiqué de presse Institut Pasteur du « CORONAVIRUS SARS-COV-2 : LA MOBILISATION DE L'INSTITUT
  PASTEUR » : https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/coronavirus-sars-cov-2-mobilisation-in stitut-pasteur
- 72. Communiqué de presse du 06/03/20 mis à jour le 07/04/20 par le ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation « COVID-19 : LA RECHERCHE FRANÇAISE MOBILISÉE » : <a href="https://www.enseignementsup-recherche.gouv.fr/cid150212/l-effort-global-de-recherche-sur">https://www.enseignementsup-recherche.gouv.fr/cid150212/l-effort-global-de-recherche-sur</a>
- <u>-le-covid-19-porte-a-8-millions-d-euros-afin-de-soutenir-et-coordonner-la-reponse-scientifiqu e-a-la-propagation-du-virus-sur-le-territoire-national.html</u>
   73. Communiqué de presse de l'INSERM « Fake news » et désinformation autour du coronavirus
  - SARS-CoV2 »  $\frac{\text{https://presse.inserm.fr/fake-news-et-desinformation-autour-du-coronavirus-sars-cov2/383}{24/}$
- 74. Article de *Facebook* du 12/05/20 « Using AI to detect COVID-19 misinformation and exploitative content » <a href="https://ai.facebook.com/blog/using-ai-to-detect-covid-19-misinformation-and-exploitative-co">https://ai.facebook.com/blog/using-ai-to-detect-covid-19-misinformation-and-exploitative-co</a> ntent
- 75. Article publié par *CNBC* le 14/02/20 « Facebook, Amazon, Google and more met with WHO to figure out how to stop coronavirus misinformation » :

  https://www.cnbc.com/amp/2020/02/14/facebook-google-amazon-met-with-who-to-talk-coronavirus-misinformation.html? twitter impression=true »

- 76. Article publié le 06/04/20 par le Journal Catalan « La France va-t-elle continuer à prendre du retard en matière de traitement et laisser mourir des patients covid-19 que l'on pourrait sauver ? »
  - https://www.le-journal-catalan.com/la-france-va-t-elle-continuer-a-prendre-du-retard-en-ma tiere-de-traitement-et-laisser-mourir-des-patients-covid-19-que-lon-pourrait-sauver/79159/
- 77. 4 familles de revendications (1. Une transformation profonde du système politique; 2. Un renforcement du service public; 3. Une justice fiscale; 4. Une écologie solidaire, accessible, accompagnée et la préservation de l'environnement) issue de la première consultation citoyenne à grande échelle réalisée par des Gilets Jaunes du 29/01/2019 au 03/03/2019 sur une plateforme dédiée, le « VRAI DEBAT » : soit 33 jours durant lesquels 25228 propositions ont été postées et plus d'1 million de votes recueillis mettant lumière un top 59 des revendications les plus votées. <a href="https://www.le-vrai-debat.fr/syntheses/">https://www.le-vrai-debat.fr/syntheses/</a> Site internet : le-vrai-debat.fr- Les synthèses de cette consultation ont été effectuées par le Laboratoire d'Études et de Recherches Appliquées en Sciences Sociales de l'Université de Toulouse 3 et L'UMR 5206 Triangle un laboratoire du CNRS, ENS de Lyon. Elles ont été remises à 16 ministères (sans retour) et à deux reprises, l'Elysée n'a pas souhaité les recevoir.
- 78. Article publié le 13/11/20 par InfoDuJour « 14 novembre : Journée de mobilisation pour sauver l'hôpital public » <a href="https://infodujour.fr/economie/27062-14-novembre-journee-de-mobilisation-pour-sauver-lhopital-public">https://infodujour.fr/economie/27062-14-novembre-journee-de-mobilisation-pour-sauver-lhopital-public</a>
- 79. ETUDES & RESULTATS N°1130 publié en octobre 2019 par la DREES (Direction de la Recherche, des Etudes, de l'Evaluation et des Statistiques) « Premiers résultats de la statistique annuelle des établissements de santé (SAE) 2018 »https://drees.solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/er1130.pdf
- 80. DROM-COM: Départements ou Régions français d'Outre-Mer et Collectivités d'Outre-Mer, anciennement dénommés DOM-TOM (Départements d'Outre-Mer et Territoires d'Outre-Mer). Les Départements ou Régions français d'Outre-Mer (DROM) regroupent : la Martinique, la Guadeloupe, la Guyane, la Réunion et Mayotte.
- 81. Lien du tweet annonçant la démission : https://twitter.com/CollectInterHop/status/1215151138271584257
- 82. « TRIBUNE. 660 médecins hospitaliers se disent "prêts à la démission" »publié le 14/12/2019 dans le JDD
  - $\frac{https://www.lejdd.fr/Societe/Sante/tribune-660-medecins-hospitaliers-se-disent-prets-a-la-demission-3937400}{emission-3937400}$
- 83. Remplacé par Gérald Darmanin le 03/07/20
- 84. Remplacée par Eric Dupond-Moretti le 03/07/20
- 85. Remplacée par Elisabeth Borne le 03/07/20
- 86. Article publié par Le Point le 24/05/20 « Coronavirus : ce que contiennent les plaintes qui visent les
  - $\frac{ministres * https://www.lepoint.fr/justice/coronavirus-les-plaintes-contre-le-gouvernement-s}{-accumulent-24-05-2020-2376701\_2386.php}$
- 87. Dans le cadre de l'examen d'un projet de loi en séance publique à l'Assemblée nationale, l'article 49 alinéa 3 (49.3) de la Constitution peut permettre l'adoption sans vote d'une loi. Cette procédure donne la possibilité au Premier ministre, après délibération du Conseil des ministres, d'engager la responsabilité du gouvernement sur le vote d'un projet de loi de finances ou de financement de la sécurité sociale, ou d'un autre projet ou une proposition de loi en débat à l'Assemblée nationale. Si le Premier ministre décide d'y recourir, sa décision entraîne la suspension immédiate de la discussion du projet de loi. Le projet est considéré comme adopté, sans être soumis au vote, sauf si une motion de censure est déposée dans les

vingt-quatre heures qui suivent et si elle est votée selon des conditions très précises : seuls sont recensés les votes favorables à la motion de censure qui ne peut être adoptée qu'à la majorité des membres composant l'Assemblée. Depuis 1958, l'article 49.3 a été utilisé 87 fois sur 52 textes.

https://www.vie-publique.fr/fiches/19494-le-recours-larticle-493-de-la-constitution

- 88. En Conseil des ministres, Agnès Buzyn, ex Ministre des Solidarités et de la Santé et Laurent Pietraszewski, Ssecrétaire d'Etat auprès de la Ministre des Solidarités et de la Santé, chargé des retraites, ont présenté le projet de loi organique relatif au système universel de retraite et le projet de loi instituant un système universel de retraite. Les deux projets de loi s'inscrivent dans le cadre du programme du Président de la République et mettent fin aux 42 régimes existants, et notamment aux régimes spéciaux, au profit d'un système universel en répartition qui fonctionnera en points. Projets qui ont fait l'objet de contestations militantes (grèves..) au cours du dernier trimestre 2019 et jusqu'au confinement.
- 89. Définition des cas au 01/04/2020 par Santé Publique France : Patient "cas suspect" : personne dont on considère qu'elle pourrait répondre à la définition de cas (en attente de classement) ; Patient "cas possible" : Toute personne présentant des signes cliniques d'infection respiratoire aiguë avec une fièvre ou une sensation de fièvre; Cas probable a) Toute personne présentant des signes cliniques d'infection respiratoire aiguë dans les 14 jours suivant un contact étroit avec un cas confirmé de COVID-19, OU b) Toute personne présentant des signes cliniques d'infection respiratoire aiguë et des signes visibles en tomodensitométrie thoracique évocateurs de COVID-19 ; Patient "cas confirmé" : Toute personne, symptomatique ou non, avec un prélèvement confirmant l'infection par le SARS-CoV-2. file:///Users/admin/Downloads/COVID-19\_definition\_cas\_20200403%20(1).pdf
- 90. Santé Publique France le 11/10/16 mis à jour le 10/09/19 « Middle East Respiratory Coronavirus (MERS-CoV). Bilan des signalements en France d'octobre 2012 à décembre 2015 » :
  - $\frac{https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/infection-a-coronavirus/documents/article/middle-east-respiratory-coronavirus-mer s-cov-.-bilan-des-signalements-en-france-d-octobre-2012-a-decembre-2015$
- 91. Santé Publique France le 20/05/19 « Le SRAS-CoV, un coronavirus à l'origine d'une épidémie mondiale d'une ampleur considérable » <a href="https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/infection-a-coronavirus/articles/le-sras-cov-un-coronavirus-a-l-origine-d-une-epidem ie-mondiale-d-une-ampleur-considerable">https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/infection-a-coronavirus/articles/le-sras-cov-un-coronavirus-a-l-origine-d-une-epidem ie-mondiale-d-une-ampleur-considerable</a>
- 92. L'Afrique subsaharienne abrite une population de 936 millions d'habitants et est composée des 48 pays suivants: Afrique du Sud, Angola, Bénin, Botswana, Burkina Faso, Burundi, Cap-Vert, Cameroun, Comores, Côte d'Ivoire, Érythrée, Éthiopie, Gabon, Gambie, Ghana, Guinée, Guinée-Bissau, Guinée équatoriale, Kenya, Lesotho, Libéria, Madagascar, Malawi, Mali, Maurice, Mauritanie, Mozambique, Namibie, Niger, Nigéria, Ouganda, République Centrafricaine, République démocratique du Congo, République du Congo, Rwanda, Sao Tomé-et-Principe, Sénégal, Seychelles, Sierra Leone, Somalie, Soudan, Soudan du Sud, Swaziland, Tanzanie, Tchad, Togo, Zambie, Zimbabwe
- 93. Evolution quotidienne des données mondiales sur l'épidémie : Wikipedia https://www.google.fr/search?sxsrf=ALeKk034hkXBQERAPdJYNU0k7mJksjXs0Q%3A159310 1828065&source=hp&ei=BM70XuHBAdC9lwT63q04CA&q=statistique+covid+pays&oq=st&gs lcp=CgZwc3ktYWIQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCxAzIECAAQQzIFCAAQsQMyB AgAEEMyBAgAEEMyBQgAELEDMgUIABCxAzoFCAAQgwE6AggAUMEHW04IYMUUaABwAHgA gAE8iAFzkgEBMpgBAKABAaoBB2d3cv13aXo&sclient=psv-ab

- 94. CORONAVIRUS STATISTIQUES-OPEN DATA- Source OMS « CORONAVIRUS NOMBRE DE CAS EN AFRIQUE | MISE À JOUR QUOTIDIENNE » : https://www.coronavirus-statistiques.com/stats-continent/coronavirus-nombre-de-cas-afrique/
- 95. DROM-COM (DOM-TOM): Situation épidémie au 30/06/20: Martinique: 242 cas confirmés; Guadeloupe: 182 cas confirmés; Guyane: 4268 cas confirmés et 16 décès; Mayotte: 2643 cas confirmés et 35 décès; La Réunion: 528 cas confirmés Polynésie française: 62 cas confirmés; Nouvelle Calédonie: 21 cas confirmés; Saint Barthélémy: 6 cas confirmés; Saint-Martin: NC; Saint-Pierre et Miquelon: 1 cas confirmés; Wallis et Futuna: NC.
- 96. Le paludisme est une pathologie « parasitaire », c'est-à-dire liée à un pathogène vivant aux dépens de l'organisme qu'il infecte. Ici, le parasite en cause est le Plasmodium. Plusieurs espèces de Plasmodium sont à l'origine, le plus répandu et le plus dangereux étant le Plasmodium falciparum, les autres étant moins fréquents et responsables d'infections moins sévères. Le *Plasmodium* est transmis à l'Homme par la pigûre d'un moustique femelle, l'Anophèle. Une fois dans le sang, le parasite va dans les cellules du foie pour s'y multiplier. Les nouveaux micro-organismes produits s'attaquent ensuite aux globules rouges, dans lesquels, là encore, ils se multiplient. Cette infection fait exploser les cellules sanguines. Les parasites recolonisent le moustique lorsqu'une personne malade est piquée. Il peut ensuite transmettre (Cf.Fondation pathologie. pour la Recherche https://www.frm.org/recherches-maladies-infectieuses/paludisme/qu-est-ce-que-le paludisme?gclid=CjwKCAjwltH3BRB6EiwAhj0IUM5LPOns5y8s-U 51qkGKFBStEB1pV5ssyGuU ezACsX415Y6PGMUkhoCyH4QAvD\_BwE
- 97. Pays dits de la "Région africaine de l'OMS": Angola, Bénin, Botswana, Burkina Faso, Burundi, Cameroun, Cabo Verde, Comores, Congo, Côte d'Ivoire, Érythrée, Éthiopie, Gabon, Gambie, Ghana, Guinée, Guinée équatoriale, Guinée-Bissau, Kenya, Lesotho, Libéria, Madagascar, Malawi, Mali, Maurice, Mauritanie, Mozambique, Namibie, Niger, Nigéria, Ouganda, République centrafricaine, République démocratique du Congo, République-Unie de Tanzanie, Rwanda, Sao Tomé-et-Principe, Sénégal, Seychelles, Sierra Leone, Soudan du Sud, Swaziland, Togo, Tchad, Zambie, Zimbabwe (Sourc site OMS) <a href="https://www.who.int/about/regions/afro/fr/">https://www.who.int/about/regions/afro/fr/</a>
- 98. Organisation Mondiale de la Santé « Le Rapport sur le paludisme dans le monde 2019 en un clin d'oeil du 04 décembre 2019 » : <a href="https://www.who.int/malaria/media/world-malaria-report-2019/fr/#:~:text=En%202018%20%20ils%20ont%20repr%C3%A9sent%C3%A9.maladie%20par%20rapport%20%C3%A0%202010.">https://www.who.int/malaria/media/world-malaria-report-2019/fr/#:~:text=En%202018%20%20ils%20ont%20repr%C3%A9sent%C3%A9.maladie%20par%20rapport%20%C3%A0%202010.</a>
- 99. Fait référence à un médicament, un traitement, une méthode ou tout autre moyen utilisé dans la lutte, la limitation et l'éradication du paludisme
- 100. Article « petite et la grande histoire du paludisme » de Pierre AMBROISE-THOMAS <a href="http://www.academie-medecine.fr/la-petite-et-la-grande-histoire-du-paludisme/">http://www.academie-medecine.fr/la-petite-et-la-grande-histoire-du-paludisme/</a> Qui est Pierre AMBROISE-THOMAS? Eloge de l'Académie de Médecine (1937-2014):<a href="http://www.academie-medecine.fr/eloge-de-pierre-ambroise-thomas-1937-2014/">http://www.academie-medecine.fr/eloge-de-pierre-ambroise-thomas-1937-2014/</a>
- 101. Le quinquina (Cinchona) est un arbuste ou un petit arbre à feuillage persistant (ou sempervirent) de la famille des Rubiacées originaire d'Amérique du Sud. Il figure sur le blason du Pérou et ne compterait plus que 500 à 600 spécimens dans le pays. Le terme « quinquina » est polysémique : il peut aussi bien désigner l'arbre de l'espèce *Cinchona officinalis* que le genre *Cinchona* et donc servir de terme générique pour n'importe quelle espèce du genre (quinquina rouge, quinquina jaune, etc.).

- 102. Le 24 février 1825, Simon Bolivar (1783-1830), et le tout jeune Parlement péruvien, fraîchement libéré de la tutelle de l'Espagne, donnèrent leur accord pour que le quinquina figure sur le blason national du pays En reconnaissance de ses bienfaits médicaux. (Cf. Futura Sciences
  - /planete/actualites/botanique-quinquina-cet-arbre-precieux-medecine-danger-extinc tion-73278/)
  - https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/botanique-quinquina-cet-arbre-precieux-medecine-danger-extinction-73278/
- Missionnaire jésuite: Alonso Messia Venegas Les jésuites font partie de la 103. Compagnie de Jésus fondée en 1540 par Ignace de Loyola et ont la réputation d'être des intellectuels au sein de l'Eglise. Ils le doivent à leur formation qui dure quinze ans, avec des cours de théologie, de philosophie, de sciences... A la fin de leur parcours scolastique, en plus des trois vœux habituels (pauvreté, chasteté et obéissance au supérieur), ses membres se distinguent en prononçant également un vœu d'obéissance absolue au pape et à Dieu. L'ordre n'accepte pas de femmes, ayant reçu dès sa fondation une dérogation en ce sens par le pape Paul III. Cette compagnie est l'une des plus importantes composantes de l'Eglise. Sa missions : l'instruction de la jeunesse. (Cf. Article Monde du 14/03/13 « Qui sont les **lésuites** ») https://www.lemonde.fr/europe/article/2013/03/14/qui-sont-les-jesuites 1847826 3214.htm
- 104. Vice-roi de la colonie, Luis Jerónimo de Cabrera y Bobadilla (1629-1639), comte de Chinchon. (Cf. Futura Sciences article cité ci-dessus) <a href="https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/botanique-quinquina-cet-arbre-precieux-medecine-danger-extinction-73278/">https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/botanique-quinquina-cet-arbre-precieux-medecine-danger-extinction-73278/</a>
- 105. Java : Ile indonésienne
- 106. Il existe plusieurs espèces du genre *Cinchona*: *Cinchona officinalis*, ou quinquina, donne des écorces brunes. feuilles lancéolées ovoïdes, luisantes ; fleurs roses. *Cinchona calisaya* ou quinquina jaune, donne les écorces jaunes ; feuilles oblongues, acuminées ; fleurs roses. *Cinchona siccirubra* ou quinquina rouge, donne les écorces rouges ; feuilles larges, fleurs roses. *Cinchona ledgeriana* : feuilles cunéiformes à la base ; fleurs jaunâtres ; est un hybride entre *C. calisaya* et *C. succirubra*. (Cf. SHA Société Horticulture d'Angers et du Maine et Loire Fiche CINCHONA SPP.) http://societe-horticulture-49.fr/cinchona-spp/
- 107. Connue depuis plus de 2 000 ans, en Chine, pour ses effets contre le paludisme, l'absinthe chinoise est encore utilisée aujourd'hui pour bien d'autres vertus médicinales. Nom scientifique: Artemisia annua Noms communs: absinthe chinoise, armoise annuelle Noms anglais: sweet annie, sweet wormwood, sweet sagewort, annual wormwood Classification botanique: famille des astéracées (Asteraceae) Formes et préparations: poudres, gélules. L'absinthe chinoise est préconisée dans le traitement de la malaria (paludisme) et indiquée lors d'une insolation ou pour calmer la fièvre. Aussi employée pour faire disparaître les vers parasitaires présents dans les intestins, en inhibant leur reproduction. (Cf. Doctissimo Phytothérapie Plante Médicinale-Absinthe chinoise) <a href="https://www.doctissimo.fr/html/sante/phytotherapie/plante-medicinale/absinthe-chinoise.htm">https://www.doctissimo.fr/html/sante/phytotherapie/plante-medicinale/absinthe-chinoise.htm</a>
- 108. La chloroquine est une molécule utilisée comme médicament pour prévenir et traiter le paludisme. Elle est commercialisée sous le nom de Nivaquine par le laboratoire Sanofi. Elle existe aussi sous une forme dérivée, l'hydroxychloroquine, prescrite pour soigner des maladies auto-immunes comme le lupus et la polyarthrite rhumatoïde connu sous le nom de Plaquenil

- également commercialisé par Sanofi. (Cf. FUTURA SCIENCE- Fiche Médicament Chloroquine 183617):
- https://www.futura-sciences.com/sante/definitions/medicaments-chloroquine-18617/
- 109. La Maison de l'Artemisia est une association humanitaire française de lutte contre le paludisme par les Artemisia annua et afra, à destination des populations les plus vulnérables du Sud. Il existe 81 Maisons de l'Artemisia dans 23 pays. (Cf. site maison-artemisia.org) https://maison-artemisia.org/
- 110. Article de l'OMS du 8 février 2018 « Traitement du paludisme tour d'horizon du »: <a href="https://www.who.int/malaria/areas/treatment/overview/fr/">https://www.who.int/malaria/areas/treatment/overview/fr/</a>
- 111. Note du 04/06/19 publiée par Ministère des Solidarités et de la Santé le dédiée au paludisme « Paludisme » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/article/paludisme">https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/article/paludisme</a>
- 112. « Recommandations sanitaires pour les voyageurs, 2019 » Santé Publique France <a href="https://www.santepubliquefrance.fr/docs/recommandations-sanitaires-pour-les-voyageurs-2">https://www.santepubliquefrance.fr/docs/recommandations-sanitaires-pour-les-voyageurs-2</a> 019-a-l-attention-des-professionnels-de-sante
- 113. OMS: « WHO Position Statement (June 2012) » https://pdf4pro.com/view/who-position-statement-june-2012-19b487.html
- 114. DEPARTMENT KLINISCHE WETENSCHAPPEN | MEDISCHE DIENSTEN du 27/09/2018 « PREVENTION DU PALUDISME PENDANT UN LONG SEJOUR EN ZONE TROPICALE Informations pour les personnes séjournant régulièrement ou résidents de longue durée dans une zone paludique » <a href="https://www.itg.be/Files/docs/Reisgeneeskunde/FMALTXT.pdf">https://www.itg.be/Files/docs/Reisgeneeskunde/FMALTXT.pdf</a>
- 115. « Utilisation des formes non pharmaceutiques d'Artemisia » (« The use of non-pharmaceutical forms of Artemisia ») : Organisation mondiale de la Santé ; 2020. Licence : CC BY-NC-SA 3.0 IGO. WHO/CDS/GMP/2019.14 Catalogage à la source. Disponible à l'adresse <a href="https://www.who.int/fr/publications-detail/the-use-of-non-pharmaceutical-forms-of-artemisia-file:///Users/admin/Downloads/WHO-CDS-GMP-2019.14-fre%20(1).pdf">https://www.who.int/fr/publications-detail/the-use-of-non-pharmaceutical-forms-of-artemisia-file:///Users/admin/Downloads/WHO-CDS-GMP-2019.14-fre%20(1).pdf</a>
- 116. Reportage Long Format Reporter Le Doc FRANCE 24 « Malaria business : les laboratoires contre la médecine naturelle ? » (Cf Youtube). https://www.youtube.com/watch?v=W6TgP5RlsDQ
- 117. « Recommandations sanitaires pour les voyageurs, 2019 » Santé Publique France <a href="https://www.santepubliquefrance.fr/docs/recommandations-sanitaires-pour-les-voyageurs-2">https://www.santepubliquefrance.fr/docs/recommandations-sanitaires-pour-les-voyageurs-2</a> 019-a-l-attention-des-professionnels-de-sante Document réf. 172399\_spf00001081) file:///Users/admin/Downloads/172399\_spf00001081.pdf mais aussi le *Vidal (dictionnaire/base de données:* actualité officielle, fiches médicaments, parapharmacie et substance).
- 118. Potsdam ville limitrophe de Berlin, en Allemagne
- 119. Article publié le 01/06/20 par *Plantes et Santé* « Pamela Weathers : L'OMS devrait financer les études sur l'Artemisia annua ». https://www.plantes-et-sante.fr/articles/maladies/3786-rencontre-pamela-weathers-arteme sia-annua-et-covid-19
- 120. Etude publiée du *Science Direct* en Juillet 2005 « Identification of natural compounds with antiviral activities againstSARS-associated coronavirus » Volume 67, Issue 1, July 2005, Pages 18-23 Shi-you Li; Cong Chen; Hai-qing Zhang; Hai-yan Guo; Hui Wang; Xiang Zhang; Shi-neng Hua; Jun Yu; Pei-gen Xiao; Rong-song Li; Xuehai Tan: <a href="https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0166354205000690?via%3">https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0166354205000690?via%3</a> Dihub

- 121. Article du 20/02/20 PPIJ Pharmacy & Pharmacology International Journal « An unexpected, revolutionary property of Artemisia infusions: immunoglobulins in the skin lead to a longlasting prophylaxis Jérôme Munyangi, Pascal Gisenya, Patrick Ogwang, Pierre Lutgen et voir Bulletin publié le 05/01/16 de Pierre Lutgen sur Malaria World « Breaking news from clinical trials with Artemisia plants »: https://malariaworld.org/comment/2913#comment-2913
- 122. Article publié dans *Transition et Coopération Pierre Johnson* le 30/07/20 « Artemisia annua, une plante entre médecine et politique » : <a href="https://www.pierrejohnson.eu/artemisia-covid19/?fbclid=IwAR0yq00A9cg1A3Y969EqCIvcm3NVNM64ARoRcSUyPWbioVkIYFIwIiifNTQ">https://www.pierrejohnson.eu/artemisia-covid19/?fbclid=IwAR0yq00A9cg1A3Y969EqCIvcm3NVNM64ARoRcSUyPWbioVkIYFIwIiifNTQ</a>
- 123. Article publié le 23/06/20, mis à jour le 26/06/20 par *Paris Match* « Artemisia: la plante "miracle" agit sur le Covid19 »: <a href="https://www.parismatch.com/Actu/Sante/Artemisia-la-plante-miracle-agit-sur-le-Covid19-1690916">https://www.parismatch.com/Actu/Sante/Artemisia-la-plante-miracle-agit-sur-le-Covid19-1690916</a>
- 124. une société créée à l'initiative de l'Institut Max Planck de Potsdam
- 125. Article publié sur le *Blog du Primum* le 13/03/20 « La plante « ostracisée » qui guérit le paludisme : l'ARTEMISIA » <a href="http://politiquedesante.fr/artemisia/">http://politiquedesante.fr/artemisia/</a>
- 126. Article publié le 18/10/198 sur le blog scientifique *Dur à avaler* « Artémisia : la plante dérangeante qui guérit le paludisme » : <a href="https://www.dur-a-avaler.com/artemisia-la-plante-derangeante-qui-guerit-le-paludisme/">https://www.dur-a-avaler.com/artemisia-la-plante-derangeante-qui-guerit-le-paludisme/</a> ani mé par Jérémy Anso, docteur en sciences
- 127. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19">https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19</a>
- 128. Cirad : organisme français de recherche agronomique et de coopération internationale pour le développement durable des régions tropicales et méditerranéennes.
- 129. Veille sanitaire des maladies infectieuses dans un contexte de science des données/ https://umr-astre.cirad.fr/recherche/projets/mood
- 130. Info publiée sur le site : <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 131. Communiqué du Ministère de la santé du 18/10/2019 : « La gestion des alertes et des crises sanitaires » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article/la-gestion-des-alertes-et-des-crises-sanitaires
- 132. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 133. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de
  - l'OMS »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 134. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de
  - l'OMS »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 135. Info publiée sur le site : gouvernement.fr/info-coronavirus
- 136. "« Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS »:
  - https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19 et OMS 12 janvier 2020 « Préparation et riposte aux situations d'urgence Nouveau coronavirus Chine Bulletin d'information sur les flambées épidémiques »
  - https://www.who.int/csr/don/12-january-2020-novel-coronavirus-china/fr/
- 137. Article publié le 13/03/20 par le *South China Morning Post* « Coronavirus: China's first confirmed Covid-19 case traced back to November
  - $17 \ """ https://www.scmp.com/news/china/society/article/3074991/coronavirus-chinas-first-confirmed-covid-19-case-traced-back$
- 138. *The Lancet*: revue scientifique médicale hebdomadaire britannique

- 139. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 140. Communiqué de presse de l'OMS du 13/01/20 : « Déclaration de l'OMS sur le nouveau coronavirus en Thaïlande » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/13-01-2020-who-statement-on-novel-coronaviru">https://www.who.int/fr/news-room/detail/13-01-2020-who-statement-on-novel-coronaviru</a>
- s-in-thailand
   141. Agnès Buzyn : Médecin et Ex ministre des Solidarités et de la Santé remplacée par olivier
   Véran le 17/02/2020
- 142. Réf.du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1216630312798523393
- 143. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » :

  <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19">https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19</a> et et OMS 12 janvier 2020 « Préparation et riposte aux situations d'urgence Nouveau coronavirus –
  Chine Bulletin d'information sur les flambées épidémiques »

  <a href="https://www.who.int/csr/don/12-january-2020-novel-coronavirus-china/fr/">https://www.who.int/csr/don/12-january-2020-novel-coronavirus-china/fr/</a>
- 144. Déclaration publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- 145. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS »:
- 146. <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19">https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19</a> Lien du tweet: <a href="https://twitter.com/institutpasteur/status/1219574134566522881">https://twitter.com/institutpasteur/status/1219574134566522881</a>
- 147. Extrait Réf. du tweet : MinSoliSante/status/1219706073629822976
- 148. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 149. *« Niveau 2 : CORRUSS renforcé »* : équipe exclusivement dédiée à la gestion d'un évènement particulier ayant un impact sanitaire significatif
- 150. CORRUSS (Centre opérationnel de régulation et de réponse aux urgences sanitaires et sociales) Communiqué de presse du 18/10/19 du Ministère de la santé « Gestion des alertes et des crises sanitaires » (Cf. Bulletin « La Gestion des alertes et des crises sanitaires » publi par le Ministères des Solidarités et de la Santé)

  <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article/la-gestion-des-alertes-et-des-crises-sanitaires">https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article/la-gestion-des-alertes-et-des-crises-sanitaires</a>
- 151. Communiqué de l'Institut Pasteur du 22/01/20 : « SARS-COV-2 : LE RÔLE DE L'INSTITUT PASTEUR DANS LA SURVEILLANCE DU VIRUS 2019 N-COV APPARU EN CHINE » : <a href="https://www.pasteur.fr/fr/journal-recherche/actualites/sars-cov-2-role-institut-pasteur-surveillance-du-virus-2019-n-cov-apparu-chine">https://www.pasteur.fr/fr/journal-recherche/actualites/sars-cov-2-role-institut-pasteur-surveillance-du-virus-2019-n-cov-apparu-chine</a>
- 152. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 153. Communiqué de presse de l'OMS du 23/01/20 : « Déclaration sur la réunion du Comité d'urgence du Règlement sanitaire international (RSI) concernant la flambée de nouveau coronavirus (2019-nCoV) » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/23-01-2020-statement-on-the-meeting-of-the-international-health-regulations-(2005)-emergency-committee-regarding-the-outbreak-of-novel-coronavirus-(2019-ncov)</a>
- 154. La réunion du Comité d'urgence convoquée par le Directeur général de l'OMS au titre du Règlement sanitaire international (RSI) (2005) pour examiner la flambée de nouveau coronavirus 2019 en République populaire de Chine a eu lieu le mercredi 22 janvier 2020, de 12 heures à 16 heures 30, heure de Genève (HEC), et le jeudi 23 janvier 2020, de 12 heures à 15 heures 10. Le Comité a pour rôle de donner son avis au Directeur général qui prend la décision finale sur la question de savoir si la flambée constitue ou non une urgence de santé

- publique de portée internationale (USPPI). Le Comité fournit aussi des conseils en matière de santé publique ou suggère de manière formelle, selon les besoins, des recommandations temporaires. [...]
- 155. Réf.du tweet agnesbuzyn/status/1220412463021219841
- 156. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- 157. Réf.du tweet: WHOWPRO/status/1220203337435402240
- 158. Communiqué du Ministère de la santé du 25/01/20 : « Trois cas d'infection par le coronavirus (2019-nCoV) en France »:
  - $\frac{https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/trois-casd-infection-par-le-coronavirus-2019-ncov-en-france-429100}{}$
- 159. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 160. Article de *Konbini* du 04/05/20 : « Covid-19 : le premier cas français remonterait au moins au 27 décembre » :
  - https://news.konbini.com/societe/covid-19-le-premier-cas-francais-remonterait-au-moins-au-27-decembre/ Et Extrait *BFM TV* du 03/05/20 : « Le Pr Yves Cohen affirme qu'un patient était atteint du Covid-19 en France dès le 27 décembre »:
  - https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/le-pr-yves-cohen-affirme-qu-un-patient-etait-atteint-du-covid-19-en-france-des-le-27-decembre-1244268.html
- 161. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1221139486979108865">https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1221139486979108865</a>
- 162. Info publiée sur : <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 163. Selon Santé Publique France, un « cas contact » (ou « personne contact ») est une personne ayant été en contact avec un « cas confirmé » avec différents niveaux de risque : négligeable, faible et modéré/élevé. Info aussi disponible dans le Guide méthodologique diffusé par le Ministère de la santé le 20/02/2020: https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/guide methodologique covid-19-2.pdf
- 164. Déclaration de l'OMS : « Flambée de nouveau coronavirus : nous préparer désormais ensemble » :
  - http://www.euro.who.int/fr/media-centre/sections/statements/2020/statement-novel-coron avirus-outbreak-preparing-now-as-one
- 165. Discours prononcé et publié le 26 janvier 2020 sur *Vie Publique* : « Déclaration de Mme Agnès Buzyn, ministre des solidarités et de la santé, sur le rapatriement des Français depuis Wuhan (Chine) en raison de l'épidémie de coronavirus 2019-nCoV, à Paris le 26 janvier 2020. »: <a href="https://www.vie-publique.fr/discours/273008-agnes-buzyn-26012020-epidemie-de-coronavirus-2019-ncov">https://www.vie-publique.fr/discours/273008-agnes-buzyn-26012020-epidemie-de-coronavirus-2019-ncov</a>
- 166. Info publiée sur : <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 167. Communiqué publié par le Ministère de la santé le 18/10/2019 : « La gestion des alertes et des crises sanitaires/ <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article/la-gestion-des-alertes-et-des-crises-sanitaires">https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article/la-gestion-des-alertes-et-des-crises-sanitaires</a>
- 168. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 31/01/20 : « L'INSTITUT PASTEUR ISOLE LES SOUCHES DU CORONAVIRUS 2019-NCOV DÉTECTÉ EN France » : <a href="https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/institut-pasteur-isole-souches-du-coronavirus-2019-ncov-detecte-france">https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/institut-pasteur-isole-souches-du-coronavirus-2019-ncov-detecte-france</a>
- 169. Article *RTL* 27/01/20: « Coronavirus : une chauve-souris à l'origine du virus ? » : <a href="https://www.rtl.fr/actu/debats-societe/coronavirus-une-chauve-souris-a-l-origine-du-virus-7799969511">https://www.rtl.fr/actu/debats-societe/coronavirus-une-chauve-souris-a-l-origine-du-virus-7799969511</a>

- 170. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19">https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19</a>
- 171. Communiqué de presse de l'OMS du 28/01/20 : « La direction de l'OMS et les dirigeants chinois examinent les prochaines mesures à prendre dans la lutte contre la flambée due au coronavirus » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/28-01-2020-who-china-leaders-discuss-next-steps-in-battle-against-coronavirus-outbreak">https://www.who.int/fr/news-room/detail/28-01-2020-who-china-leaders-discuss-next-steps-in-battle-against-coronavirus-outbreak</a>
- 172. Génome : ensemble du matériel génétique (science de l'hérédité) d'un organisme. Chez la majorité des organismes, le génome correspond à l'ADN présent dans les cellules. Cependant, chez certains virus appelés rétrovirus (par exemple le VIH), le matériel génétique est de l'ARN. L'ADN est souvent comparé à un livre dont le langage est constitué de quatre bases azotées, également appelées nucléotides : l'adénine, la cytosine, la guanine et la thymine (A, C, G, T). La manière dont ces bases sont organisées constitue le code génétique. Ce dernier peut être lu par la machinerie cellulaire, qui peut le transcrire en ARN puis en protéines.
- 173. Le séquençage de l'ADN permet de connaître l'enchaînement des nucléotides et de cartographier le génome. La taille du génome est très variable en fonction des organismes. Elle varie de quelques milliers à plusieurs millions de paires de bases. Pour plus d'infos (Cf. FUTURE SCIENCES-Génétique/Génome-154 et Planet-vie.ens.fr Thématiques/Le séquençage des génomes) <a href="https://www.futura-sciences.com/sante/definitions/genetique-genome-154/">https://www.futura-sciences.com/sante/definitions/genetique-genome-154/</a> et <a href="https://planet-vie.ens.fr/thematiques/le-sequencage-des-genomes">https://www.futura-sciences.com/sante/definitions/genetique-genome-154/</a> et <a href="https://planet-vie.ens.fr/thematiques/le-sequencage-des-genomes">https://planet-vie.ens.fr/thematiques/le-sequencage-des-genomes</a>
- 174. Communiqué de l'Institut Pasteur du 30/01/2020 « "L'INSTITUT PASTEUR SÉQUENCE LE GÉNOME COMPLET DU CORONAVIRUS SARS-COV-2 »: <a href="https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/institut-pasteur-is-ole-souches-du-coronavirus-2019-ncov-detecte-france">https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/institut-pasteur-is-ole-souches-du-coronavirus-2019-ncov-detecte-france</a>
- 175. Réf. du tweet : https://twitter.com/WHOWPRO/status/1222333432727920640
- 176. La deuxième réunion du Comité d'urgence convoquée par le Directeur général de l'OMS au titre du Règlement sanitaire international (RSI) (2005) pour examiner la flambée due au nouveau coronavirus 2019 en République populaire de Chine, qui a donné lieu à des exportations dans d'autres pays, s'est tenue le jeudi 30 janvier 2020, de 13 h 30 à 18 h 35 heure de Genève (HEC).
- 177. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19">https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19</a>
- 178. Déclaration de l'OMS du 30/01/20 : « Déclaration sur la deuxième réunion du Comité d'urgence du Règlement sanitaire international (2005) concernant la flambée de nouveau coronavirus 2019 (2019-nCoV) » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/30-01-2020-statement-on-the-second-meeting-of-the-international-health-regulations-(2005)-emergency-committee-regarding-the-outbreak-of-novel-coronavirus-(2019-ncov)</a>
- 179. Rapport de situation du 30/01/20 de l'OMS : https://www.who.int/docs/default-source/coronaviruse/situation-reports/20200130-sitrep-10-ncov.pdf?sfvrsn=d0b2e480 2
- 180. Réf.du tweet: https://twitter.com/MinSoliSante/status/1223331940213936128
- 181. Communiqué du Ministère des affaires étrangères du 03/02/20 : « Coronavirus 2019-nCoV Opérations de retour par voie aérienne directe organisées par la France (03.02.20) »:
  - https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/informations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/coronavirus-2019-ncov-operations-de-retour-par-voie-aerienne-directe-organisees

- 182. Carry-le-Rouet : commune française, située dans le département des Bouches-du-Rhône en région Provence-Alpes-Côte d'Azur
- 183. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1223197512540065793">https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1223197512540065793</a>
- 184. Article 20 Minutes Monde du 31/01/20 « Coronavirus : L'avion a décollé, les Français rapatriés de Chine attendus vendredi à Carry-le-Rouet » : <a href="https://www.20minutes.fr/monde/2707639-20200131-coronavirus-avion-decolle-francais-ra">https://www.20minutes.fr/monde/2707639-20200131-coronavirus-avion-decolle-francais-ra</a> patries-chine-attendus-vendredi-carry-rouet
- 185. Article de LCI du 26/02/20 : « Coronavirus : inquiétude à la base aérienne de Creil, où travaille un patient contaminé » <a href="https://www.lci.fr/sante/video-coronavirus-inquietude-a-la-base-aerienne-de-creil-2146562.html">https://www.lci.fr/sante/video-coronavirus-inquietude-a-la-base-aerienne-de-creil-2146562.html</a>
- 186. Communiqué de presse du Ministère des Armées mis à jour le 16/03/20 « Coronavirus Covid-19 : le ministère des Armées démêle le vrai du faux » : <a href="https://www.defense.gouv.fr/actualites/articles/coronavirus-covid-19-le-ministere-des-arme">https://www.defense.gouv.fr/actualites/articles/coronavirus-covid-19-le-ministere-des-arme es-demele-le-vrai-du-faux</a>
- 187. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1224047480511385600
- 188. Communiqué du Ministère des Affaires étrangères du 03/02/2020 : « Coronavirus 2019-nCoV Opérations de retour par voie aérienne directe organisées par la France »: <a href="https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/informations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/coronavirus-2019-ncov-operations-de-retour-par-voie-aerienne-directe-organisees"
- 189. Aix-en-Provence : ville française située en région Provence-Alpes-Côte d'Azur, dans le Sud de la France.
- 190. Réf. du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1224706425483616256
- 191. Jens Spahn : Ministre de la Santé allemand
- 192. Réf. du tweet: https://twitter.com/AlerteSanitaire/status/1225154674677993473
- 193. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus: <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a> Communiqué de presse du 08/02/20 « Cinq nouveaux cas groupés de coronavirus confirmés en France » du Ministère de la santé : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/cinq-nouveaux-cas-groupes-de-coronavirus-confirmes-en-france">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/cinq-nouveaux-cas-groupes-de-coronavirus-confirmes-en-france</a>
- 194. Un « cluster » (anglais) ou « agrégat spatio-temporel » en français est, selon Santé Public France, un regroupement dans le temps et l'espace de cas de maladies, de symptômes ou d'événements de santé au sein d'une population localisée.
- 195. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus: <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 196. Les Contamines-Montjoie : commune française située dans le département de la Haute-Savoie, en région Auvergne-Rhône-Alpes
- 197. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/afpfr/status/1225865272789274625">https://twitter.com/afpfr/status/1225865272789274625</a>
- 198. Navire de croisière parti de Yokohama (Tokyo) le 20 janvier 2020 pour 14 jours de croisière et censé achever son circuit le 4 février 2020 avec à son bord 2 666 passagers et 1 045 membres d'équipage. Le 1er février, la compagnie annonce qu'un passager originaire de Hong-Kong qui a voyagé 5 jours à bord du bateau, est débarqué à Hong-Kong le 25 janvier, puis testé positif au COVID-19 sept jours plus tard, soit le 1er février. Il a été hospitalisé. Le 4 février le bateau est immobilisé 24h afin que les autorités sanitaires japonaises prennent la mesure de la situation et effectuent des tests. A 18h00 la compagnie annonce que 10 passagers ont été testés positifs (2 australiens, 3 japonais, 3 Hongkongais, 1 américain et 1 membre d'équipage des Philippines). Ils sont prises en charge au Japon et une mise en confinement à Yokohama, d'au moins 14 jours, est demandée par le Ministre de la santé japonais. La moitié des passagers

vit au Japon. Le 9 février, la compagnie annonce 66 personnes supplémentaires atteintes du COVID-19, testées par les autorités sanitaires. Le 11 février, la compagnie annonce 39 personnes supplémentaires atteintes. Le 12 février les autorités sanitaires proposent un plan de débarquement des passagers : prise en charge des malades et mise en quarantaine des autres passagers, sur la base du volontariat, sur le sol japonais, dans des habitations prévues à cet effet. La compagnie annonce 44 personnes supplémentaires atteintes du COVID-19, et 67 personnes de plus le 16 février. Les 15, 17 et 19 février, les autorités canadiennes, américaines et hongkongaises proposent des moyens logistiques de rapatriement de leurs ressortissants. Le 18 février, la compagnie annonce 169 personnes supplémentaires atteintes du COVID-19. Fin du confinement le 19 février 2020. Fin du débarquement progressif le 27 février 2020, avec mise en confinement supplémentaire sur le sol japonais, requis par les autorités locales. Plus https://www.princess.com/news/notices\_and\_advisories/notices/diamond-princess-update.h

tml

- 199. Communiqué du Ministère des Affaires étrangères du 10/02/2020 : « Coronavirus - Q&R -Extrait point de presse » https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/infor mations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/coronaviru s-q-r-extrait-du-point-de-presse-10-02-20
- 200. Réf. du tweet: https://twitter.com/WHO/status/1227248333871173632
- 201. « Déclaration OMS COVID-19 - Chronologie de l'action de l'OMS »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 202. Communiqué de presse du 06/02/20 de l'OMS : « Nouveau coronavirus: un forum de l'OMS pour faire progresser la recherche et l'innovation » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/06-02-2020-who-to-accelerate-research-and-inn ovation-for-new-coronavirus
- 203. CDC: Center for Disease Control and Prévention. Les Centres pour le contrôle et la prévention des maladies forment ensemble la principale agence fédérale des États-Unis en matière de protection de la santé publique. Les centres produisent des informations dans le but d'améliorer les décisions gouvernementales en matière de santé.
- Communiqué de presse du 13/02/20 de l'OMS: « Allocution préliminaire du Directeur 204. exécutif de l'OMS lors du point presse sur la COVID-19 du 13 février 2020 »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/13-02-2020-remarks-by-dr-michael-ryan-executi ve-director-who-health-emergencies-programme-at-media-briefing-on-covid-19-on-13-februa rv-2020
- 205. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus: https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- ORSAN: Le dispositif ORSAN (organisation de la réponse du système de santé en 206. situations sanitaires exceptionnelles) est un dispositif d'organisation des soins qui date de 2014. (Cf. Communiqué de presse du Ministère de la santé publié le 20/02/15 mis à jour le 28/04/16 « Le Dispositif ORSAN »):

https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/securite-sanitaire/article /le-dispositif-orsan

- 207. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus: https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- Article La Croix/AFP du 15/02/2020 « Coronavirus, un premier décès en France »: https://www.la-croix.com/France/Coronavirus-premier-deces-France-2020-02-15-1201078475

- 209. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 210. Réf.du tweet: https://twitter.com/institutpasteur/status/1228273713835061248
- 211. Communiqué de presse du 18/02/20 : « L'AMBASSADEUR DE CHINE EN FRANCE EN VISITE À L'INSTITUT PASTEUR » :
  - https://www.pasteur.fr/fr/institut-pasteur/institut-pasteur-monde/actualites/ambassadeur-chine-france-visite-institut-pasteur
- 212. Communiqué de presse du Ministère de la santé 15/02/20: « Coronavirus COVID-19 : un douzième cas confirmé en France »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/coronavirus-covid-19-un-douzieme-cas-confirme-en-france
- 213. Les élections municipales sont destinées à renouveler l'ensemble des conseillers municipaux et des conseillers communautaires. Le calendrier prévoyait qu'elles aient lieu les 15 et 22 mars 2020. (Cf. ViePublique.fr)
  - https://www.vie-publique.fr/dossier/269428-municipales-2020-regles-de-lelection-role-dumaire
- 214. La République En Marche (abrégés connus : LREM, LaREM, REM ou LRM) également appelée par sa première dénomination En marche (EM), est un parti politique français lancé en avril 2016 par Emmanuel Macron avant qu'il ne soit élu Président de la République en 2017.
- 215. Live publié sur *Le Figaro* le16/02/20 mis à jour le 17/02//20 : « Buzyn candidate à Paris : LREM y croit, l'opposition raille son départ du gouvernement »<a href="https://www.lefigaro.fr/politique/municipales-les-reactions-apres-l-annonce-de-la-candidature-d-agnes-buzyn-a-paris-20200216">https://www.lefigaro.fr/politique/municipales-les-reactions-apres-l-annonce-d-la-candidature-d-agnes-buzyn-a-paris-20200216</a>
- 216. Réf. du tweet: https://twitter.com/egregoire/status/1229069327271448576
- 217. Collectif Inter Urgences (CIU): association professionnelle pour l'exercice paramédical aux urgences (lutte entre autres pour l'amélioration des conditions de travail et d'accueil au sein des structures d'urgences). (Cf site interurgences.fr) <a href="https://www.interurgences.fr/">https://www.interurgences.fr/</a>
- 218. L'AFP (Agence France Presse) est une agence française d'information généraliste qui collecte, recoupe, vérifie et diffuse l'information partout dans le monde. (Cf.site afp.fr) https://www.afp.com/
- 219. Article publié le 17/02/20 par *Les Echos* « Municipales : les rivaux d'Agnès Buzyn fustigent un « abandon de poste » » :
  - https://www.lesechos.fr/elections/municipales/municipales-les-rivaux-dagnes-buzyn-fustigent-un-abandon-de-poste-1172428
- 220. Article publié par *Le Monde* le 17/03/20 « Les regrets d'Agnès Buzyn : 'On aurait dû tout arrêter, c'était une mascarade' »
  - https://www.lemonde.fr/politique/article/2020/03/17/entre-campagne-municipale-et-crise-du-coronavirus-le-chemin-de-croix-d-agnes-buzyn 6033395 823448.html
- 221. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 222. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS »: https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 223. Rapport OMS « Report of the WHO-China Joint Mission on Coronavirus Disease 2019 (COVID-19) -16-24 february 2020»
  - https://www.who.int/docs/default-source/coronaviruse/who-china-joint-mission-on-covid-1 9-final-report.pdf
- 224. Communiqué du Ministère de la santé du 17/02/20: « PASSATION Ministre Discours Agnès BUZYN et Discours Olivier VERAN »:

- https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/discours/article/passation-ministre-discours-agnes-buzyn-et-discours-olivier-veran-lundi-17
- 225. Réf. du tweet: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1229337445738655744
- 226. Olivier Véran : Médecin hospitalier au CHU de Grenoble, député LREM de la 1<sup>ère</sup> circonscription de l'Isère
- 227. Réf. du tweet: https://twitter.com/franceinter/status/1229669831563251712
- 228. Communiqué du Ministère des Affaires étrangères du 10/02/20 : « Coronavirus Q&R Extrait du point de presse (10.02.20) »: <a href="https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/infor">https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/infor</a>
  - https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/informations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/coronavirus-q-r-extrait-du-point-de-presse-10-02-20
- 229. Réf. du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1229728589907660800
- 230. Communiqué du Ministère des Affaires étrangères du 19/02/2020 : « Chine Envoi de fret médical en solidarité avec la Chine à destination des structures hospitalières de Wuhan et de la province du Hubei »:
  - https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/informations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/envoi-de-fret-medical-en-solidarite-avec-la-chine-a-destination-des-structures
- 231. Point de situation du 19/02/20: <a href="https://www.dailymotion.com/video/x7rzpgd">https://www.dailymotion.com/video/x7rzpgd</a>
- 232. Guide Méthodologique Covid-19: « PRÉPARATION AU RISQUE ÉPIDÉMIQUE Covid-19 Établissements de santé, Médecine de ville, Établissements médico-sociaux « publié le 20/02/20 par le Ministère de la santé :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/guide methodologique covid-19-2.pdf
- 233. Liste de 38 établissements mise à jour le 31/01/20
- 234. Communiqué de presse du 21/02/20 « Olivier VERAN Rencontre avec les chefs de service démissionnaires »
  - : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communique-de-presse-olivier-veran-rencontre-avec-les-chefs-de-service">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article
- 235. Article publié par Ouest France le 21/02/20 et mis à jour le 22/02/20 « EN IMAGES. Coronavirus : l'arrivée des 28 Français rapatriés de Chine dans le Calvados »: <a href="https://www.ouest-france.fr/normandie/branville-14430/en-images-coronavirus-28-français-rapatries-de-chine-sont-arrives-dans-le-calvados-6747528">https://www.ouest-france.fr/normandie/branville-14430/en-images-coronavirus-28-français-rapatries-de-chine-sont-arrives-dans-le-calvados-6747528</a>
- 236. Communiqué du Ministère de l'économie et des finances : « Coronavirus: des mesures pour les entreprises françaises impactées »: <a href="https://www.entreprises.gouv.fr/covid-19/coronavirus-des-mesures-pour-entreprises-françaises-impactees">https://www.entreprises.gouv.fr/covid-19/coronavirus-des-mesures-pour-entreprises-françaises-impactees</a>
- 237. Info publiée sur : gouvernement.fr/info-coronavirus <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 238. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1231648297170894857
- 239. Replay du 20h /France tv Info France 2 23/02/20 : <a href="https://www.francetvinfo.fr/replay-jt/france-2/20-heures/jt-de-20h-du-dimanche-23-fevrier-2020\_3814561.html">https://www.francetvinfo.fr/replay-jt/france-2/20-heures/jt-de-20h-du-dimanche-23-fevrier-2020\_3814561.html</a>
- 240. Réf. de l'extrait de l'interview :
  - https://twitter.com/franceinter/status/1232205117430095876
- 241. Extrait de l'interview Réf du Tweet : https://twitter.com/franceinter/status/1232213838466080769
- 242. Réf du Tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1232335202967576577

- 243. Vidéo annonce publiée par l'IHU le 25/02/20 « CORONAVIRUS : VERS UNE SORTIE DE CRISE ? Pr Didier Raoult, Directeur de l'IHU Méditerranée Infection » : » <a href="https://www.mediterranee-infection.com/coronavirus-vers-une-sortie-de-crise/">https://www.mediterranee-infection.com/coronavirus-vers-une-sortie-de-crise/</a>
- 244. IHU: « Financé par le Programme Investissements d'Avenir, l'Institut Hospitalo-Universitaire Méditerranée Infection est un centre de recherche, de soin, de formation et de valorisation spécialisé dans la lutte contre les maladies infectieuses. Il est dirigé par le Professeur Didier Raoult, microbiologiste (Cf. mediterranee-infection.com) https://www.mediterranee-infection.com/
- 245. Article *Le Monde* du 26/02/20 « Un antipaludéen pourra-t-il contrer l'épidémie de Covid-19 ? » <a href="https://www.lemonde.fr/sciences/article/2020/02/26/un-antipaludeen-pourra-t-il-arreter-lepidemie-de-covid-19-6030931-1650684.html">https://www.lemonde.fr/sciences/article/2020/02/26/un-antipaludeen-pourra-t-il-arreter-lepidemie-de-covid-19-6030931-1650684.html</a>
- 246. Etude du 04/02/20 publiée sur *Nature Research* « Remdesivir and chloroquine effectively inhibit the recently emerged novel coronavirus (2019-nCoV) in vitro » : <a href="https://www.nature.com/articles/s41422-020-0282-0">https://www.nature.com/articles/s41422-020-0282-0</a>
- 247. Interview publié le 26/02/20 à 18h25 et mis à jour le 27/02/20 à 17h14 par 20 Minutes : « Coronavirus : 'Ce serait une faute médicale que de ne pas donner de chloroquine contre le virus chinois ', selon le professeur Didier Raoult » : <a href="https://www.20minutes.fr/sante/2727411-20200226-coronavirus-faute-medicale-donner-chloroquine-contre-virus-chinois-selon-professeur-didier-raoult">https://www.20minutes.fr/sante/2727411-20200226-coronavirus-faute-medicale-donner-chloroquine-contre-virus-chinois-selon-professeur-didier-raoult</a>
- 248. Réf. du tweet: https://twitter.com/MinSoliSante/status/1232723863211069440
- 249. Réf. du tweet: https://twitter.com/MinSoliSante/status/1232724194477166593
- 250. Communiqué publié le 28/02/20 par l'IHU Méditerranée Infection « CHLOROQUINE ET CORONAVIRUS, VRAIE OU FAKE NEWS » :
  - https://www.mediterranee-infection.com/chloroquine-et-coronavirus-vraie-ou-fake-news/
- 251. Référence 1 jointe au communiqué de l'IHU Méditerranée Infection: « Remdesivir and Chloroquine effectively inhibit the recently emerged novel coronavirus (2019-nCov) in vitro, January 25 2020, Cell Research, Nature. »
- 252. Référence 2 jointe au communiqué de l'IHU Méditerranée Infection : « Breakthrough : Chloroquine phosphate has shown apparent efficacy in treatment of COVID-19 associated pneumonia in clinical studies, Jianjun Gao and at, February 19 2020, Advanced Publication, BioScience Trends. »
- 253. Référence 3 jointe au communiqué de l'IHU Méditerranée Infection : <a href="https://en.wikipedia.org/wiki/Zhong Nanshan">https://en.wikipedia.org/wiki/Zhong Nanshan</a>
- 254. Référence 4 jointe au communiqué de l'IHU Méditerranée Infection : article de France24 publié le 28/02/20 « China virus expert says earlier action would have reduced infections » <a href="https://www.france24.com/en/20200227-china-virus-expert-says-earlier-action-would-have-reduced-infections">https://www.france24.com/en/20200227-china-virus-expert-says-earlier-action-would-have-reduced-infections</a>
- 255. Article de *Science et Avenir* du 02/03/20 « La chloroquine est-elle un bon traitement contre le coronavirus Covid-19
  - ? »  $\frac{\text{https://www.sciencesetavenir.fr/sante/la-chloroquine-est-elle-un-bon-traitement-contrele-coronavirus 141893}{\text{https://www.sciencesetavenir.fr/sante/la-chloroquine-est-elle-un-bon-traitement-contrele-coronavirus 141893}{\text{https://www.sciencesetavenir.fr/sante/la-chloroquine-est-elle-un-bon-traitement-contrele-e-coronavirus 141893}$
- 256. Article de *Marcelle* du 19/03/20 « Mais qui est le professeur Raoult, possible vainqueur du Coronavirus ?: » https://marcelle.media/2020/03/19/mais-qui-est-le-professeur-raoult/
- 257. Série de tweets: <a href="https://twitter.com/BleibtreuAlexa1/status/1238060119348428800">https://twitter.com/BleibtreuAlexa1/status/1238060119348428800</a>
- 258. Article de *Libération* du 23/03/20 « Chloroquine : l'infectiologue Didier Raoult en roue libre ? » :

- $\frac{https://www.liberation.fr/checknews/2020/03/23/chloroquine-l-infectiologue-didier-raoult-en-roue-libre\_1782709$
- 259. Communiqué de presse du 26/02/20 « COVID-19 : trois nouveaux cas confirmés, dont un décès » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-trois-nouveaux-cas-confirmes-dont-un-deces
- 260. Article de *20 Minutes-Santé* du 26/02/20 : « Coronavirus dans l'Oise : Le professeur décédé et le personnel civil infecté ne se sont pas rendus dans des zones « à risque » <a href="https://www.20minutes.fr/sante/2727263-20200226-coronavirus-oise-professeur-decede-militaire-infecte-rendus-zones-risque">https://www.20minutes.fr/sante/2727263-20200226-coronavirus-oise-professeur-decede-militaire-infecte-rendus-zones-risque</a>
- 261. Communiqué de presse du Ministère des Armées mis à jour le 1603/20 « Coronavirus Covid-19 : le ministère des Armées démêle le vrai du faux » : <a href="https://www.defense.gouv.fr/actualites/articles/coronavirus-covid-19-le-ministere-des-arme">https://www.defense.gouv.fr/actualites/articles/coronavirus-covid-19-le-ministere-des-arme es-demele-le-vrai-du-faux</a>
- 262. Article de *Oise Hebdo* du 09/04/20 « L'OISE EST BIEN À L'ORIGINE DE L'ÉPIDÉMIE DE CORONAVIRUS EN FRANCE » : <a href="https://www.oisehebdo.fr/2020/04/09/loise-est-bien-a-lorigine-de-lepidemie-de-coronavirus-en-france/">https://www.oisehebdo.fr/2020/04/09/loise-est-bien-a-lorigine-de-lepidemie-de-coronavirus-en-france/</a>
- 263. Article de *LCI POLITIQUE* du 10/04/20 « Coronavirus : le maire de Creil demande une enquête parlementaire concernant le "patient zéro" dans l'Oise » : <a href="https://www.lci.fr/politique/coronavirus-le-maire-de-creil-jean-claude-villemain-demande-u-ne-enquete-parlementaire-concernant-le-patient-zero-dans-l-oise-2150619.html">https://www.lci.fr/politique/coronavirus-le-maire-de-creil-jean-claude-villemain-demande-u-ne-enquete-parlementaire-concernant-le-patient-zero-dans-l-oise-2150619.html</a>
- 264. Discours du 27/02/20 publié sur le site du gouvernement : « Réunion avec les présidents des Assemblées, les présidents des groupes parlementaires, les chefs de partis et les présidents des associations d'élus sur le Covid-19 » du 27/02/20 : <a href="https://www.gouvernement.fr/partage/11410-reunion-avec-les-presidents-des-assemblees-les-presidents-des-groupes-parlementaires-les-chefs-de">https://www.gouvernement.fr/partage/11410-reunion-avec-les-presidents-des-assemblees-les-presidents-des-groupes-parlementaires-les-chefs-de</a>
- 265. Lien du replay de la déclaration du Premier ministre, Edouard Philippe à l'issue de la réunion à Matignon sur le coronavirus: <a href="https://www.pscp.tv/w/1LyGBNmbNyzGN">https://www.pscp.tv/w/1LyGBNmbNyzGN</a>
- 266. L'organisation de la Direction Générale de la Santé du Ministère des Solidarités et de la Santé mentionnée à l'article D. 1421-1 du Code de la Santé Publique est précisée par l'arrêté du 23 décembre 2019, entré en vigueur le 1er janvier 2020, et l'organigramme affiché sur les sites internet des Ministères chargés des affaires sociales. Le Directeur Général de la Santé (aujourd'hui Jérôme Salomon) est assisté par le Directeur Général Adjoint (aujourd'hui Maurice-Pierre PLANEL), qui dirige et coordonne l'ensemble des services de la direction. Il exerce la fonction de haut fonctionnaire de défense et de sécurité adjoint, en charge de la défense et de la sécurité sanitaire. Sont rattachés au directeur général : un cabinet et 4 missions : la mission stratégie et recherche, la mission des affaires européennes et internationales, la mission pour les outre-mer et la mission de l'information et de la communication. (Cf.
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/ministere/organisation/organisation-des-directions-et-services/article/organisation-de-la-direction-generale-de-la-sante-dgs
- 268. Lien du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1233112152657080320
- 269. "Déclaration de M. Bruno Le Maire, ministre de l'économie et des finances, sur l'impact économique de l'épidémie de COViD-19, prononcé le 28 février 2020": <a href="https://www.vie-publique.fr/discours/273763-bruno-le-maire-28022020-coronavirus">https://www.vie-publique.fr/discours/273763-bruno-le-maire-28022020-coronavirus</a>

- 270. Selon un billet publié par le site officiel de l'administration française, intitulé "Droit du (secteur privé) qu'est-ce force que la majeure (https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33790) et vérifié le 11 décembre 2019 par la Direction de l'information légale et administrative (Premier ministre): La force majeure est un événement à la fois : "imprévisible; irrésistible (insurmontable); échappant au contrôle des personnes concernées. Une catastrophe naturelle, un événement climatique exceptionnel sont des cas de force majeure, si ces situations imprévisibles échappent au contrôle des personnes et sont par nature inévitables. Le décès du salarié constitue pour le contrat de travail un cas de rupture pour force majeure. Le verglas et les chutes de neige sont en hiver des événements prévisibles qui ne constituent pas des cas de force majeure. En cas de litige, ce sont les tribunaux qui décident si l'événement relève de la force majeure." - Cf. Article 1217 et 1218 du Code civil et le billet intitulé « "Rupture du contrat de travail pour cas de force majeure » et Vérifié le 03 juin 2019 par la Direction de l'information légale et administrative (Premier ministre).
- 271. Lien du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1233363399502856200
- 272. Lien extrait: https://twitter.com/MinSoliSante/status/1233422766143102976
- 273. En France, il existe 3 stades d'épidémie, mis en place depuis la pandémie de grippe H1N1 en 2009. Chacun correspond à une avancée spécifique du virus ainsi qu'à une réponse adaptée des autorités sanitaires. Quels sont les stades de gestion de l'épidémie de Coronavirus COVID-19 en France ? Le stade 1 prévoit de freiner l'introduction du virus sur le territoire national. Il correspond à la mise en alerte du système de santé. Les autorités sanitaires sont mobilisées pour isoler les malades, détecter et identifier rapidement les personnes avec lesquelles ils ont été en contact, et prendre en charge les cas graves dans les établissements de santé habilités. Pour le stade 2, l'objectif des pouvoirs publics est de freiner la propagation du virus sur le territoire et d'empêcher ou, tout du moins, de retarder aussi longtemps que possible le passage au stade 3. Stade 3 : Le virus circule largement dans la population. Le stade 3 ou stade épidémique correspond à une circulation active du virus. La stratégie vise alors à atténuer les effets de l'épidémie. L'organisation prévoit la mobilisation complète du système sanitaire hospitalier et de ville, ainsi que les établissement médico-sociaux pour protéger les populations fragiles, assurer la prise en charge des patients sans gravité en ville, et des patients avec signes de gravité en établissement de soins. Les activités collectives sont fortement impactées.
- 274. Lien du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1233478317166206977
- 275. « Continuité des apprentissages en cas d'éloignement temporaire ou de fermeture d'école ou d'établissement » NOR : MENE2006547C Circulaire n° 2020-056 du 28-2-2020 MENJ DGESCO A1 Texte adressé aux recteurs et rectrices d'académie ; inspecteurs et inspectrices d'académie-directeurs et directrices académiques des services de l'éducation nationale : <a href="https://www.education.gouv.fr/bo/20/Hebdo10/MENE2006547C.htm">https://www.education.gouv.fr/bo/20/Hebdo10/MENE2006547C.htm</a>
- 276. « Point de situation coronavirus 29 février 2020 » : https://www.dailvmotion.com/video/x7sd9sf
- 277. La Balme-de-Sillingy est une commune française située dans le département de la Haute-Savoie (74), en région Auvergne-Rhône-Alpes.
- 278. Campagne OMS : « Nouveau coronavirus (2019-nCoV) : conseils au grand public En finir avec les idées reçues »: <a href="https://www.who.int/fr/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public/m">https://www.who.int/fr/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public/m</a> yth-busters
- 279. Article publié par *CNBC* le 14/02/20 « Facebook, Amazon, Google and more met with WHO to figure out how to stop coronavirus misinformation » :

- https://www.cnbc.com/amp/2020/02/14/facebook-google-amazon-met-with-who-to-talk-coronavirus-misinformation.html?\_twitter\_impression=true »
- 280. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/Elysee/status/1233709718050398208">https://twitter.com/Elysee/status/1233709718050398208</a>
- 281. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1233761156826877952
- 282. Compte-rendu Conseil de défense du 29/02/20 : <a href="https://www.pscp.tv/w/10wxWQylBMqGQ">https://www.pscp.tv/w/10wxWQylBMqGQ</a>
- 283. Lien du replay du « Compte-rendu du Conseil de défense et du Conseil des ministres du 29 février 2020 consacrés au coronavirus COVID-19 » : https://www.pscp.tv/w/10wxWQylBMqGQ?t=39s
- 284. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1233793501034315776
- 285. En Conseil des ministres, Agnès Buzyn, ex Ministre des Solidarités et de la Santé et Laurent Pietraszewski, Ssecrétaire d'Etat auprès de la Ministre des Solidarités et de la Santé, chargé des retraites, ont présenté le projet de loi organique relatif au système universel de retraite et le projet de loi instituant un système universel de retraite. Les deux projets de loi s'inscrivent dans le cadre du programme du Président de la République et mettent fin aux 42 régimes existants, et notamment aux régimes spéciaux, au profit d'un système universel en répartition qui fonctionnera en points. Projets qui ont fait l'objet de contestations militantes (grèves..) au cours du dernier trimestre 2019 et jusqu'au confinement.
- 286. Article publié le 03/03/20 par Acrimed (Action-CRItique-MEDias Observatoire des médias) : « Coronavirus et 49.3 : Édouard Philippe déroule sur TF1 » : <a href="https://www.acrimed.org/Coronavirus-et-49-3-Edouard-Philippe-deroule-sur">https://www.acrimed.org/Coronavirus-et-49-3-Edouard-Philippe-deroule-sur</a>
- 287. Article du *Huffington Post* du 04/03/20 « Retraites: 66% des Français rejettent l'usage du 49-3 en plein coronavirus SONDAGE EXCLUSIF » : <a href="https://www.huffingtonpost.fr/entry/retraites-pres-de-70-des-français-rejettent-lusage-du-4-9-3-sondage-exclusif-fr-5e5e8ca1c5b63aaf8f5e15eb">https://www.huffingtonpost.fr/entry/retraites-pres-de-70-des-français-rejettent-lusage-du-4-9-3-sondage-exclusif-fr-5e5e8ca1c5b63aaf8f5e15eb</a> Sondage réalisé en ligne du 3 au 4 février 2020 sur un échantillon représentatif de 1013 Français de 18 ans et plus.
- 288. Réf.du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1233847598726991877
- 289. Replay- 20h00 *LCI* repris par L'Aisne nouvelle le 29/02/20: « Le premier ministre, Édouard Philippe, invité du JT de 20 heures de TF1 pour évoquer le coronavirus et la réforme des
  - $retraites \ "https://www.aisnenouvelle.fr/id72205/article/2020-02-29/le-premier-ministre-edouard-philippe-invite-du-jt-de-20-heures-de-tf1-pour$
- 290. Emission du 08/03/20 de *Europe 1* « Coronavirus : 'Il n'est pas question de reporter les élections municipales'» <a href="https://www.europe1.fr/politique/coronavirus-il-nest-pas-question-pour-nous-de-reporter-les-elections-municipales-3954012">https://www.europe1.fr/politique/coronavirus-il-nest-pas-question-pour-nous-de-reporter-les-elections-municipales-3954012</a>
- 291. Communiqué de presse du 01/03/20 : « L'ONU débloque US \$15 millions pour aider les pays vulnérables à lutter contre la propagation du coronavirus» : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/01-03-2020-un-releases-us-15-million-to-help-vulnerable-countries-battle-the-spread-of-the-coronavirus">https://www.who.int/fr/news-room/detail/01-03-2020-un-releases-us-15-million-to-help-vulnerable-countries-battle-the-spread-of-the-coronavirus</a>
- 292. Sibeth NDiaye, Porte-Parole du Président de la République qui, le 1<sup>er</sup> avril 2019, a succédé à Benjamin Griveaux, qui s'était porté candidat pour la Mairie de Paris.
- 293. Extrait 1 sur twitter: <a href="https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1233902268304457732">https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1233902268304457732</a>
- 294. Podcast émission « La porte-parole du gouvernement, Sibeth Ndiaye, était l'invitée de « 8h30 France info lundi 2 mars » :
  - https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/8h30-fauvelle-dely/coronavirus-49-3-adele-haenel-aux-cesar-le-8h30-franceinfo-de-sibeth-ndiaye 3830951.html

- 295. Communiqué du Ministère des Affaires étrangères du 02/03/20 : « Communiqué de la France, de l'Allemagne et du Royaume-Uni »: <a href="https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/infor">https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/infor</a>
  - mations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/communique-de-la-france-de-l-allemagne-et-du-royaume-uni-02-03-20
- 296. Replay Youtube *BFM TV* Emission « Jean-Jacques Bourdin reçoit Olivier Véran, ministre des Solidarités et de la Santé, dans "Bourdin Direct" sur BFMTV et RMC, ce mardi 3 mars » 2020. » : <a href="https://www.youtube.com/watch?v=A5EkXPDooMM">https://www.youtube.com/watch?v=A5EkXPDooMM</a>
- 297. Communiqué de presse du 03/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 : Une mobilisation des équipes sur l'ensemble du territoire » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire</a>
- 298. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 299. CCE: créée en 2009 lors de la crise de la grippe aviaire, la CCE a été intégrée dans l'organisation gouvernementale pour la gestion des crises majeures par la circulaire du Premier ministre n° 5567/SG du 2 janvier 2012 <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/Circulaire\_SGDSN\_gestion\_crise.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/Circulaire\_SGDSN\_gestion\_crise.pdf</a>. Lorsqu'une crise risque d'avoir un impact économique important, le ministre de l'économie décide l'activation d'une cellule de continuité économique (CCE). La CCE vise à apporter au ministre de l'économie et des finances et à la Cellule interministérielle de crise (CIC) les informations utiles et les expertises nécessaires au pilotage en temps réel de la situation économique et à la prise de décisions. Elle concrétise la mobilisation des pouvoirs publics afin de limiter les conséquences économiques immédiates d'une crise aussi bien pour la population que pour les entreprises et d'anticiper les mesures à prendre pour accélérer le retour à la normale. Pour plus d'infos:
  - https://www.economie.gouv.fr/hfds/quest-que-cellule-continuite-economique-bercy
- 300. Article publié par *Le Monde* le 24/03/20, article : « Le choix de la continuité économique est une erreur » : débat sur les secteurs essentiels à l'économie : <a href="https://www.lemonde.fr/politique/article/2020/03/24/coronavirus-limiter-l-economie-a-l-essentiel6034214823448.html">https://www.lemonde.fr/politique/article/2020/03/24/coronavirus-limiter-l-economie-a-l-essentiel6034214823448.html</a>
- 301. « Allocution liminaire du Directeur général de l'OMS lors du point presse sur la COVID-19 3 mars 2020 » :
  - https://www.who.int/fr/dg/speeches/detail/who-director-general-s-opening-remarks-at-the-media-briefing-on-covid-19---3-march-2020
- 302. Lien du Tweet: https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1234847500768509956
- 303. Communiqué de presse du 04/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 : une mobilisation des équipes sur l'ensemble du territoire 45 nouveaux cas confirmés en France »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-45-nouveaux">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-45-nouveaux</a>
- 304. Réf. du retweet Olivier Véran : <a href="https://twitter.com/Elysee/status/1235205594518257671">https://twitter.com/Elysee/status/1235205594518257671</a>
- 305. Version retranscrite « COMPTE-RENDU DU CONSEIL DES MINISTRES DU 4 MARS 2020 »: https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/04/conseil-de-defense-et-conseil-des-ministres-du-4-mars-2020
- 306. Replay « Compte-rendu du Conseil des ministres du 4 mars 2020 » https://www.pscp.tv/w/1dRKZQDBwZMxB -
- 307. Extrait France Inter / émission : « Retraites, 49.3, coronavirus : Sibeth Ndiaye, porte-parole du gouvernement, est l'invitée du Grand entretien avec Nicolas Demorand et Léa Salamé. » :

- https://www.franceinter.fr/emissions/l-invite-de-8h20-le-grand-entretien/l-invite-de-8h20-le-grand-entretien-04-mars-2020
- 308. Réf. du tweet: https://twitter.com/NunezLaurent/status/1235288987180371968
- 309. Article publié par Le Courrier des maires et des élus locaux le 24/03/20 « Covid-19 : ils tenaient des bureaux de vote le 15 mars et ont été contaminés... » : <a href="http://www.courrierdesmaires.fr/86806/covid-19-ils-tenaient-des-bureaux-de-vote-le-15-mars-et-ont-ete-contamines/#">http://www.courrierdesmaires.fr/86806/covid-19-ils-tenaient-des-bureaux-de-vote-le-15-mars-et-ont-ete-contamines/#</a> et Article publié par Les Trois infos le 28/03/20 : « Covid-19: le décès de deux maires ravive la colère contre le maintien des élections » <a href="https://letrois.info/actualites/covid-19-le-deces-de-deux-maires-ravive-la-colere-contre-le-maintien-des-elections/">https://letrois.info/actualites/covid-19-le-deces-de-deux-maires-ravive-la-colere-contre-le-maintien-des-elections/</a>
- 310. Communiqué de presse du 04/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 : une mobilisation des équipes sur l'ensemble du territoire 92 nouveaux cas confirmés en France » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-92-nouveaux">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-92-nouveaux</a>
- 311. Replay: « Point de situation coronavirus 5 mars 2020 » https://www.dailymotion.com/video/x7siev3
- 312. L'Elysée publie « Le Président de la République a réuni au Palais de l'Elysée les acteurs de la recherche engagés dans la lutte contre le Coronavirus. »:

  https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/05/coronavirus-chercheurs-des-secteurs
  -public-et-prive-unissent-leurs-forces-dans-la-lutte-contre-le-covid-19 « Déclaration du Professeur Jean-François Delfraissy, Président du Comité scientifique REACTing, structure qui coordonne la recherche sur les situations de crises sanitaires » : <a href="https://youtu.be/HF3Ts6dOH5U">https://youtu.be/HF3Ts6dOH5U</a>
- 313. Réf. du tweet: https://twitter.com/Elysee/status/1235614532099284992
- 314. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1235599346785271808">https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1235599346785271808</a>
- 315. Réf. du tweet : SibethNdiaye/status/1235612789621903360
- 316. Communiqué de presse du 06/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 Ralentir la progression de l'épidémie grâce aux gestes barrières Protéger les plus fragiles » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-ralentir-la-progression-de-l-epidemie-grace-aux-gestes-barrieres">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-ralentir-la-progression-de-l-epidemie-grace-aux-gestes-barrieres</a>
- 317. Interview *Envoyé Spécial France 2 –* 06/03/20 : « VIDEO. Coronavirus : l'Institut Pasteur prépare un vaccin dérivé de celui de la rougeole » : <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/video-coronavirus-l-institut-pasteur-prepare-un-vaccin-derive-de-celui-de-la-rougeole 3853697.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/video-coronavirus-l-institut-pasteur-prepare-un-vaccin-derive-de-celui-de-la-rougeole 3853697.html</a>
- 318. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 19/03/20 : « COVID-19 : LE CEPI FINANCE LE DÉVELOPPEMENT D'UN VACCIN CONTRE SARS-COV-2, PROJET PORTÉ PAR LE CONSORTIUM DE L'INSTITUT PASTEUR, DE THEMIS ET DE L'UNIVERSITÉ DE PITTSBURGH » : <a href="https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/covid-19-cepi-finance-developpement-vaccin-contre-sars-cov-2-projet-porte-consortium-institut">https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/covid-19-cepi-finance-developpement-vaccin-contre-sars-cov-2-projet-porte-consortium-institut</a>
- 319. Réf.du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1235919833511968768
- 320. Réf. du tweet: https://twitter.com/RPFranceUE/status/1235921110581067776
- 321. Replay « Point de situation #COVID19 | vendredi 6 mars 2020 »: https://www.pscp.tv/w/1RDGlQpmWPVJL et réf.tweet du Gouvernement : https://twitter.com/gouvernementFR/status/1235999283557605376
- 322. Replay de la « Déclaration d'@EPhilippePM à l'issue de la réunion sur le coronavirus au @MinSoliSanté. » : <a href="https://www.pscp.tv/w/1ZkKzLo0jogJv">https://www.pscp.tv/w/1ZkKzLo0jogJv</a> et réf. tweet du Gouvernement : <a href="https://twitter.com/gouvernementFR/status/1235996111505993728">https://twitter.com/gouvernementFR/status/1235996111505993728</a>
- 323. Plan blanc : « Le plan blanc est une organisation spécifique d'urgence sanitaire et de crise permettant d'enclencher la mise en œuvre rapide et rationnelle des moyens indispensables en

- cas d'afflux de patients dans un établissement hospitalier. Il est Inscrit dans la loi depuis 2004. 4 objectifs face à une situation de crise : mobiliser l'établissement de santé pour répondre à une situation de crise ; mobiliser les professionnels de santé ; mobiliser les moyens matériels et logistiques de l'établissement et adapter l'activité médicale de l'établissement. » : <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 324. Plan bleu: Sous la responsabilité du directeur de l'établissement médico-social, le plan bleu est un plan d'organisation permettant la mise en œuvre rapide et cohérente des moyens indispensables permettant de faire face efficacement à une crise quelle qu'en soit sa nature. (Cf. <a href="https://www.paca.ars.sante.fr/plans-bleus-dans-les-etablissements-medico-sociaux">https://www.paca.ars.sante.fr/plans-bleus-dans-les-etablissements-medico-sociaux</a>
- 325. Article publié par Le Journal des Femmes le 07/03/20 « Brigitte et Emmanuel Macron, au théâtre malgré le coronavirus » <a href="https://www.journaldesfemmes.fr/people/magazine/2624091-brigitte-et-emmanuel-macron-au-theatre-malgre-le-coronavirus/">https://www.journaldesfemmes.fr/people/magazine/2624091-brigitte-et-emmanuel-macron-au-theatre-malgre-le-coronavirus/</a>
- 326. Réf du tweet: https://twitter.com/Jmdumontet/status/1236257657243217920
- 327. Réf du tweet :
  - https://twitter.com/PaulLarrouturou/status/1236259061986975744

que-de-presse-point-de-situation-covid-19-au-07-mars-2020

- 328. Communiqué de presse du 26/02/20 du Ministère de la santé : « Point de situation COVID-19 au 07 mars 2020 » : https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communi
- 329. Réf. du tweet: https://twitter.com/MinSoliSante/status/1236286763741650944
- 330. Décret n° 2020-197 du 5 mars 2020 relatif aux prix de vente des gels hydro-alcooliques (Cf. Legifrance)
  - https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000041690995?r=7m0lOvFsjP
- 331. Communiqué de presse du 07/03/20 : « Il y a désormais plus de 100 000 cas de COVID-19: déclaration de l'OMS» : https://www.who.int/fr/news-room/detail/07-03-2020-who-statement-on-cases-of-covid-19-surpassing-100-00 0
- 332. Réf. du tweet : https://twitter.com/Elysee/status/1236715621976506368
- 333. «Conseil de défense du 8 mars 2020 consacré au Coronavirus COVID-19 »: <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/08/conseil-de-defense-du-8-mars-2020-consacre-au-coronavirus-covid-19">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/08/conseil-de-defense-du-8-mars-2020-consacre-au-coronavirus-covid-19</a> Point de situation: <a href="https://youtu.be/eVI9186cYhs">https://youtu.be/eVI9186cYhs</a>
- 334. Lien du replay « Coronavirus COVID-19 : point de situation à l'issue du Conseil de défense du 8 mars 2020.» : https://www.pscp.tv/w/1ZkKzLlBoOXJv
- 335. Lien du tweet du Gouvernement : https://twitter.com/Elysee/status/1236737783215128577
- 336. Communiqué de presse du 09/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 La priorité est de ralentir la circulation du virus sur le territoire »:

  <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-la-priorite-est-de-ralentir-la-circulation-du-virus-sur-le-territoire">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-la-priorite-est-de-ralentir-la-circulation-du-virus-sur-le-territoire</a>
- 337. Communiqué de presse du 10/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 Pour réduire la transmission du virus et atténuer l'impact de l'épidémie sur la population »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-pour-reduire-la-transmission-du-virus-et-attenuer-l-impact-de-l">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-pour-reduire-la-transmission-du-virus-et-attenuer-l-impact-de-l</a>

- 338. Communiqué de l'Elysée : « Les chefs d'État et de gouvernement de l'Union européenne se sont retrouvés en visioconférence pour coordonner leurs efforts face au Coronavirus. » : <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/10/protegeons-ensemble-les-europeens-declaration-du-president-emmanuel-macron-a-lissue-du-conseil-europeen">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/10/protegeons-ensemble-les-europeens-declaration-du-president-emmanuel-macron-a-lissue-du-conseil-europeen</a>

  Président: <a href="https://youtu.be/deDzgCo5pis">https://youtu.be/deDzgCo5pis</a>
- 339. Réf. du tweet : https://twitter.com/Elysee/status/1237304292123521026
- 340. Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères : « Une réponse européenne commune » mis à jour le 17/04/20:

  <a href="https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/politique-etrangere-de-la-france/europe/evenements-et-actualites-lies-a-la-politique-europeenne-de-la-france/actualites-europeennes/article/la-solidarite-europeenne-face-au-covid-19">https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/politique-etrangere-de-la-france/europeennes/evenements-et-actualites-europeennes/article/la-solidarite-europeenne-face-au-covid-19</a>
- 341. Réf. du tweet où est publié la version complète du communiqué : https://twitter.com/Place\_Beauvau/status/1237363302746947584
- 342. Publication officielle par Les Services de l'Etat dans l'Allier « Communiqué de presse de M. Christophe CASTANER, ministre de l'Intérieur 10 mars 2020 »: http://www.allier.gouv.fr/communique-de-presse-de-m-christophe-castaner-a2894.html
- 343. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 344. Tribune Les Echos du 30/01/20 « Virus chinois : tirer le meilleur d'une catastrophe annoncée » :
  - https://www.lesechos.fr/idees-debats/editos-analyses/virus-chinois-tirer-le-meilleur-dune-catastrophe-annoncee-1167641
- 345. Communiqué de presse du 11/03/20 du Ministère de la santé « Olivier Véran installe un conseil scientifique »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/olivier-ve">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/olivier-ve</a>
  - ran-installe-un-conseil-scientifique

    46. Composition du Conseil Scientifique: Jean François Delfraissy, Président; Laetitia Atlani

    Ducult Anthropologue y Deniel Renementaries Conselegue y Lile Renedere Récaire trice y Simon
- Duault, Anthropologue; Daniel Benamouzig, Sociologue; Lila Bouadma, Réanimatrice; Simon Cauchemez, Modélisateur; Pierre Louis Druais, Médecine de Ville; Arnaud Fontanet, Epidémiologiste; Bruno Lina, Virologue; Denis Malvy, Infectiologue; Didier Raoult, Infectiologue; Yazdan Yazdanapanah, Infectiologue
- 347. Article de *Egora/AFP* du 25/03/20 « Le Pr Raoult se met en retrait du conseil scientifique » <a href="https://www.egora.fr/actus-pro/politique-de-sante/58593-le-pr-raoult-se-met-en-retrait-du-conseil-scientifique">https://www.egora.fr/actus-pro/politique-de-sante/58593-le-pr-raoult-se-met-en-retrait-du-conseil-scientifique</a>
- 348. Réf. du tweet : https://twitter.com/raoult\_didier/status/1242490775922823168
- 349. Compte-rendu audition de Didier Raoult du Mercredi 24 juin 2020, par la mission d'information, qui s'était dotée depuis peu, des prérogatives d'une commission d'enquête pour six mois :
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919 20028 compte-rendu
- 350. Aviesan (Alliance pour les sciences de la vie et de la santé) est constituée par 9 acteurs académiques, membres fondateurs que sont : le CEA, le CNRS, INRAE, Inria, l'Inserm, l'Institut Pasteur, l'IRD, la CPU et la Conférence des directeurs généraux de centres hospitaliers régionaux et universitaires.
- 351. Communiqué du 11/03/2020 de Aviesan et de l'Institut Pasteur : « COVID-19 : 20 PROJETS DE RECHERCHE SÉLECTIONNÉS POUR LUTTER CONTRE L'ÉPIDÉMIE »: <a href="https://www.pasteur.fr/fr/covid-19-20-projets-recherche-selectionnes-lutter-contre-epidemi">https://www.pasteur.fr/fr/covid-19-20-projets-recherche-selectionnes-lutter-contre-epidemi</a> e et https://www.pasteur.fr/sites/default/files/2020\_03\_11\_cp\_recherchecovid19.pdf

- *352.* REACTing : en juin 2013, sous l'égide de Aviesan (Alliance pour les sciences de la vie et de la santé), la France a lancé un consortium appelé REACTing: REsearch and ACTion targeting emerging infectious diseases. REACTing est une démarche multidisciplinaire rassemblant des équipes et laboratoires d'excellence, afin de préparer et coordonner la recherche pour faire face à une menace qui n'est pas encore arrivée et qui est donc, par nature, imprévisible. Ce consortium s'organise autour d'un comité de pilotage d'une quinzaine de spécialistes de santé humaine et de santé animale ; il s'appuie sur un comité scientifique de 8 membres et sur des centres méthodologiques. REACTing ne cible aucune maladie en particulier, et peut intervenir sur toutes les émergences infectieuses. Son domaine d'action est large, de la recherche fondamentale aux sciences humaines et sociales en passant par les sciences de l'environnement, l'épidémiologie et la santé publique. L'approche est transversale et multidisciplinaire. Les objectifs de REACTing sont doubles : Améliorer la préparation de la recherche en période d'inter-crise (temps de paix) et Coordonner, financer et mettre en place des projets de recherche en période de crise épidémique. Communiqué de presse de AVIESAN du 25/04/2016:
  - https://aviesan.fr/aviesan/accueil/toute-l-actualite/reacting-une-approche-multidisciplinaire-pour-relever-le-defi-des-crises-epidemiques et https://reacting.inserm.fr/
- 353. Communiqué de presse du FDHP du 12/03/20 « Coronavirus : L'hospitalisation privée mobilisée dans la réponse sanitaire » :
  - https://www.fhp.fr/1-fhp/7-espace/2088-/16646-coronavirus.aspx
- 354. « COMPTE-RENDU DU CONSEIL DES MINISTRES DU 11 MARS 2020 »: Lien des discours : https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/11/conseil-des-ministres-du-11-mars-2 020 https://youtu.be/AQcr7JvU TI Version retranscrite : https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/11/conseil-des-ministres-du-11-mars-2 020
- 355. Emission «LES IDEES CLAIRES » France Culture : https://twitter.com/franceculture/status/1237634361492557826
- 356. Lettre du Dr LABREZE adressée au Ministre de la santé, publiée sur le site de L'INSTITUT POUR LA PROTECTION DE LA SANTE NATURELLE « Faut-il utiliser la vitamine C contre le coronavirus ? »« : https://www.ipsn.eu/faut-il-utiliser-la-vitamine-c-contre-le-coronavirus/
- 357. Protocole du Pr MARIK « EVMS CRITICAL CARE COVID-19 MANAGEMENT PROTOCOL Developed ad updated by Dr. Marik March 26, 2020 » <a href="https://drive.google.com/file/d/1xMlgEte6jgEzuTeB2W5z0Iv\_KlEzWWbH/view">https://drive.google.com/file/d/1xMlgEte6jgEzuTeB2W5z0Iv\_KlEzWWbH/view</a>
- 358. Bio de « Paul E. Marik, MD, FCCP, FCCM Professor- Internal Medicine » publiée sur le site de *Eastern Virginia Medical School (EVMS)* https://www.evms.edu/directory/profiles/paul-e-marik.php
- 359. Evidence-Based Critical Care/Authors: Marik, Paul Ellis disponible sur *Springer Nature* https://www.springer.com/gp/book/9783319110196
- 360. *EVMS Magazine* « Has sepsis met its match? New treatment may save millions around the world »
  - https://www.evms.edu/about\_evms/administrative\_offices/marketing\_communications/publications/issue\_9\_4/has-sepsis-met-its-match.php
- 361. Pétition « COVID-19 SAUVONS DES VIES AVEC LE PROTOCOLE MARIK! » publiée sur le site LES LIGNES BOUGENT
  - https://www.leslignesbougent.org/petitions/covid-19-sauvons-des-vies-vitamine-c/
- 362. Document intitulé « REQUETE INTRODUCTIVE (Référé) à Madame ou Monsieur le Président de la section du contentieux du Conseil d'Etat. » https://drive.google.com/file/d/1lHeeZEwiJvZaEH1SJiY6rLihPdxTWKZs/view

- 363. Article publié dans *Libération* le 12/03/20 « Coronavirus : le gouvernement détaille les réponses économiques au
- $choc \ \ "https://www.liberation.fr/france/2020/03/12/coronavirus-le-gouvernement-detaille-les-reponses-economiques-au-choc\_1781460$
- 364. Réf.du tweet: <a href="https://twitter.com/Elysee/status/1238055145478524935">https://twitter.com/Elysee/status/1238055145478524935</a>
- 365. Réf du tweet : <a href="https://twitter.com/Elysee/status/1238127292108464128">https://twitter.com/Elysee/status/1238127292108464128</a>
- 366. « Avis du N° 1 du Conseil scientifique COVID-19 » publié sur le site du Ministère de la santé : https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_12\_mars\_2020.pdf
- 367. Article Le Monde du 15/03/20 mis à jour le 16/03/20 « Coronavirus : les simulations alarmantes des épidémiologistes pour la France »

https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/03/15/coronavirus-les-simulationsalarmantes-des-epidemiologistes-pour-la-france 6033149 3244.html

- 368. Info publiée sur gouvernemen.fr/info-coronavirus : https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- 369. Communiqué « Adresse aux Français, 12 mars 2020 » publié sur le site de l'Elysée <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/12/adresse-aux-français">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/12/adresse-aux-français</a> et Chaîne Youtube / Emmanuel Macron : <a href="https://youtu.be/bW7KR">https://youtu.be/bW7KR</a> ApuXQ
- 370. Association *En Toute Franchise* qui œuvre contre les pratiques abusives des grandes surfaces, notamment les irrégularités dans leurs projets d'implantation et d'extension. Replay Emission France 2 « 418 000 000 000 Euros d'Amendes NON Perçues par l'état En Toute Franchise sur FRANCE 2 » disponible sur Youtube

https://www.youtube.com/watch?v=2ZgurP7jcD4&feature=youtu.be&fbclid=IwAR1U\_8-MPCJdJVJDoecLsMUCHMTJBZ7onITg30I6HamDZwZm-qSTWYll5vs\_Et

 $\frac{https://en-toutefranchise.com/?fbclid=IwAR0IFJ-cvz6ddwW0pwEtTbJKw-8BlXioKAzSkDCa88wbfkWDeLoYqHJ5dEY}{}$ 

- 371. Réf. du tweet : https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1238187768762826754
- 372. « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- 373. Communiqué de presse du 13/03/20 : « L'OMS, la Fondation pour les Nations Unies et leurs partenaires créent le premier fonds de solidarité pour la lutte contre la COVID-19 » :

https://www.who.int/fr/news-room/detail/13-03-2020-who-un-foundation-and-partners-launch-first-of-its-kind-covid-19-solidarity-response-fund

- 374. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1238434169119748097
- 375. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1238438564297392128
- 376. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1238445040034287617
- 377. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1238488921862033409">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1238488921862033409</a>
- 378. « Point de situation du 14/03/20 » publié sur le site du Ministère de la santé https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/coronavir us/etat-des-lieux-et-actualites/article/points-de-situation-janvier-fevrier-mars-2020#Point-d u-samedi-14-mars-2020
- 379. Stade 3: Le virus circule largement dans la population. Le stade 3 ou stade épidémique correspond à une circulation active du virus. La stratégie vise alors à atténuer les effets de l'épidémie. L'organisation prévoit la mobilisation complète du système sanitaire hospitalier et de ville, ainsi que les établissement médico-sociaux pour protéger les populations fragiles, assurer la prise en charge des patients sans

- gravité en ville, et des patients avec signes de gravité en établissement de soins. Les activités collectives sont fortement impactées.
- 380. « Avis N° 2 du « Conseil scientifique COVID-19 » publié sur le site du Ministère de la santé: https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_14\_mars\_2020.pdf
- 381. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1238776545398923264
- 382. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1238903866986561537
- 383. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1238919634725801985
- 384. Réf. du tweet : https://twitter.com/EPhilippePM/status/1239119752980770818
- 385. Réf. du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1239148066499956736
- 386. Réf. du tweet: https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1239156393824915456
- 387. Replay « Sortie du bureau de vote. Message à tous les Français » : https://www.pscp.tv/w/1lPKqVzVLwPGb
- 388. Extrait 1– Replay LCI 20h08 : « Sibeth Ndiaye : Notre priorité évidente et première c'est la santé des
  - Français »https://www.lci.fr/politique/video-sibeth-ndiaye-notre-priorite-evidente-et-premiere-c-est-la-sante-des-français-2148306.html
- 389. Extrait 2– Replay LCI 20h25: « Sibeth Ndiaye: Nous aurons une consultation des partis politiques sous la houlette du Premier ministre » « <a href="https://www.lci.fr/politique/video-sibeth-ndiaye-nous-aurons-une-consultation-des-partis-politiques-sous-la-houlette-du-premier-ministre-2148317.html">https://www.lci.fr/politique/video-sibeth-ndiaye-nous-aurons-une-consultation-des-partis-politiques-sous-la-houlette-du-premier-ministre-2148317.html</a>
- 390. Communiqué de presse du 16/03/20 du Secrétaire d'état auprès du Premier Ministre chargé des personnes handicapées : « Coronavirus : mesures relatives aux Maisons départementales des personnes handicapées » : <a href="https://handicap.gouv.fr/presse/communiques-de-presse/article/coronavirus-mesures-relatives-aux-maisons-departementales-des-personnes">https://handicap.gouv.fr/presse/communiques-de-presse/article/coronavirus-mesures-relatives-aux-maisons-departementales-des-personnes</a>
- 391. Créé en 1975, G7 veut dire Groupe des 7. Donc 7 pays que sont : la France, le Canada, l'Allemagne, l'Italie, les États-Unis, le Japon et le Royaume-Uni. L'Union Européenne est également associée aux travaux du G7 depuis 1977. Ensemble, ils représentent 40% du PIB mondial et 10% de la population mondiale. Il n'a ni existence juridique, ni secrétariat permanent, ni membre de droit. Chaque année la Présidence est assurée par un des 7 Etats qui fournit les moyens nécessaires aux travaux du groupe et définit les grandes orientations. <a href="https://www.elysee.fr/g7">https://www.elysee.fr/g7</a>
- 392. Lien du communiqué complet du 16/03/20 « Coronavirus : déclaration des chefs d'État et de gouvernement du
  - G7 \* : https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/16/coronavirus-declaration-des-chefs-detat-et-de-gouvernement-du-g7
- 393. Réf. du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1239494374439993344
- 394. Réf. du tweet: https://twitter.com/agnesbuzyn/status/1239494553968807938
- 395. Réf. du tweet : https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1239502639458660353
- 396. « Avis N°3 du « Conseil scientifique COVID-19 » publié sur le site du Ministère de la santé : https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 16 mars 2020.pdf
- 397. Réf. du replay «Adresse aux Français. » publié sur le site de l'Elysée <a href="https://www.pscp.tv/w/1gqGvEBLpbpKB/">https://www.pscp.tv/w/1gqGvEBLpbpKB/</a>
  - https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/16/adresse-aux-francais-covid19 ou via Chaîne Youtube/Emmanuel Macron: https://www.youtube.com/watch?v=MEV6BHQaTnw
- 398. Article du Parisien du 16/03/20 « Coronavirus : Macron a appelé Hollande et Sarkozy pour parler du report des élections » :

- http://www.leparisien.fr/politique/coronavirus-macron-a-appele-hollande-et-sarkozy-16-03-2020-828 1305.php
- 399. Convention Citoyenne pour le Climat, initiée par le Collectif des « GILETS CITOYENS » (giletscitoyens.org) <a href="https://giletscitoyens.org/la-convention-citoyenne/">https://giletscitoyens.org/la-convention-citoyenne/</a>
- 400. Lettre ouverte adressée au président, de citoyens, associations, maires, présidents de régions et de départements, entreprises, gilets jaunes, acteurs de la transition écologique, sociale et démocratique « #NousLesPremiers : un scénario démocratique pour le « monde d'après ». (democratieouverte.org)
  - https://www.democratieouverte.org/nouslespremiers-scenario-democratique/
- 401. Tribune publiée le 17/08/20 sur *MEDIAPART* « Le monde d'après ne se fera pas sans les peuples dits d'Outremer » <a href="https://blogs.mediapart.fr/les-invites-de-mediapart/blog/170820/le-monde-d-apres-ne-se-fe-ra-pas-sans-les-peuples-dits-d-outremer">https://blogs.mediapart.fr/les-invites-de-mediapart/blog/170820/le-monde-d-apres-ne-se-fe-ra-pas-sans-les-peuples-dits-d-outremer</a>
- 402. Réf. du tweet: https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1239647350936788993
- 403. Article du *Huffington Post* du 11/04/20 « Coronavirus: la lutte contre l'épidémie, "pas une guerre" pour le président allemand » :
  - $\frac{https://www.huffingtonpost.fr/entry/la-lutte-contre-le-coronavirus-nest-pas-une-guerre-selo}{n-le-president-allemand\_fr\_5e91df9ac5b6f7b1ea823eed}$
- 404. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1239656339057582083">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1239656339057582083</a>
- 405. L'espace Schengen est composé de 22 États membres de l'Union européenne et de 4 États membres de l'Association européenne de libre-échange (AELE). Les accords de Schengen, conclus le 14 juin 1985 à Schengen (Luxembourg) mais entrés en vigueur en 1995, matérialisent le principe de la libre circulation des personnes et des marchandises par la suppression des contrôles physiques aux frontières intérieures (coopération renforcée dans les domaines de la circulation des personnes (visas, immigration, asile) puis en matière policière et judiciaire, contenues dans la « Convention d'application de l'accord de Schengen » du 19 juin 1990 (Cf.site du Sénat <a href="https://www.senat.fr/europe/schengen.html">https://www.senat.fr/europe/schengen.html</a>
- 406. Réf. du tweet: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1239674802941632513
- 407. Réf. du tweet: https://twitter.com/florence\_parly/status/1239682397165293573
- 408. Replay « Déclaration de @CCastaner, Ministre de l'Intérieur, à l'issue du Conseil des ministres du 17 mars 2020.» <a href="https://www.pscp.tv/w/1ypKdQPjOvQGW">https://www.pscp.tv/w/1ypKdQPjOvQGW</a> COMPTE-RENDU DU CONSEIL DES MINISTRES DU 17 MARS 2020 « DÉCRET Élections municipales » publié sur le site de l'Elysée
  - https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/17/conseil-des-ministres-du-17-mars-2020
- 409. Article Le Monde publié le 17/03/20 : « Les regrets d'Agnès Buzyn : « On aurait dû tout arrêter, c'était une mascarade » :
  - https://www.lemonde.fr/politique/article/2020/03/17/entre-campagne-municipale-et-crise-du-coronavirus-le-chemin-de-croix-d-agnes-buzyn\_6033395\_823448.html
- 410. Mardi 30 juin, la mission d'information créée le 17 mars, qui s'est dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 26 mai, auditionne les anciens ministres de la santé. Agnès Buzyn, ancienne ministre des Solidarités et de la Santé (mai 2017 février 2020) est auditionnée mardi 30 juin à 17h.
- 411. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/florence-parly/status/1239682395743363078">https://twitter.com/florence-parly/status/1239682395743363078</a>
- 412. Communiqué de presse du Ministère des armées Réf. du tweet : https://twitter.com/Armees Gouv/status/1241047708410003457

- 413. CIC: PROCESSUS DE GESTION DE CRISE Quelle que soit la nature de la crise, le processus de gestion de crise est toujours le même et se décompose en 6 étapes.

  Etape 1: survenue d'une crise majeure Etape 2: réunion interministérielle et activation de la cellule interministérielle de crise (CIC) Etape 3: organisation et fonctionnement de la CIC.

  Elle est composée des représentants des ministères concernés ainsi que d'experts ou d'opérateurs et constituée de quatre cellules: la cellule « situation », la cellule « anticipation »; la cellule « décision »: la cellule « communication » Etape 4: gestion opérationnelle Etape 5: bilan et sortie de la crise- Etape 6: préparation aux prochaines crises. Plus d'infos sur : <a href="https://www.gouvernement.fr/risques/le-processus-de-gestion-de-crise">https://www.gouvernement.fr/risques/le-processus-de-gestion-de-crise</a> et <a href="https://www.sgdsn.gouv.fr/missions/reagir-en-cas-de-crise/">https://www.sgdsn.gouv.fr/missions/reagir-en-cas-de-crise/</a>
- 414. Article de L'OBS : « Pourquoi la cellule de crise a t-elle été mise en place si tard ? » paru le 22/03/20 : <a href="https://www.nouvelobs.com/politique/20200322.0BS26429/pourquoi-la-cellule-de-crise-a-t-elle-ete-mise-en-place-si-tard.html">https://www.nouvelobs.com/politique/20200322.0BS26429/pourquoi-la-cellule-de-crise-a-t-elle-ete-mise-en-place-si-tard.html</a>
- 415. Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 publié sur le site du Ministère des Armées file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse Op%C3%A9ration%20R%C3%A 9silience Mise%20%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- 416. «Le dispositif MORPHEE, opérationnel depuis 2006, a été utilisé pour la première fois au Kosovo en 2008 et a depuis servi à cinq reprises, au Kosovo et en Afghanistan. Permet d'assurer l'évacuation simultanée d'une dizaine de blessés graves depuis une zone d'opération, n'importe où dans le monde, jusqu'à la métropole pour sa prise en charge dans un hôpital militaire. Dans le contexte du COVID-19, le module est mis en œuvre par 20 personnes : 6 membres d'équipage et 14 membres du Service de santé des armées (SSA) pour la prise en charge des malades, dont 2 infirmiers convoyeurs. » Source :Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE
- 417. Article publié par Actus Environnement le 18/03/20 « Covid-19 : l'Assemblée nationale crée une mission d'information » : <a href="https://www.actu-environnement.com/ae/news/coronavirus-covid-19-mission-information-assemblee-nationale-35166.php4">https://www.actu-environnement.com/ae/news/coronavirus-covid-19-mission-information-assemblee-nationale-35166.php4</a>
- 418. «Communiqué publié le 17/03/20 sur Vie Publique: « Coronavirus: les mesures de confinement » : <a href="https://www.vie-publique.fr/en-bref/273932-coronavirus-les-mesures-de-confinement">https://www.vie-publique.fr/en-bref/273932-coronavirus-les-mesures-de-confinement</a>
- 419. « Décret n° 2020-260 du 16 mars 2020 portant réglementation des déplacements dans le cadre de la lutte contre la propagation du virus covid-19 » (Cf. Legifrance): <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/3/16/PRMX2007858D/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/3/16/PRMX2007858D/jo/texte</a>
- 420. Réf. du tweet <a href="https://twitter.com/raoult\_didier/status/1260874255744581632">https://twitter.com/raoult\_didier/status/1260874255744581632</a> et de l'étude publiée sur la plateforme ISSUU le 13/05/20 : « Primera oleada informe seroprevalencia covid-19 en España : <a href="https://issuu.com/prisarevistas/docs/prevalencia/3">https://issuu.com/prisarevistas/docs/prevalencia/3</a>
- 421. Article de FranceInfo du 02 avril 2020 « Agnès Buzyn et son mari, Didier Raoult et la chloroquine... On a examiné au microscope les 20 affirmations d'un message censé prouver un "scandale d'Etat" » :
  - https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/agnes-buzyn-et-son-mari-didier-raoult-et-la-chloroquine-on-a-examine-au-microscope-les-20-affirmations-d-un-message-cense-prouver-un-scandale-d-etat 3891385.html
- 422. Article du 19/03/20 publié par Clémentine Autain sur *REGARDS* « De l'inégalité devant le confinement »:

- http://www.regards.fr/politique/a-l-heure-du-covid-19-chroniques-de-clementine-autain/art icle/de-l-inegalite-devant-le-confinement
- 423. Article du 02/04/20 publié par Clémentine Autain sur REGARDS « Jusqu'où allons-nous accepter la surveillance de nos
  - libertés? » http://www.regards.fr/politique/a-l-heure-du-covid-19-chroniques-de-clementine -autain/article/jusqu-ou-allons-nous-accepter-la-surveillance-de-nos-libertes
- 424. Article de Libération du 31/03/20 : Alain Damasio : «La police n'a pas à être le bras armé d'une incompétence sanitaire massive» https://www.liberation.fr/debats/2020/03/31/alain-damasio-la-police-n-a-pas-a-etre-le-bra
- s-arme-d-une-incompetence-sanitaire-massive\_1783726 425. Tribune relayée le 21/03/20 par *Agoravox* « Confinement, mesure sanitaire ou
  - politique?» https://www.agoravox.fr/tribune-libre/article/confinement-mesure-sanitaire-ou-222478
- 426. Réf. du tweet : https://twitter.com/CCastaner/status/1239873869042909185
- 427. Réf. du tweet : https://twitter.com/CCastaner/status/1239873368775626755
- 428. Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1239874455259820037
- 429. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/EPhilippePM/status/1239884431659274240">https://twitter.com/EPhilippePM/status/1239884431659274240</a>
- 430. Duplex BFM TV - le 17/03 à 20h38 - Réf.Tweet: https://twitter.com/BFMTV/status/1240004673685381123
- Article Le Monde du 18/03/20 « Coronavirus : les cliniques se mobilisent mais alertent 431. sur le manque de matériel de protection » :
  - https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/03/18/coronavirus-les-cliniques-se-mobilise nt-mais-alertent-sur-le-manque-de-materiel-de-protection 6033522 3244.html
- 432. HOSPIMEDIA, l'Actualité des territoires de santé – Interview du 18/03/2020 : https://www.hospimedia.fr/actualite/interviews/20200318-lamine-gharbi-president-de-cett e-absence-de-masques
- 433. Point de situation complet « DIRECT #Coronavirus #Covid19 Suivez le point de situation du 23 mars en direct Par Olivier Véran, ministre... »:
- https://www.pscp.tv/w/1MnxnQnDw0EJO
- « Déclaration OMS COVID-19 Chronologie de l'action de l'OMS » : 434. https://www.who.int/fr/news-room/detail/08-04-2020-who-timeline---covid-19
- Communiqué de presse du 18/03/20 du Ministère de la santé : « Période de 435. confinement: Violences faites aux enfants à leur domicile »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/p eriode-de-confinement-violences-faites-aux-enfants-a-leur-domicile
- Communiqué de presse du 18/03/20 du Ministère de l'éducation nationale : Opération 436. « Nation apprenante »: <a href="https://www.education.gouv.fr/operation-nation-apprenante-303174">https://www.education.gouv.fr/operation-nation-apprenante-303174</a>
- 437. Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1240200275840970752
- 438. Réf. du tweet: https://twitter.com/florence\_parly/status/1240382783752736773
- 439. Réf. du tweet : https://twitter.com/l\_Denormandie/status/1240398242896121860
- 440. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1240326559791276040
- Point presse complet: « Point presse à l'issue du Conseil des ministres du 18 mars 2020, 441. avec le Premier ministre @EPhilippePM. » : <a href="https://www.pscp.tv/w/10yJAYbQZNNJb">https://www.pscp.tv/w/10yJAYbQZNNJb</a>
- Extrait Page Twitter BFM TV: 442.
  - https://twitter.com/BFMTV/status/1240343746463641606
- Replay extrait *BFM TV* Direct « Pour le directeur général de la Santé, "il y a une tension mais pas une pénurie" de masques »:

- https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/pour-le-directeur-general-de-la-sante-il-y-a-une-tension-mais-pas-une-penurie-de-masques-1231394.html
- 444. Réf. du tweet: https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1240569450333691905
- 445. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1240655308604739584">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1240655308604739584</a>
- 446. Réf. du tweet : https://twitter.com/VidalFrederique/status/1240722323482841089
- 447. Replay de l'émission *BOURDIN DIRECT/RMC* 20/03/20 09h11« Sibeth Ndiaye face à Jean-Jacques Bourdin en direct 20/03 »:

  https://www.hfmty.com/mediaplayer/video/sibeth-ndiaye-face-a-jean-jacques-hourdin-en
  - https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/sibeth-ndiaye-face-a-jean-jacques-bourdin-en-direct-2003-1231953.html
- 448. Communiqué publié sur le site de l'Elysée le 20/03/20 « Pour protéger les Français du COVID-19, unité et réactivité. Réunion au Centre interministériel de crise »: <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/20/pour-proteger-les-francais-du-covid-19-unite-et-reactivite-reunion-au-centre-interministeriel-de-crise">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/20/pour-proteger-les-francais-du-covid-19-unite-et-reactivite-reunion-au-centre-interministeriel-de-crise</a> Vidéo de la réunion disponible sur la chaîne youtube de l'Elysée: <a href="https://youtu.be/mHarQpetIzg">https://youtu.be/mHarQpetIzg</a>
- 449. Article publié le 20/03/20 par *FranceInfo* « Confinement : un nouveau Conseil de défense » :
  - https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/confinement-un-nouveau-conseil-de-defense 3876815.html
- 450. Réf. du tweet: https://twitter.com/florence\_parly/status/1240952552931430405
- 451. Ccommuniqué de presse du Ministère des armées publié sur Twitter: <a href="https://twitter.com/MarineNationale/status/1241327767796547586/photo/1">https://twitter.com/MarineNationale/status/1241327767796547586/photo/1</a>
- 452. Etude menée sur la première quinzine du mois de mars 2020 et publiée sur le site *ScienceDirect* « Hydroxychloroquine and azithromycin as a treatment of COVID-19: results of an open-label non-randomized clinical trial » :https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0924857920300996
- 453. Article de *Science Avenir/AFP* du 18/03/20 « Coronavirus Covid-19 : le gouvernement parle d'essais "prometteurs" avec la chloroquine, demande leur extension » « <a href="https://www.sciencesetavenir.fr/sante/coronavirus-le-gouvernement-parle-d-essais-prometteurs-avec-la-chloroquine-demande-leur-extension\_142554">https://www.sciencesetavenir.fr/sante/coronavirus-le-gouvernement-parle-d-essais-prometteurs-avec-la-chloroquine-demande-leur-extension\_142554</a>
- 454. Article du 29/03/20 de *FranceInfo* « Coronavirus : ce que l'on sait de la seconde étude du professeur Raoult, qui conclut à nouveau que la chloroquine est efficace contre le Covid-19 » : <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-ce-que-l-on-sait-de-la-seconde-etude-du-professeur-raoult-qui-conclut-a-nouveau-que-la-chloroquine-est-efficace-contre-le-covid-19 3889183.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-ce-que-l-on-sait-de-la-seconde-etude-du-professeur-raoult-qui-conclut-a-nouveau-que-la-chloroquine-est-efficace-contre-le-covid-19 3889183.html</a>
- 455. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1243901388289118209
- 456. Contribution du Pr Raoult publiée dans *Le Quotidien du Médecin* le 02/04/20 « L'éthique du traitement contre l'éthique de la recherche », le Pr Didier Raoult critique les « dérives » de la méthodologie
  - https://www.lequotidiendumedecin.fr/specialites/infectiologie/lethique-du-traitement-contre-lethique-de-la-recherche-le-pr-didier-raoult-critique-les-derives-de?fbclid=IwAR3RzwwP0rDV1ssphZx55Peba3w0gPdMnja6V4EaBD7FAvmUU-u09nVTw
- 457. Communiqué de presse du 21/03/20 du Ministère de la santé : « COVID-19 : Extension nationale et aggravation rapide de l'épidémie »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-extension-nationale-et-aggravation-rapide-de-l-epidemie
- 458. Réf. du tweet: https://twitter.com/I\_Denormandie/status/1241367585813340161
- 459. Replay conférence de presse « Conférence de presse du 21 mars 2020 par le ministre Olivier Véran » : <a href="https://www.pscp.tv/w/1YpJkQemazyKj">https://www.pscp.tv/w/1YpJkQemazyKj</a>

- 460. Replay : Direct Ministère de la Santé/BFM TV/RMC: Olivier Véran: « Nous disposons d'un stock d'État de 86 millions de masques » :
  - https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/olivier-veran-nous-disposons-d-un-stock-d-etat-de-86-millions-de-masques-1232358.html
- 461. « Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 » : file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse Op%C3%A9ration%20R%C3%A9silience Mise%2 0%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- 462. Plateforme: <a href="https://covid19.reserve-civique.gouv.fr/">https://covid19.reserve-civique.gouv.fr/</a>
- 463. Communiqué du Service Civique National du 22/03/20 « AMÉNAGEMENTS DES MISSIONS DE SERVICE CIVIQUE DANS LE CONTEXTE DE LUTTE CONTRE LA PROPAGATION DU VIRUS COVID-19 AVENANT-TYPE AUX CONTRATS DE SERVICE CIVIQUE « : <a href="https://www.service-civique.gouv.fr/actualites/amenagements-des-missions-de-service-civique-dans-le-contexte-de-lutte-contre-la-propagation-du-virus-covid-19-avenant-type-aux-contrats-de-service-civique">https://www.service-civique.gouv.fr/actualites/amenagements-des-missions-de-service-civique</a> ue-dans-le-contexte-de-lutte-contre-la-propagation-du-virus-covid-19-avenant-type-aux-contrats-de-service-civique
- 464. Réf. du tweet: https://twitter.com/GDarmanin/status/1241657084078415872
- 465. Réf. du replay Emission GRAND JURY / Le Figaro-LCI 22/03/20- 12h55 « Coronavirus : premier décès d'un médecin hospitalier en France »: https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-premier-deces-d-un-medecin-hospitalier-en-france-20200322
- 466. Extrait LCI via twitter: <a href="https://twitter.com/olivierveran/status/1241756888611672070">https://twitter.com/olivierveran/status/1241756888611672070</a>
- 467. INSERM : Institut National de la Santé Et de la Recherche Médicale
- 468. Réf. du tweet annonçant la publication du communiqué de presse : https://twitter.com/Inserm/status/1241702042768412676
- 469. DISCOVERY: « Démarrage de l'essai clinique contre le COVID-19 » « Suite à l'annonce du lancement de l'essai clinique Discovery contre le COVID-19 dans le week-end du 23 mars 2020; essai coordonné par l'Inserm et le Pr Ader, médecin-chercheur dans le service des Maladies Infectieuses de l'hôpital de la Croix-Rousse Hospices Civils de Lyon; voici quelques explications du Pr Florence Ader et du Pr Bruno Lina » Vidéo disponible sur chaîne Youtube de l'Inserm<a href="https://www.youtube.com/watch?v=PwCDoxOh0Aw&feature=youtu.be">https://www.youtube.com/watch?v=PwCDoxOh0Aw&feature=youtu.be</a> Réf du tweet: <a href="https://twitter.com/Inserm/status/1242363529191206912">https://twitter.com/Inserm/status/1242363529191206912</a>
- 470. Communiqué de Presse du 22/03/20 13h00 « Lancement d'un essai clinique européen contre le Covid-19 » :
  - https://presse.inserm.fr/lancement-dun-essai-clinique-europeen-contre-le-covid-19/38737/
- 471. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/VidalFrederique/status/1237805524781072385">https://twitter.com/VidalFrederique/status/1237805524781072385</a>
- 472. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/IHU Marseille/status/1240949592356786179">https://twitter.com/IHU Marseille/status/1240949592356786179</a>
- 473. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1253634488346836994
- 474. Etude publiée le 29/04/20 sur *The Lancet* « Remdesivir in adults with severe COVID-19: a randomised, double-blind, placebo-controlled, multicentre trial » April 29, 2020 : <a href="https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31022-9/fulltext?utm\_campaign=tlcoronavirus20&utm\_source=twitter&utm\_medium=social">https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31022-9/fulltext?utm\_campaign=tlcoronavirus20&utm\_source=twitter&utm\_medium=social</a>
- 475. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1255823693860818946
- 476. Communiqué de presse publié le 22/03/2020 sur le site de l'IHU : « Epidémie à coronavirus Covid-19 »
  - https://www.mediterranee-infection.com/epidemie-a-coronavirus-covid-19/
- 477. Article de *Libération* du 23/03/20 « Chloroquine : l'infectiologue Didier Raoult en roue libre ? » :

- https://www.liberation.fr/checknews/2020/03/23/chloroquine-l-infectiologue-didier-raoult-en-roue-libre 1782709
- 478. Article *Le Point* du 23/03/20 « Coronavirus : le professeur Raoult convaincu d'avoir trouvé un traitement » :
  - https://www.lepoint.fr/sciences-nature/coronavirus-l-institut-du-pr-raoult-va-depister-tous-les-patients-febriles-22-03-2020-2368252\_1924.php
- 479. Communiqué de presse publié le 23/03/20 par l'INSERM « 'Fake news' et désinformation autour du coronavirus SARS-CoV2 » : <a href="https://presse.inserm.fr/fake-news-et-desinformation-autour-du-coronavirus-sars-cov2/383">https://presse.inserm.fr/fake-news-et-desinformation-autour-du-coronavirus-sars-cov2/383</a> 24/
- 480. Article de *L'EXPRESS.fr/AFP* publié le 23/03/2020 « Coronavirus : l'OMS condamne l'usage de médicaments sans preuve de leur efficacité » : <a href="https://www.lexpress.fr/actualite/societe/sante/coronavirus-l-oms-condamne-l-usage-de-medicaments-sans-preuve-de-leur-efficacite\_2121742.html">https://www.lexpress.fr/actualite/societe/sante/coronavirus-l-oms-condamne-l-usage-de-medicaments-sans-preuve-de-leur-efficacite\_2121742.html</a>
- 481. Article de *FranceInfo* du 24/03/20 « Coronavirus : quatre questions sur la chloroquine, présentée par le professeur Raoult comme la meilleure arme contre le Covid-19 » <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-4-questions-sur-la-chloroquine-presentee-par-le-professeur-raoult-comme-la-meilleure-arme-contre-le-covid-19-388-0689.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-4-questions-sur-la-chloroquine-presentee-par-le-professeur-raoult-comme-la-meilleure-arme-contre-le-covid-19-388-0689.html</a>
- 482. Communiqué de presse du 24/03/20 de l'APHP « Position de l'APHP sur l'emploi de nouvelles options thérapeutiques dans le Covid-19 » :

  <a href="https://www.aphp.fr/contenu/position-de-laphp-sur-lemploi-de-nouvelles-options-therapeutiques-dans-le-covid-19">https://www.aphp.fr/contenu/position-de-laphp-sur-lemploi-de-nouvelles-options-therapeutiques-dans-le-covid-19</a> Texte élaboré par Martin Hirsch, directeur général de l'APHP, Pr. Rémi Salomon, président de la CME de l'APHP Pr. Bruno Riou, directeur médical de crise de l'APHP, Pr. Gabriel Steg, vice-président recherche de l'APHP, Pr. Yazdan Yazdanpanah et Pr Xavier Lescure, ESR Bichat, Pr. Eric Caumes, ESR Pitié-Salpétrière, Pr. Bertrand Godeau, président CMEL Groupe Hospitalier Henri Mondor, Dr. Annick Tibi, pharmacien chef du département des essais cliniques, AGEPS, Pr. Philippe Ravaud, directeur du centre de recherche épidémiologiques et statistiques
- 483. Point presse du 24/03/20 « Olivier Véran sur la chloroquine: "Le Haut conseil de santé publique recommande de ne pas l'utiliser, sauf pour des formes graves » Vidéo disponible sur Dailymotion: https://www.dailymotion.com/video/x7sw94d
- 484. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/raoult\_didier/status/1243970152758214658">https://twitter.com/raoult\_didier/status/1243970152758214658</a> et vidéo de l'ancien Ministre sur youtube :
  - https://www.youtube.com/watch?time\_continue=1&v=wBZjLq0aB58&feature=emb\_title
- 485. Tribune publiée le 05/04/20, mise à jour le 09/04/20 publiée dans *Le Figaro* « Chloroquine: l'appel de trois grands noms de la santé en faveur des préconisations du P<sup>r</sup> Raoult » par « Fabien Calvo, professeur émérite de pharmacologie à l'université de Paris-Diderot et l'ex-directeur scientifique de l'Institut national du cancer, Jean-Luc Harousseau est ancien professeur d'hématologie à l'université de Nantes et l'ancien président de la Haute Autorité de santé, Dominique Maraninchi est professeur émérite de cancérologie à Aix-Marseille et l'ancien directeur général de l'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de
  - santé. »https://www.lefigaro.fr/vox/societe/chloroquine-l-appel-de-trois-grands-noms-de-lasante-en-faveur-des-preconisations-du-pr-raoult-20200405
- 486. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1247522949961113601
- 487. Pétition lancéé par Philippe Douste-Blazy Ancien ministre des Affaires étrangères et ministre de la Santé de la République Française et publié sur Change.org, intitulée « Traitement Covid-19: ne perdons plus de temps!

- #NePerdonsPlusDeTemps »https://www.change.org/p/ephilippepm-traitement-covid19-ne-perdons-plus-de-temps-neperdonsplusdetemps
- 488. Texte de Michel Onfray publié sur son site la semaine du 08/04/20: <a href="https://michelonfray.com/interventions-hebdomadaires/le-professeur?mode=video&fbclid=I">https://michelonfray.com/interventions-hebdomadaires/le-professeur?mode=video&fbclid=I</a> wAR2XT05BDo5510VcEjnEzZOZfmWtNEgWd54Rgx4vZk0zCvZmKuBTHR7f524
- 489. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1247880533813555201
- 490. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1242808646997880832
- 491. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1244237477826703360
- 492. Réf. du tweet de l'étude chinoise :
  - https://twitter.com/raoult\_didier/status/1244935362054688768\_et Etude « Efficacy of hydroxychloroquine in patients with COVID-19: results of a randomized clinical trial » publiée le 22/03/20 sur *Medrxiv*
  - https://www.medrxiv.org/content/10.1101/2020.03.22.20040758v3
- 493. Article publié le 23/03/20 par *La Croix* : « Coronavirus, pas de rassemblements religieux à Pâques en France » :
  - https://www.la-croix.com/Religion/Coronavirus-pas-rassemblements-religieux-Paques-France-2020-03-23-1201085581
- 494. « DOSSIER DE PRESSE Opération RÉSILIENCE » : file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse Op%C3%A9ration%20R%C3%A9silience Mise%20%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- 495. « Avis N° 4 du Conseil scientifique COVID-19 » remis aux autorités à 14h00: https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_23\_mars\_2020-2.pdf
- 496. Communiqué de l'Inserm du 23/03/20 "Suivi des cas graves de Covid-19 : une clé pour comprendre la maladie": <a href="https://www.inserm.fr/actualites-et-evenements/actualites/suivi-cas-graves-covid-19-cle-pour-comprendre-maladie">https://www.inserm.fr/actualites-et-evenements/actualites/suivi-cas-graves-covid-19-cle-pour-comprendre-maladie</a>
- 497. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/CNEWS/status/1242013400584028161">https://twitter.com/CNEWS/status/1242013400584028161</a>
- 498. Réf. du tweet : https://twitter.com/Elvsee/status/1242197180879962114
- 499. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1242165291284598784
- 500. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1242175147215392771
- 501. Communiqué du Ministère de la santé du 24/03/20 : « COVID-19 : mobilisation des étudiants en travail social »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-mobilisation-des-etudiants-en-travail-social?var\_mode=calcul
- 502. Replay de la conférence de presse : « Installation du Comité analyse recherche et expertise (CARE) pour lutter contre le COVID-19.» : <a href="https://www.pscp.tv/w/1dRKZQRnaWgxB">https://www.pscp.tv/w/1dRKZQRnaWgxB</a>
- 503. Communiqué du Ministère de la santé du 24/03/20 : « Installation du comité analyse, recherche et expertise (CARE) »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/article/installation-du-comite-analyse-recherche-et-expertise-care
- 504. Réf. du tweet: https://twitter.com/VidalFrederique/status/1243849448389738497
- 505. LOI n° 2020-290 du 23 mars 2020 d'urgence pour faire face à l'épidémie de covid-19 (Cf. Legifrance): <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/3/23/PRMX2007883L/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/3/23/PRMX2007883L/jo/texte</a> Texte de loi voté par le Parlement le 22 mars 2020 et prévoit que l'état d'urgence entre en vigueur pour une durée de deux mois sur l'ensemble du territoire national à compter de la date de publication de la loi soit le 24 mars 2020.
- 506. Etat d'urgence : « L'état d'urgence sanitaire est une mesure exceptionnelle pouvant être décidée en conseil des ministres en cas de catastrophe sanitaire, notamment

d'épidémie, mettant en péril la santé de la population. Il est déclaré la première fois par décret en conseil des ministres sur le rapport du ministre chargé de la santé pour une durée maximale d'un mois. Le décret détermine la ou les circonscriptions territoriales dans lesquelles il s'applique. Les données sanitaires sur lesquelles s'appuie le décret sont rendues publiques. Au-delà d'un mois, sa prorogation doit être autorisée par la loi. La loi de prorogation fixe la durée de l'état d'urgence sanitaire. Un décret pris en conseil des ministres peut mettre fin à l'état d'urgence sanitaire avant l'expiration du délai fixé par la loi. Les mesures prises dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire prennent fin dès qu'il est mis fin à l'état d'urgence sanitaire. ». (Cf. Vie Publique): https://www.vie-publique.fr/fiches/273947-quest-ce-que-letat-durgence-sanitaire

507. Décret : « Décret n° 2020-293 du 23 mars 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire » (Cf. Legifrance):

https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/3/23/SSAZ2008253D/jo/texte

- Réf. du tweet : https://twitter.com/CCastaner/status/1242376632775647235 508.
- 509. Réf. du tweet : https://twitter.com/CCastaner/status/1242526231905607681
- Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1242526229481361408 510.
- 511. Bpifrance est une banque publique d'investissement, un organisme français de financement et de développement des entreprises. Elle regroupe Oséo, CDC Entreprises, le FSI et FSI Régions. Elle est en particulier chargée de soutenir les petites et moyennes entreprises, les entreprises de taille intermédiaire et les entreprises innovantes en appui des politiques publiques de l'État et des régions. Bpifrance est présidée par la Caisse des dépôts, représentée par son directeur général. Elle est dirigée par Nicolas Dufourcq, ex-directeur de la filiale Wanadoo4de France Telecom (Orange) et ex-directeur financier et numéro deux de Capgemini. Son siège est situé à Maisons-Alfort. Contrairement à ce que son nom peut laisser supposer, Bpifrance n'est pas une banque de plein exercice mais une compagnie financière car elle ne dispose pas de licence bancaire. Ses ressources proviennent en majorité des marchés financiers (privés), son capital est détenu par la Caisse des dépôts et l'État, ainsi que de sociétaires (entreprises, assureurs, etc.). Wikipédia https://fr.wikipedia.org/wiki/Bpifrance
- 512. Texte de LOI n° 2020-289 du 23 mars 2020 de finances rectificative pour 2020 (Cf.Legifrance): https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/3/23/CPAX2007903L/io/texte
- 513. Communiqué de BPI France du 24/03/20 : « Prêt Garanti État : 300 milliards d'euros pour soutenir les entreprises impactées par le Covid-19 »: https://www.bpifrance.fr/A-la-une/Actualites/Pret-Garanti-Etat-300-milliards-d-euros-poursoutenir-les-entreprises-impactees-par-le-Covid-19-49167
- Europe 1, interview de Anne Guérin : https://www.europe1.fr/economie/coronavirus-le-pret-garanti-par-letat-est-la-meilleure-sol ution-pour-les-entreprises-3959343 « Coronavirus : le prêt garanti par l'Etat est "la meilleure solution" pour les entreprises »
- Extrait Vie Publique: 515. https://www.vie-publique.fr/loi/273946-loi-de-finances-rectificative-pour-2020-budget-recti ficatif-covid-19
- Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 : file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse Op%C3%A9ration%20R%C3%A 9silience Mise%20%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- Réf. du tweet: https://twitter.com/florence\_parly/status/1242475799925518341

- 518. Communiqué de presse du 25/03/20 du Ministère de la santé : « Mobilisation des professionnels de santé en renfort dans le cadre de la gestion de l'épidémie de Covid-19 »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/mobilisation-des-professionnels-de-sante-en-renfort-dans-le-cadre-de-la-gestion">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/mobilisation-des-professionnels-de-sante-en-renfort-dans-le-cadre-de-la-gestion</a>
- 519. Communiqué de presse du 25/03/20 du Ministère de la santé : « Le Gouvernement pleinement mobilisé contre les violences conjugales et intrafamiliales »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/le-gouvernement-pleinement-mobilise-contre-les-violences-conjugales-et">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/le-gouvernement-pleinement-mobilise-contre-les-violences-conjugales-et</a>
- 520. Communiqué de presse du 25/03/20 du Ministère de la santé : « Ministère des Solidarités et de la Santé Financement en urgence de 11 projets de recherche appliquée en santé pour près de 9 millions d'euros »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/ministere">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/ministere</a>
- 521. Article publié le 25/03/20 par *France info* « Coronavirus : l'agenda chargé d'Emmanuel Macron » :
  - https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-l-agenda-charge-d-emmanuel-macron\_3884149.html
- 522. Replay « Compte-rendu du Conseil des ministres du 25 mars 2020 » : https://www.pscp.tv/w/1LyGBNOaNjPGN

-des-solidarites-et-de-la-sante-financement-en-urgence-de-11-projets

- 523. Liste disponible dans le QR interactif de la page : https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- Réf. du tweet : https://twitter.com/EPhilippePM/status/1242802159479148544
- 525. Article publié le 25/03/20 et mis à jour le 12/06/20 par *Franceinfo* « Coronavirus : un "TGV médicalisé" va acheminer des malades du Grand Est vers Nantes, Angers, Le Mans et La Roche-sur-Yon » :
  - $\frac{https://france3-regions.francetvinfo.fr/pays-de-la-loire/coronavirus-tgv-medicalise-va-achem}{iner-malades-du-grand-est-nantes-angers-mans-roche-yon-1806028.html}$
- 526. Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 : file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse Op%C3%A9ration%20R%C3%A9silience Mise%2 0%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- 527. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1242849490207465472
- 528. Réf.du tweet: https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1242902840785371137
- 529. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1242913471009882113">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1242913471009882113</a>
- 530. Replay de l'émission « VOUS AVEZ LA PAROLE » sur France 2 : <a href="https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/france-2/vous-avez-la-parole/vous-avez-la-parole-du-jeudi-26-mars-2020\_3854539.html">https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/france-2/vous-avez-la-parole/vous-ave
- 531. Réf. du tweet: https://twitter.com/NunezLaurent/status/1243174224690384896
- 532. Décret n° 2020-314 du 25 mars 2020 complétant le décret n° 2020-293 du 23 mars 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire « Chapitre 7 « Dispositions relatives à la mise à disposition de médicaments (Cf. Legifrance)
  - $: \underline{https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041755775\&categorie} \\ \underline{Lien=id}$
- 533. « Déclaration finale du Sommet extraordinaire des chefs d'Etat et de gouvernement du G20 consacré au COVID-19 » publié par l'Elysée le 26/03/20 : https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/26/declaration-finale-du-sommet-extrao

rdinaire-des-chefs-detat-et-de-gouvernement-du-g20-consacre-au-covid-19

- 534. Info publiée sur gouvernement.fr/info-coronavirus : https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- 535. Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1243456644924821506
- 536. Réf. du tweet: https://twitter.com/LamineGharbi34/status/1243467965611343873
- 537. Réf. du wteet : <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1243325172125442053">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1243325172125442053</a>
- 538. Donald John Trump le président des États-Unis depuis le 20 janvier 2017
- 539. Replay « *Compte-rendu du Conseil des ministres du 27 mars 2020* » : https://t.co/ze5xaSbgAI?amp=1
- 540. Communiqué de l'Inserm du 27/03/20 « Confinement : une étude pour en évaluer les effets psychologiques »
  - https://www.inserm.fr/actualites-et-evenements/actualites/confinement-etude-pour-en-eval uer-effets-psychologiques
- 541. Méta-analyse: « The psychological impact of quarantine and how to reduce it: rapid review of the evidence » Samantha K Brooks, PhD; Rebecca K Webster, PhD; Louise E Smith, PhD Lisa Woodland, MSc; Prof Simon Wessely, FMedSci; Prof Neil Greenberg, FRCPsych Published:February 26, 2020:
  - https://linkinghub.elsevier.com/retrieve/pii/S0140673620304608
- 542. Réf du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1243651596808003587
- 543. Article et vidéo publiée sur *Le JDD* le 28/03/20:
  - https://www.lejdd.fr/Politique/le-ministre-de-la-sante-olivier-veran-au-jdd-il-ny-a-eu-aucun-retard-3958400 -Lien replay sur twitter JDD
  - https://twitter.com/le[DD/status/1244159103045378048
- 544. Replay « *Point de situation d'Edouard Philippe et Olivier Véran sur la stratégie de la France face au virus »* publié sur le Périscope de l'Elysée : <a href="https://www.pscp.tv/w/1dRKZQXQWqDxB">https://www.pscp.tv/w/1dRKZQXQWqDxB</a>
- 545. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/EPhilippePM/status/1243950050407059456">https://twitter.com/EPhilippePM/status/1243950050407059456</a>
- Fig. 3. Ref. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1243963611304923137
- 547. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1243969705754361858
- 548. Décret n° 2020-360 du 28 mars 2020 complétant le décret n° 2020-293 du 23 mars 2020 : https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexteArticle.do:jsessionid=E59CB55B00ABBFD9A 7D281593BCC2029.tplgfr34s 1?cidTexte=JORFTEXT000041746694&idArticle=LEGIARTI000 041767498&dateTexte=20200515&categorieLien=id#LEGIARTI000041767498
- 549. Article de *Corse Matin* du 02/04/20 « L'Associu corsu di a salute refuse 'un tri barbare et arbitraire' » :
  - https://www.corsematin.com/articles/lassociu-corsu-di-a-salute-refuse-un-tri-barbare-et-arbitraire-108455
- 550. Communiqué de presse de la FHP du 29/03/20 « Besoins en personnels et matériel des établissements de santé : La FHP appelle à une solidarité nationale et interprofessionnelle » : <a href="https://koama.fhp.fr/fichiers/20200329183457">https://koama.fhp.fr/fichiers/20200329183457</a> 20200329 CP Renforts.pdf
- 551. Réfs.des tweets : <a href="https://twitter.com/La FHP/status/1244316241768132609">https://twitter.com/La FHP/status/1244316536388624384</a>
- 552. Réf. du tweet: https://twitter.com/AFnewsroom/status/1244294199551365121
- 553. Réf. du tweet: https://twitter.com/Elisabeth Borne/status/1244304798192734209
- 554. Note du Conseil scientifique du 30 mars 2020 au sujet des EHPAD « Une réponse urgente, efficace et humaine » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_30\_mars\_2020-\_note\_ehpad\_cs\_30\_mars\_2020.pdf
- 555. Communiqué de presse du 01/04/20 du Ministère de la santé : « Avis du comité national consultatif d'éthique-mesures EHPAD 01 avril 2020 »:

- https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communique-de-presse-avis-du-comite-national-consultatif-d-ethique-mesures -
- 556. Avis du CNCE du 30/03/20: « CCNE Réponse à la saisine du ministère des solidarités et de la santé sur le renforcement des mesures de protection dans les EHPAD et les USLD »
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/200330-ccne avis renforcement des mesu res de protection en ehpad et usld.pdf
- 557. Communiqué de l'Elysée du 30/03/20 « Le Gouvernement et les acteurs économiques se mobilisent pour faire face à la crise sanitaire et au confinement » <a href="https://www.gouvernement.fr/partage/11470-le-gouvernement-et-les-acteurs-economiques-se-mobilisent-pour-faire-face-a-la-crise-sanitaire-et-au">https://www.gouvernement.fr/partage/11470-le-gouvernement-et-les-acteurs-economiques-se-mobilisent-pour-faire-face-a-la-crise-sanitaire-et-au</a>
- 558. Communiqué de l'ANDM du 30/03/20 : « Plaquenil et Kaletra : les traitements testés pour soigner les patients COVID-19 ne doivent être utilisés qu'à l'hôpital Point d'information » : <a href="https://www.ansm.sante.fr/S-informer/Points-d-information-Points-d-information/Plaquenil-et-Kaletra-les-traitements-testes-pour-soigner-les-patients-COVID-19-ne-doivent-etre-utilises-qu-a-l-hopital-Point-d-information">https://www.ansm.sante.fr/S-informer/Points-d-information-Points-d-information/Plaquenil-et-Kaletra-les-traitements-testes-pour-soigner-les-patients-COVID-19-ne-doivent-etre-utilises-qu-a-l-hopital-Point-d-information</a>
- 559. Réf.du tweet: https://twitter.com/I\_Denormandie/status/1244543975253577728
- 560. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1244680067684458498
- 561. Réf. du tweet :

## https://twitter.com/gouvernementFR/status/1244686578485727233

- 562. Communiqué de presse du 30/03/20 du Ministère de la santé : « CP-Ouverture complète des publications issues de la recherche française »:

  <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/cp-ouverture-complete-des-publications-issues-de-la-recherche-française">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/cp-ouverture-complete-des-publications-issues-de-la-recherche-française</a>
- 563. Communiqué de presse du 31/03/20 du Ministère de la santé : « FAQ Masques » : https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/faq-masques
- 564. FAQ MASQUES ref. document :

## https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/faq-masques\_le\_31\_03\_2020-2.pdf

- 565. Communiqué du Ministère de la santé du 31/03/20 : « Covid-19 : Ouverture de la plateforme solidaires-handicaps.fr »:
  - $\frac{https://handicap.gouv.fr/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-ouverture-de-la-plateforme-solidaires-handicaps-fr}{ateforme-solidaires-handicaps-fr}$
- 566. HCDH: Haut-Commissariat des Nations unies aux droits de l'homme
- 567. OIM: Organisation internationale pour les migrations
- 568. HCR: Haut Commissariat des Nations unies pour les réfugiés
- 569. Communiqué de presse conjoint du HCDH, de l'OIM, du HCR et de l'OMS du 31/03/20 : « Les droits et la santé des réfugiés, des migrants et des apatrides doivent être protégés dans le cadre des efforts de lutte contre la Covid-19» : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/31-03-2020-ohchr-iom-unhcr-and-who-joint-press-release-the-rights-and-health-of-refugees-migrants-and-stateless-must-be-protected-in-covid-19-response">https://www.who.int/fr/news-room/detail/31-03-2020-ohchr-iom-unhcr-and-who-joint-press-release-the-rights-and-health-of-refugees-migrants-and-stateless-must-be-protected-in-covid-19-response</a>
- 570. RT France, Chronologie, 23 avril 2020:
  - https://francais.rt.com/international/71465-coronavirus-deces-premier-europeen-italie-inquietude-oms-pour-contenir-epidemie
- 571. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1244966529558630401
- 572. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1244971670814801923">https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1244971670814801923</a>

- 573. Article de *Ouest France* du 31/03/20 « INFO OUEST-FRANCE. 15 millions d'euros de chèques-services créés pour les SDF » :
  - https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/confinement/info-ouest-france-15-mill ions-d-euros-de-cheques-services-crees-pour-les-sdf-6796899?utm\_source=twitter&utm\_med ium=social&utm\_campaign=rss\_to\_twitter
- 574. Réf. du tweet de OUEST France : https://twitter.com/OuestFrance/status/1245073272515018759
- 575. Replay « Compte-rendu du Conseil des ministres du 1er avril 2020 » : <a href="https://www.pscp.tv/w/1nAJEdBmzlgGL et">https://www.pscp.tv/w/1nAJEdBmzlgGL et</a> « Compte rendu du Conseil des ministres du 1 avril 2020 » : <a href="https://www.gouvernement.fr/conseil-des-ministres/2020-04-01">https://www.gouvernement.fr/conseil-des-ministres/2020-04-01</a>
- 576. Liste des 7 ordonnances disponible dans le QR interactif de la page : du gouvernement.fr/info-coronavirus <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 577. Réf. du tweet tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1245284188821032962
- 578. Réf. du tweet tweet: <a href="https://twitter.com/">https://twitter.com/</a>] Denormandie/status/1245401301250441216
- 579. Communiqué de presse du 01/04/20, mis à jour le 01/05/20 par le Ministère de la Santé : « Liste des projets de recherche impliquant la personne humaine (à visée thérapeutique ou non thérapeutique) sur le COVID19 autorisés ou en cours d'instruction » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/coronavirus/professionnels-de-sante/article/liste-des-projets-de-recherche-impliquant-la-personne-humaine-a-visee">https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/coronavirus/professionnels-de-sante/article/liste-des-projets-de-recherche-impliquant-la-personne-humaine-a-visee</a>
- 580. Bulletin publié sur le site de l'Assemblée natonale « Impact, gestion et conséquences de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 »http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/actualites-accueil-hub/impact-gestion-et-conseq uences-de-l-epidemie-de-coronavirus-covid-19 http://www2.assemblee-nationale.fr/15/missions-d-information/missions-d-information-de-la-conference-des-presidents/impact-gestion-et-consequences-dans-toutes-ses-dimensions-d e-l-epidemie-de-coronavirus-covid-19/(block)/68850
- 581. Audition, en visioconférence, de Édouard Philippe, Premier ministre, et de Olivier Véran, ministre des solidarités et de la santé réf du Compte-rendu: <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920002">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920002</a> compte-rendu
- 582. Communiqué de VIGI du 02/04/20 « DÉPÔT DE PLAINTE CONTRE MESSIEURS CASTANER, NUNEZ ET PHILIPPE POUR MISE EN DANGER DÉLIBÉRÉE DE LA VIE D'AUTRUI » <a href="https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/depot-de-plainte-contre-messieurs-castaner-nunez-et-philippe-pour-mise-en-danger-deliberee-de-la-vie-d-autrui">https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/depot-de-plainte-contre-messieurs-castaner-nunez-et-philippe-pour-mise-en-danger-deliberee-de-la-vie-d-autrui</a>
- 583. « LETTRE OUVERTE MISE EN DANGER VOLONTAIRE DES PERSONNELS DE LA POLICE NATIONALE DANS LE CAS DU CORONAVIRUS COVID-19 » du 19/03/20 publié sur VIGI <a href="https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/lettre-ouverte-mise-en-danger-volontaire-des-personnels-de-la-police-nationale-dans-le-cas-du-coronavirus-covid-19">https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/lettre-ouverte-mise-en-danger-volontaire-des-personnels-de-la-police-nationale-dans-le-cas-du-coronavirus-covid-19</a>
- 584. Communiqué de presse du 02/04/20 du Ministère de la santé : « Dispositifs d'aides publiques ouverts aux professionnels libéraux de santé »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/dispositifs-d-aides-publiques-ouverts-aux-professionnels-liberaux-de-sante">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/dispositifs-d-aides-publiques-ouverts-aux-professionnels-liberaux-de-sante</a>
- 585. Organisations : Act UP Paris ; Collectif inter-urgences ; Collectif inter-hôpitaux ; Association de Défense des Libertés Constitutionnelles (ADELICO) ; Syndicats CNI-Coordination nationale infirmières/interprofessionnelle ; Observatoire de la transparence dans les politiques du médicament ; AIDES

- 586. Communiqué du 03/04/20 des organisations publié sur la page facebook de « L'Inter-Urgences »- Réf. :
  - https://www.facebook.com/photo/?fbid=3182087205188478&set=a.2397161553681051`
- 587. Article de *France Info/France 3 Hauts-de-France* du 06/04/20 : « Coronavirus : à Hautmont, une aide-soignante mise à pied pour avoir interpellé sa direction » : <a href="https://france3-regions.francetvinfo.fr/hauts-de-france/nord-0/coronavirus-aide-soignante-du-ch-hautmont-mise-pied-apres-avoir-interpelle-sa-direction-1812114.html?fbclid=IwAR0KdhB6XyXTlHC8j1um70oC2iomTuT8qxAHUAKMA2xUMpIe7hFp65PS2T4">https://france3-regions.francetvinfo.fr/hauts-de-france/nord-0/coronavirus-aide-soignante-du-ch-hautmont-mise-pied-apres-avoir-interpelle-sa-direction-1812114.html?fbclid=IwAR0KdhB6XyXTlHC8j1um70oC2iomTuT8qxAHUAKMA2xUMpIe7hFp65PS2T4</a>
- 588. Article de *France Info/France 3* du 05/04/20 « Plan d'économies pour l'hôpital de Nancy, le directeur de l'ARS Grand Est persiste et signe : 'je fais mon boulot' : <a href="https://france3-regions.francetvinfo.fr/grand-est/meurthe-et-moselle/nancy/plan-economies-hopital-nancy-directeur-ars-grand-est-persiste-signe-je-fais-mon-boulot-1811946.html">https://france3-regions.francetvinfo.fr/grand-est/meurthe-et-moselle/nancy/plan-economies-hopital-nancy-directeur-ars-grand-est-persiste-signe-je-fais-mon-boulot-1811946.html</a> et Article publié le 04/04/20 sur l'Est Républicain <a href="https://www.estrepublicain.fr/edition-nancy-et-agglomeration/2020/04/04/l-avenir-du-chru-de-nancy-la-meme-vision-exigeante">https://www.estrepublicain.fr/edition-nancy-et-agglomeration/2020/04/04/l-avenir-du-chru-de-nancy-la-meme-vision-exigeante</a>
- 589. Réf. du tweet (lettre):
  - https://twitter.com/CHRU de Nancy/status/1246499630914953222/photo/1
- 590. Réf. du tweet de réponse Olivier Véran
  - https://twitter.com/olivierveran/status/1246744285309001728
- 591. Réf.du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1245799441904414722
- 592. Réf.du tweet: 1: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1245698973752492032
- 593. Réf.du tweet: 2: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1245698972007751680
- 594. Réf.du tweet: 3: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1245698970099294208
- 595. Réf.du tweet: 4: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1245698967670849536
- 596. Réf.du tweet: 1: https://twitter.com/CCastaner/status/1245738421894643718
- 597. Réf.du tweet : 2 : <a href="https://twitter.com/CCastaner/status/1245738424491020288">https://twitter.com/CCastaner/status/1245738424491020288</a>
- 598. « Avis N°5 du Conseil scientifique COVID-19 : Etat des lieux du confinement et critères de sortie le 30/03/20~18h00 » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 2 avril 2020.pdf
- 599. EHPAD: Etablissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes. Un EHPAD est une résidence de services, ayant obtenu un agrément préfectoral, permettant la gestion locative d'une résidence dans laquelle sont accueillies des personnes âgées dépendantes. (Cf.site Service-public.fr): <a href="https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F763/">https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F763/</a> <a href="https://www.service-public.fr/">https://www.service-public.fr/</a> <a href="https
- 600. Réf. du tweet: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1245786812058161152
- 601. Replay *BFM TV*, du 03/04/20, avec: Didier Lallement, préfet de police de Paris « Les contrôles routiers renforcés » :
  - https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/les-controles-routiers-renforces-0304-1236192.html
- 602. Article de *FranceInfo* du 03/04/20: « Coronavirus : les propos de Didier Lallement font polémique » : https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-les-propos-de-didier-lal
- lement-font-polemique\_3898633.html
  603. Article *Le Parisien* du 03/04/20 « Coronavirus : les patients en réanimation n'ont «pas respecté le confinement»? Le préfet Lallement crée la polémique » : http://www.leparisien.fr/societe/coronavirus-les-patients-en-reanimation-n-ont-pas-respecte
  - -le-confinement-le-prefet-lallement-cree-la-polemique-03-04-2020-8293374.php

- 604. Réf. du tweet et du communiqué de la Préfecture de Paris : https://twitter.com/prefpolice/status/1246042477380976641
- 605. Rapport d'enquête sur le maintien de l'ordre à Bordeaux du 17 Novembre 2018 au 16 Février 2019 « Une politique d'intimidation » publié par et sur le site de l'Observatoire Girondin des Libertés Publiques <a href="http://oglp.org/rapport-denquete-sur-le-maintien-de-lordre-a-bordeaux-du-17-novembre-2018-au-16-fevrier-2019/">https://users/admin/Downloads/0GLP\_rapport\_v1\_29042019/</a>, et file:///Users/admin/Downloads/OGLP\_rapport\_v1\_29042019.pdf Rapport d'observation Manifestation des Gilets Jaunes-Paris, place d'Italie. 16 novembre 2019 « La stratégie de la nasse contre le droit de manifester » publié sur le site de la Ligue des Droits de l'Homme (LDH)

  <a href="https://www.ldh-france.org/wp-content/uploads/2019/04/Rapport-16-novembre-2019-La">https://www.ldh-france.org/wp-content/uploads/2019/04/Rapport-16-novembre-2019-La</a>
- strate%CC%81gie-de-la-nasse-contre-le-droit-de-manifester.pdf

  606. « Un Préfet de police hors-la-loi ? Le cas emblématique du premier anniversaire des Gilets jaunes » un ouvrage de Me David Libeskind, avocat à la Cour, paru le 13 juin 2020, venant appuyer la plainte déposée par Me Guillaume Martine pour le compte de Faouzi Lellouche et moi-même, objet de l'article de L'Obs « Deux gilets jaunes portent plainte contre Didier Lallement » publié le 19/06/20 https://www.nouvelobs.com/justice/20200619.0BS30270/deux-gilets-jaunes-portent-plainte -contre-didier-lallement.html et celui de MEDIAPART publié le même jour « Gilets jaunes: une nouvelle plainte vise le préfet de police Lallement » https://www.mediapart.fr/journal/france/190620/gilets-jaunes-une-nouvelle-plainte-vise-le-
- <u>prefet-de-police-lallement</u>

  607. *TRIBUNE du 03/04/20 publiée dans Le Figaro* Auteur : Lamine Gharbi : Coronavirus: «Les secteurs public et privé sont unis pour préparer le système de santé de demain» :
  - secteurs public et privé sont unis pour préparer le système de santé de demain» : https://www.lefigaro.fr/vox/societe/coronavirus-les-secteurs-public-et-prive-sont-unis-pour-preparer-le-systeme-de-sante-de-demain-20200403
- 608. Communiqué de presse du 04/04/20 du Ministère de la santé : « COVID-19 Actions pour garantir l'accès aux soins des personnes handicapées » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-actions-pour-garantir-l-acces-aux-soins-des-personnes-handicapees">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-actions-pour-garantir-l-acces-aux-soins-des-personnes-handicapees</a>
- 609. Conférence de presse donnée par Olivier Véran, ministre des Solidarités et de la Santé, et Sophie Cluzel, secrétaire d'Etat en charge des personnes handicapées, « Conférence de presse | Protection des personnes handicapées face au #Covid19 » et diffusée sur Dailymotion réf.: <a href="https://www.dailymotion.com/video/x7t42bx">https://www.dailymotion.com/video/x7t42bx</a>
- 610. Communiqué mis à jour le 05/04/20 par la Direction Générale de l'Armement : « Le ministère des Armées soutient et finance le projet de test de dépistage du Covid-19 porté par une PME bretonne » : <a href="https://www.defense.gouv.fr/dga/actualite/le-ministere-des-armees-soutient-et-finance-le-projet-de-test-de-depistage-du-covid-19-porte-par-une-pme-bretonne">https://www.defense.gouv.fr/dga/actualite/le-ministere-des-armees-soutient-et-finance-le-projet-de-test-de-depistage-du-covid-19-porte-par-une-pme-bretonne</a>
- 611. « Le décret du 30 décembre 2015 définit les conditions d'exécution des missions de service public dont sont chargés les laboratoires au 1er janvier. Ce décret, paru au Journal Officiel du 31 décembre dernier relatif aux conditions d'exécution des missions de service public dont sont chargés les laboratoires départementaux d'analyses rappelle la réalisation des analyses officielles pour lesquelles ils bénéficient d'un agrément, notamment dans les domaines de la santé animale, de l'hygiène alimentaire, de la santé des végétaux et de la surveillance sanitaire des produits de la mer. Ces analyses ont pour le laboratoire un caractère obligatoire, prioritaire et confidentiel comme le précise l'article 2 du décret. [...]. L'article 3 précise leur participation à la surveillance épidémiologique, à la détection précoce de foyers et de

situations sanitaires à risques, à l'épidémiosurveillance des élevages et de la faune sauvage, à la conception des dispositifs de surveillance par leur participation aux conseils régionaux d'orientation de la politique sanitaire animale et végétale (cropsav) [...]. L'article 5 précise aussi que les laboratoires « veillent à assurer une expertise de proximité dans les domaines de la santé publique vétérinaire et à proposer une assistance technique adaptées aux besoins du territoire ». L'article 6 du décret ajoute : « en cas de menace ou d'atteinte graves à la santé publique, les laboratoires départementaux d'analyses sont tenus de mettre leur capacité d'analyses à disposition du représentant de l'Etat [...] » https://www.lepointveterinaire.fr/actualites/actualites-professionnelles/160104-les-mission s-de-service-public-des-laboratoires-departementaux-d-analyses.html

- 612. Article du 03/04/20 publié par *Le Point* « Comment la France se prive de 150 000 à 300 000 tests par semaine VIDÉO. Depuis le 13 mars, le gouvernement dispose d'une solution pour augmenter considérablement les capacités de tests de la France. Mais rien n'a bougé. »: <a href="https://www.lepoint.fr/sante/exclusif-comment-la-france-se-prive-de-150-000-a-300-000-tests-par-semaine-03-04-2020-2369955\_40.php">https://www.lepoint.fr/sante/exclusif-comment-la-france-se-prive-de-150-000-a-300-000-tests-par-semaine-03-04-2020-2369955\_40.php</a>
- 613. Audition de Didier Raoult auditionné du 24/06/20, par la mission d'information, qui s'était dotée depuis peu, des prérogatives d'une commission d'enquête pour six mois. Compte-rendu Réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919</a> 20028 compte-rendu
- 614. Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/CCastaner/status/1246898264361836545">https://twitter.com/CCastaner/status/1246898264361836545</a>
- 615. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1246744285309001728
- 616. Communiqué de l'Inserm du 08/04/20 « Covid-19 : le CNRS et l'Inserm mobilisés pour réaliser des tests de dépistage » : <a href="https://presse.inserm.fr/covid-19-le-cnrs-et-linserm-mobilises-pour-realiser-des-tests-de-de-pistage/39058/">https://presse.inserm.fr/covid-19-le-cnrs-et-linserm-mobilises-pour-realiser-des-tests-de-de-pistage/39058/</a>
- 617. Décret n° 2020-400 du 5 avril 2020 complétant le décret n° 2020-293 du 23 mars 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire (Cf.Légifrance.fr) <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/4/5/SSAZ2009125D/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/4/5/SSAZ2009125D/jo/texte</a>
- 618. Arrêté du 5 avril 2020 complétant l'arrêté du 23 mars 2020 prescrivant les mesures d'organisation et de fonctionnement du système de santé nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire.: (Cf.Légifrance.fr) <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/arrete/2020/4/5/SSAZ2009151A/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/arrete/2020/4/5/SSAZ2009151A/jo/texte</a>
- 619. Article du de Ouest France du 06/04/20 « Coronavirus. Le Parlement européen à Strasbourg transformé en centre de dépistage » : <a href="https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-le-parlement-europeen-st-rasbourg-transforme-en-centre-de-depistage-6801743">https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-le-parlement-europeen-st-rasbourg-transforme-en-centre-de-depistage-6801743</a>
- 620. Réf. du tweet: https://twitter.com/AdeMontchalin/status/1247421122943082496
- 621. Article du *Huffington Post* du 03/04/20 : « Coronavirus: qui est Jean Castex, le "ministre du déconfinement" » : <a href="https://www.huffingtonpost.fr/entry/coronavirus-qui-est-jean-castex-le-ministre-du-deconfinement">https://www.huffingtonpost.fr/entry/coronavirus-qui-est-jean-castex-le-ministre-du-deconfinement fr 5e86f8dec5b6d302366df430</a>
- 622. « PLAN DE PREPARATION DE LA SORTIE DU CONFINEMENT Jean Castex 27 avril et 6 mai 2020 » publié sur le site du gouvernement:

https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/rapport jean castex - preparation de la sortie du confinem ent.pdf

- 623. Réf. du tweet: https://twitter.com/florence\_parly/status/1247265286723637248
- 624. Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1247085330857103367
- 625. Réf. du tweet : https://twitter.com/Armees\_Gouv/status/1247453013322727425
- 626. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1247454171776856064
- 627. Communiqué publié par la Direction Générale de la Défense et mis à jour le 07/04/20 : « Lutte contre le Covid-19 : Le ministère des Armées soutient une nouvelle technologie de détection rapide du virus développée par BforCure »: <a href="https://www.defense.gouv.fr/dga/actualite/lutte-contre-le-covid-19-le-ministere-des-armees-soutient-une-nouvelle-technologie-de-detection-rapide-du-virus-developpee-par-bforcure">https://www.defense.gouv.fr/dga/actualite/lutte-contre-le-covid-19-le-ministere-des-armees-soutient-une-nouvelle-technologie-de-detection-rapide-du-virus-developpee-par-bforcure</a>
- 628. Article de *HOSPIMEDIA Actualités des Territoires Santé* du 07/04/20 : « Olivier Véran annonce le lancement d'une vaste campagne de dépistage du Covid-19 en Ehpad : <a href="https://www.hospimedia.fr/actualite/articles/20200407-gestion-des-risques-olivier-veran-annonce-le-lancement">https://www.hospimedia.fr/actualite/articles/20200407-gestion-des-risques-olivier-veran-annonce-le-lancement</a>
- 629. Communiqué publié le 10/04/20 par AP-HP « Covid-19 : démarrage de l'essai clinique Coviplasm visant à tester l'efficacité de la transfusion de plasma de patients convalescents du Covid-19 dans le traitement de la maladie » : <a href="https://www.aphp.fr/actualite/covid-19-demarrage-de-lessai-clinique-coviplasm-visant-teste-r-lefficacite-de-la">https://www.aphp.fr/actualite/covid-19-demarrage-de-lessai-clinique-coviplasm-visant-teste-r-lefficacite-de-la</a>
- [...]. Le plasma est la partie liquide du sang. Composé à 90 % d'eau salée, il permet aux globules rouges et aux plaquettes de circuler dans le système vasculaire. Il apporte également les substances nutritives aux tissus, dont il recueille en retour les déchets pour les acheminer vers les organes d'élimination. Le plasma contient plus d'une centaine de protéines. L'albumine, qui représente à elle seule 60 % des protéines du sang, maintient le volume de fluide et l'hydratation de l'organisme. Elle transporte également des hormones et d'autres molécules. Les immunoglobulines sont quant à elles indispensables dans la lutte contre les agents infectieux. Elles permettent de prévenir et de lutter contre des maladies telles que le tétanos, les hépatites ou la rubéole. Le plasma contient également des facteurs de coagulation dont les facteurs anti-hémophiliques et des facteurs contre les thromboses. Un déficit héréditaire de ces protéines peut provoquer des hémorragies graves, comme chez les hémophiles. Le plasma, transfusé ou utilisé sous forme de médicaments dérivés du sang, permet de soigner des malades souffrant d'hémorragies, de troubles de la coagulation ou de déficit immunitaire grave. L'albumine est également indiquée en cas d'insuffisance rénale et hépatique. Cf. site Dondesang.efs.santé. fr « rubrique « Comprendre le sang et ses composés » https://dondesang.efs.sante.fr/comprendre-quest-ce-que-le-sang/le-sang-et-ses-composants
- 631. Communiqué de presse du 08/04/20 du Ministère de la santé : "Olivier Véran annonce retenir les premières mesures du plan de mobilisation nationale contre l'isolement proposé par Jérôme Guedj":

  <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/olivier-ve-ran-annonce-retenir-les-premières-mesures-du-plan-de-mobilisation">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/olivier-ve-ran-annonce-retenir-les-premières-mesures-du-plan-de-mobilisation</a>
- 632. 5 avril 2020 : « Rapport d'étape n°1 et principales recommandations de la mission confiée par Olivier Véran, ministre des solidarités et de la santé à Jérôme Guedj le 23 mars 2020 » publié sur le site du minstère de la santé:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/rapport\_no1\_j.guedj\_-\_05042020.pdf
- 633. Communiqué du Ministère des affaires étrangères du 07.04.2020: »Attestations de déplacement ou d'entrée sur le territoire français»:

- https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/le-ministere-et-son-reseau/actualites-du-ministere/e/informations-coronavirus-covid-19/coronavirus-declarations-et-communiques/article/attestations-de-deplacement-ou-d-entree-sur-le-territoire-francais-07-04-2020/ethttps://www.interieur.gouv.fr/Actualites/L-actu-du-Ministere/Attestation-de-deplacement-et-de-voyage
- 634. « Avis n° 6 du Conseil scientifique COVID-19 8 avril 2020 OUTRE-MER » transmis aux autorités nationales le mercredi 8 avril à 14h30: https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique covid-19 8 avril 2020.pdf
- 635. Article du 06/04/20, extrait de l'émission « Morandini Live » publié sur le site jeanmarcmorandini.com. :
  - https://www.jeanmarcmorandini.com/article-420802-exclu-coronavirus-babette-de-rozieres-furieuse-on-ne-fait-rien-pour-l-outre-mer-on-veut-que-l-outre-mer-devienne-l-outre-tombe-video.html
- 636. Audition de Nicole Belloubet, garde des sceaux Mercredi 08 avril 2020 à 17 heures, par la mission d'information, en visioconférence Compte-rendu Réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920003\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920003\_compte-rendu</a>
- 637. Réf. du tweet:
  - https://twitter.com/BrunoLeMaire/status/1248342002464428033
- 638. Audition de Christophe Castaner, ministre de l'intérieur Jeudi 9 avril 2020 à 10h30, par la mission d'information- Compte-rendu Réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920004\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920004\_c</a> ompte-rendu
- 639. Article publié par *L'Express* le 09/04/20 « Macron rend une visite surprise au professeur Raoult à Marseille » <a href="https://www.lexpress.fr/actualite/societe/sante/macron-rend-une-visite-surprise-au-professeur-raoult-a-marseille\_2123397.html">https://www.lexpress.fr/actualite/societe/sante/macron-rend-une-visite-surprise-au-professeur-raoult-a-marseille\_2123397.html</a>
- 640. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1248504146774216704
- Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1250066508551786513
- 642. Communiqué du 10/04/20 16h51 par l'INSERM « Une grande enquête nationale pour étudier la santé et les enjeux sociaux de la pandémie de COVID-19 et du confinement » : <a href="https://presse.inserm.fr/une-grande-enquete-nationale-pour-etudier-la-sante-et-les-enjeux-sociaux-de-la-pandemie-de-covid-19-et-du-confinement/39099/">https://presse.inserm.fr/une-grande-enquete-nationale-pour-etudier-la-sante-et-les-enjeux-sociaux-de-la-pandemie-de-covid-19-et-du-confinement/39099/</a>
- 643. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 10/04/20 : « COVIDAXIS : UN ESSAI CLINIQUE DE PRÉVENTION DU COVID-19 CHEZ LES SOIGNANTS » : https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/covidaxis-essai-clinique-prevent ion-du-covid-19-soignants
- 644. Communiqué de l'ANSM du 10/04/20 : « Médicaments utilisés chez les patients atteints du COVID-19 : une surveillance renforcée des effets indésirables Point d'information » : <a href="https://www.ansm.sante.fr/S-informer/Points-d-information-Points-d-information/Medicaments-utilises-chez-les-patients-atteints-du-COVID-19-une-surveillance-renforcee-des-effets-indesirables-Point-d-information et Communiqué de l'ANSM « Pharmacovigilance et addictovigilance dans le contexte du COVID-19 : une surveillance renforcée » : <a href="https://www.ansm.sante.fr/Declarer-un-effet-indesirable/Systemes-de-vigilances-de-l-Agence/COVID-19-Dispositif-renforce-de-Pharmacovigilance-et-d-Addictovigilance/(offset)/0#paragraph 173853</a>
- 645. Réf. du tweet: https://twitter.com/gouvernementFR/status/1248991669908836355

- 646. Article de *MEDIAPART* du 26/03/20 « Coronavirus: le pouvoir est visé par plusieurs plaintes en justice » :
  - https://www.mediapart.fr/journal/france/260320/coronavirus-le-pouvoir-est-vise-par-plusi eurs-plaintes-en-justice?onglet=full etArticle de MEDIAPART du 02/04/20 « Masques: les preuves d'un mensonge d'Etat » :
  - $\underline{https://www.mediapart.fr/journal/france/020420/masques-les-preuves-d-un-mensonge-d-et\ at?onglet=full}$
- 647. Article du 12/04/20 publié par Clémentine Autain sur *REGARDS* « Des masques, pas des bâillons » <a href="http://www.regards.fr/politique/a-l-heure-du-covid-19-chroniques-de-clementine-autain/article/des-masques-pas-des-baillons">http://www.regards.fr/politique/a-l-heure-du-covid-19-chroniques-de-clementine-autain/article/des-masques-pas-des-baillons</a>
- 648. Communiqué de presse Ministère de la Santé 13/04/20 « Poursuite de la dynamique de haut plateau » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communique-de-presse-du-13-avril-2020-poursuite-de-la-dynamique-de-haut-plateau?var\_mode=calcu
- 649. Communiqué « Adresse aux Français, 13 avril 2020 » publié par l'Elysée: <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/04/13/adresse-aux-francais-13-avril-2020">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/04/13/adresse-aux-francais-13-avril-2020</a> et Replay Chaîne Youtube/Emmanuel Macron : <a href="https://youtu.be/2tEBQhwCvY4">https://youtu.be/2tEBQhwCvY4</a>
- 650. Article publié par *Les Inrocks* le 14/04/20 « Pourquoi la référence aux « Jours Heureux » dans le discours de Macron ne passe pas » : <a href="https://www.lesinrocks.com/2020/04/14/actualite/politique/pourquoi-la-reference-aux-jours-heureux-dans-le-discours-de-macron-ne-passe-pas/">https://www.lesinrocks.com/2020/04/14/actualite/politique/pourquoi-la-reference-aux-jours-heureux-dans-le-discours-de-macron-ne-passe-pas/</a>
- 651. Fondée en 1998, Attac (Association pour la taxation des transactions financières et pour l'action citoyenne) est une association qui milite pour la justice fiscale, sociale et écologique, et conteste le pouvoir pris par la finance sur les peuples et la nature.
- 652. Communiqué de Attac du 20 /04/20 « Annuler les dettes des pays pauvres : le dire ou le faire ? » :
  - https://france.attac.org/se-mobiliser/que-faire-face-au-coronavirus/article/annuler-les-dette s-des-pays-pauvres-le-dire-ou-le-faire Communiqué au sujet du moratoire publié sur le site. : https://dette-developpement.org/G20-Un-moratoire-sur-la-dette-des-pays-pauvres-ne-sera-pas-suffisant Communiqué du G20 publié sur le site g20uronto.ca le 15/04/20: http://www.g20.utoronto.ca/2020/2020-g20-finance-0415.html
- 653. Article de *Rt France*, Chronologie du 12 mars 2020 <a href="https://francais.rt.com/international/71465-coronavirus-deces-premier-europeen-italie-inquietude-oms-pour-contenir-epidemie">https://francais.rt.com/international/71465-coronavirus-deces-premier-europeen-italie-inquietude-oms-pour-contenir-epidemie</a>
- 654. Basé à Washington, le Fonds Monétaire International (FMI) est une des institutions financières les plus importantes au niveau mondial. Il a pour mission d'encourager la stabilité financière, la coopération économique, de produire des statistiques et études et de prêter des fonds en contrepartie de réformes aux pays en crise. Selon le site du ministère de l'économie rubrique « Fonds Monétaire International » https://www.economie.gouv.fr/facileco/fonds-monetaire-international-fmi
- 655. Article de *Rt France*, Chronologie du 13 avril 2020: <a href="https://francais.rt.com/international/71465-coronavirus-deces-premier-europeen-italie-inquietude-oms-pour-contenir-epidemie">https://francais.rt.com/international/71465-coronavirus-deces-premier-europeen-italie-inquietude-oms-pour-contenir-epidemie</a>
- 656. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250080908985630722">https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250080908985630722</a>
- 657. Replay « DIRECT, #Coronavirus #COVID19 Suivez le point de situation du 14 avril, Pr Jérôme Salomon, Directeur général de la Santé » sur périscope ou sur le site du ministère de la santé: <a href="https://www.pscp.tv/MinSoliSante/1BRJjQedepRGw">https://www.pscp.tv/MinSoliSante/1BRJjQedepRGw</a> et https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/point\_de\_situation\_du\_14\_avril\_2020.pdf

- 658. Réf. du tweet de la Maison Blanche : https://twitter.com/WhiteHouse/status/1250194670031974400
- 659. Article de *Novethic* du 15/04/20 « CORONAVIRUS : DONALD TRUMP SUSPEND LE FINANCEMENT DES ÉTATS-UNIS À L'ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ »: <a href="https://www.novethic.fr/actualite/social/droits-humains/isr-rse/coronavirus-donald-trump-suspend-le-financement-des-etats-unis-a-l-organisation-mondiale-de-la-sante-148445.html">https://www.novethic.fr/actualite/social/droits-humains/isr-rse/coronavirus-donald-trump-suspend-le-financement-des-etats-unis-a-l-organisation-mondiale-de-la-sante-148445.html</a>
- 660. Article du *Figaro* du 22/04/20 « Coronavirus : pour Macron, le moment n'est pas venu d'enquêter sur l'OMS » :
  - https://www.lefigaro.fr/pour-emmanuel-macron-le-moment-n-est-pas-venu-d-enqueter-sur-l-oms-20200422
- <u>661.</u> Communiqué de presse du 15/04/20 du Ministère de la santé : « Prime soignants Covid19 : Le Gouvernement annonce une prime exceptionnelle pour tous les professionnels hospitaliers »:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/prime-soignants
- Réfs. des 4 tweets : https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250407364018286593 https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250410042848837637 https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250412309354250242 https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250413937998389248 https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250414804033929217
- 663. Replay Réf. twitter: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1250405629417709568
- 664. Audition des organisations syndicales Mardi 19 mai 2020 à 17h30, par la mission d'information : CFDT, CGT, CFE-CGC et CFTC. Compte-rendu Rèf.http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid19192001 6\_compte-rendu
- 665. TPE = Très Petites Entreprises
- 666. Réf. du tweet: https://twitter.com/BrunoLeMaire/status/1250434688486797313
- 667. Gérald Darmanin : Ministre de l'Action et des Comptes Publics
- 668. Compte rendu du Conseil des ministres du 15 avril 2020 Loi de finances rectificative pour 2020 publi » sur le site du gouvernement:
  - https://www.gouvernement.fr/conseil-des-ministres/2020-04-15/loi-de-finances-rectificative-pour-2020 https://www.economie.gouv.fr/projet-loi-finances-rectificative-plfr-2020
- 669. Audition de représentants du Conseil scientifique Covid-19 et de Santé publique France, Mercredi 15 avril 2020 à 17h30, la mission d'information a auditionné Jean-François Delfraissy, président du Conseil scientifique Covid-19 et Geneviève Chêne, directrice de Santé publique France. Compte-rendu Rèf. http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920006 c
- ompte-rendu 670. Extrait replay lCI du 16/04/20 « 9 millions de salariés au chômage partiel" et "70%
- d'offres d'emplois en moins en mars »
  <a href="https://www.lci.fr/emploi/coronavirus-pandemie-covid-19-confinement-9-millions-de-salaries-au-chomage-partiel-et-70-d-offres-d-emplois-en-moins-en-mars-selon-muriel-penicaud-21-51161.html">https://www.lci.fr/emploi/coronavirus-pandemie-covid-19-confinement-9-millions-de-salaries-au-chomage-partiel-et-70-d-offres-d-emplois-en-moins-en-mars-selon-muriel-penicaud-21-51161.html</a>
- 671. Communiqué de presse du 17/04/20 du Ministère de la santé : « Dispositif de soutien aux familles des départements et régions d'outre-mer »
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/dispositif-de-soutien-aux-familles-des-departements-et-regions-d-outre-mer-429380

- 672. Communiqué de presse conjoint Ministère des Armées ; Ministère des solidarites et de la santé ministère de l'intérieur et Minstère des outre-mer du 17/04/20 « Opération Résilience Arrivée du Porte-hélicoptères amphibie (PHA) Dixmude au port de Saint-Martin » :
  - https://www.defense.gouv.fr/salle-de-presse/communiques/communique operation-resilienc e-arrivee-du-porte-helicopteres-amphibie-pha-dixmude-au-port-de-saint-martin
- 673. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 17/04/20: « LES TESTS POUR LE DIAGNOSTIC DES INFECTIONS PAR LE SARS-COV-2»: https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/tests-diagnostic-infections-sars-
- 674. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 17/04/20 « L'INSTITUT PASTEUR ÉTUDIE LA TRANSMISSION DU SARS-COV-2 DE L'HOMME AUX ANIMAUX DOMESTIQUES » :
  - https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/institut-pasteur-etudie-transmission-du-sars-cov-2-homme-aux-animaux-domestiques
- 675. Communiqué de l'ENVA du 02/05/20 : « Premier chat détecté porteur du SRAS-Cov-2 en France : la transmission de l'Homme au chat est rare mais la distanciation est recommandée » : <a href="https://www.vet-alfort.fr/actualites-de-l-ecole/premier-chat-detecte-porteur-du-sras-cov-2-e">https://www.vet-alfort.fr/actualites-de-l-ecole/premier-chat-detecte-porteur-du-sras-cov-2-e</a> <a href="https://www.vet-alfort.fr/actualites-de-l-ecole/premier-chat-detecte-porteur-du-sras-cov-2-e">n-france-par-l-umr-de-virologie</a> et Etude « Absence of SARS-CoV-2 infection in cats and dogs in close contact with a cluster of COVID-19 patients in a veterinary campus » publiée sur *Cold Spring Harbor Laboratory BioRXiv* 
  - https://www.biorxiv.org/content/10.1101/2020.04.07.029090v1
- 676. EnvA: École nationale vétérinaire d'Alfort
- 677. Anses : Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail, abrégée en « Anses ». Etablissement public français
- 678. Inrae: Institut national de la recherche agronomique, organisme français de recherche en agronomie qui fusionne le 1<sup>er</sup> janvier 2020 avec l'IRSTEA pour former l'Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement.
- 679. Réf. du tweet: https://twitter.com/DrTedros/status/1251047621139062784
- 680. Réf. du tweet :

## https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1250898812668911616

- <u>681.</u> Article du *Huffington Post* du 18/04/20 « Ce laboratoire P4 de Wuhan est au cœur des accusations américaines contre la Chine »
  - https://www.huffingtonpost.fr/entry/coronavirus-quel-est-ce-laboratoire-p4-de-wuhan-au-coeur-des-accusations-contre-la-chine fr 5e9ac4a5c5b6ea335d5bedd7
- 682. Article de Rt France du 22/04/20 « Covid-19 : «victime» mais pas «coupable», la Chine renvoie Washington au H1N1 et au SIDA » :
  - https://francais.rt.com/international/74373-covid-19-victime-mais-pas-coupable-chine-renv oie-etats-unis-h1n1-sida
- <u>683.</u> Article de *France inter* du 17/04/20 « Des choses se sont passées qu'on ne sait pas » : voici exactement ce qu'a dit Macron :
  - https://www.franceinter.fr/monde/des-choses-se-sont-passees-qu-on-ne-sait-pas-voici-exact ement-ce-qu-a-dit-macron Source de l'article : *Financial Times* « Interview: Emmanuel Macron says it is time to think the unthinkable »:
  - https://www.ft.com/content/3ea8d790-7fd1-11ea-8fdb-7ec06edeef84 et vidéo de l'interview publiée par le *Financial Times* « Macron: coronavirus is Europe's 'moment of truth » le 16/04/20 » : https://www.ft.com/video/96240572-7e35-4fcd-aecb-8f503d529354

- <u>684.</u> Article de *France 24/AFP* du 05/05/20 « Covid-19 : les accusations américaines sur le laboratoire de Wuhan sont "spéculatives", selon l'OMS » :
  - $\frac{https://www.france24.com/fr/20200505\text{-}covid\text{-}19\text{-}les\text{-}accusations\text{-}am\%C3\%A9\text{ricaines\text{-}sur-}les\text{-}laboratoire\text{-}de\text{-}wuhan\text{-}sont\text{-}infond\%C3\%A9es\text{-}affirme\text{-}l\text{-}oms}$
- 685. Réf. du tweet : https://twitter.com/EPhilippePM/status/1251910165743484928
- 686. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1251914290367549447
- 687. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1251913924775198726
- <u>688.</u> Réf. du tweet : <a href="https://twitter.com/EPhilippePM/status/1251916374332579840">https://twitter.com/EPhilippePM/status/1251916374332579840</a>
- 689. Réf. du tweet: https://twitter.com/SE Rajoelina/status/1249246905311297537
- 690. Réf. du tweet : https://twitter.com/SE\_Rajoelina/status/1248021848325083146
- 691. Réf. du tweet: https://twitter.com/SE Rajoelina/status/1252273309560995842
- 692. Communiqué du 04/05/20 de l'OMS « L'OMS soutient une médecine traditionnelle reposant sur des éléments scientifiques probants » : https://www.afro.who.int/fr/news/loms-soutient-une-medecine-traditionnelle-reposant-sur-des-eleme
- nttps://www.arro.wno.int/ir/news/ioms-soutient-une-medecine-traditionnelle-reposant-sur-des-elements-scientifiques-probants
- 693. « Avis du Conseil scientifique Covid-19 du 20 avril 2020 Sortie progressive de confinement, prérequis et mesures phares » publié sur le site du ministère de la santé : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 20 avril 2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 20 avril 2020.pdf</a> et <a href="https://www.vie-publique.fr/rapport/274173-avis-du-conseil-scientifique-covid-19-du-20-avril-2020">https://www.vie-publique.fr/rapport/274173-avis-du-conseil-scientifique-covid-19-du-20-avril-2020</a>
- 694. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1252515702914912257
- 695. Article du 22/04/20 du *Figaro/AFP* « L'indemnisation du Covid-19 comme maladie professionnelle jugée très insuffisante »
  - $\frac{https://www.lefigaro.fr/economie/l-indemnisation-du-covid-19-comme-maladie-professionn}{elle-jugee-tres-insuffisante-20200422}$
- 696. « Déclaration à l'issue du Conseil européen consacré à la lutte contre le COVID-19. »publié sur Périscope: <a href="https://www.pscp.tv/w/10yKAYpOrBoKb">https://www.pscp.tv/w/10yKAYpOrBoKb</a>
- 697. Réf. du tweet: https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1253422028205350914
- 698. Réf. du tweet communiqué :
  - https://twitter.com/olivierveran/status/1253264038152175616
- 699. Communiqué de presse de l'Institut Pasteur du 23/04/20: « DÉVELOPPEMENT ET ÉVALUATION DE QUATRE TESTS SÉROLOGIQUES DE DÉTECTION D'ANTICORPS ANTI SARS-COV-2 ET DEUX TESTS DE DÉTECTION D'ANTICORPS NEUTRALISANTS » : <a href="https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/developpement-evaluation-quatre-tests-serologiques-detection-anticorps-anti-sars-cov-2-deux-tests">https://www.pasteur.fr/fr/espace-presse/documents-presse/developpement-evaluation-quatre-tests-serologiques-detection-anticorps-anti-sars-cov-2-deux-tests</a>
- 700. La Conférence des présidents d'université (CPU) est une association Loi de 1901 qui rassemble les dirigeants exécutifs des universités et établissements (Cf. site cpu.fr) : <a href="http://www.cpu.fr/presentation/un-role-defendre-et-promouvoir-luniversite-française/">http://www.cpu.fr/presentation/un-role-defendre-et-promouvoir-luniversite-française/</a>
- 701. Communiqué de presse de la CPU du 23/04/20 « Plus de 200 projets référencés : La recherche universitaire mobilisée pour lutter contre le Covid-19 » : <a href="http://www.cpu.fr/actualite/la-recherche-universitaire-mobilisee-pour-lutter-contre-le-covid-19/">http://www.cpu.fr/actualite/la-recherche-universitaire-mobilisee-pour-lutter-contre-le-covid-19/</a> Liste des projets publiée sur le site-Réf doc : <a href="http://www.cpu.fr/wp-content/uploads/2020/04/Conf-de-presse-\_-initiatives-recherche-vF-2.pdf">http://www.cpu.fr/wp-content/uploads/2020/04/Conf-de-presse-\_-initiatives-recherche-vF-2.pdf</a>
- 702. Le Mercredi 22 avril 2020, la mission d'information a auditionné, en visioconférence, Muriel Pénicaud, ministre du travail. Compte-rendu/Réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920007">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920007</a> compte-rendu

- 703. Audition des organisations syndicales Mardi 19 mai 2020 à 17h30, par la mission d'information : CFDT, CGT, CFE-CGC et CFTC. Compte-rendu/Réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920016\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920016\_compte-rendu</a>
- 704. Etude publiée le 27/04/20 sur *Cold Spring Harbor Laboratory medRXiv* « COVID-19: One-month impact of the French lockdown on the epidemic burden » par Jonathan Roux, Clément Massonnaud, Pascal Crépey Univ Rennes, EHESP
- 705. Article publié le 25/04/20 par *l'Humanité* « Confinement : à trop vouloir prouver... » <a href="https://www.humanite.fr/confinement-trop-vouloir-prouver-688299">https://www.humanite.fr/confinement-trop-vouloir-prouver-688299</a>
- 706. Article publié le 09/09/20 par Laurent Mucchielli Blog Médiapart « Retour sur l'étude prétendant que le confinement 'sauva plus de 60 000 vies ' » <a href="https://blogs.mediapart.fr/laurent-mucchielli/blog/090920/retour-sur-l-etude-pretendant-q">https://blogs.mediapart.fr/laurent-mucchielli/blog/090920/retour-sur-l-etude-pretendant-q</a> ue-le-confinement-sauva-plus-de-60-000-vies
- 707. Article *Le Monde* du 23/04/20 « Coronavirus : plus de 60 000 morts évités en France grace au confinement » <a href="https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/04/23/coronavirus-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-grace-au-confinement 6037474 3244.html">https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/04/23/coronavirus-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-grace-au-confinement 6037474 3244.html</a>
- 708. Article *Le Nouvel Obs* du 23/04/20 « Coronavirus : le confinement aurait sauvé 60 000 vies en France selon une étude » <a href="https://www.nouvelobs.com/coronavirus-de-wuhan/20200423.0BS27916/coronavirus-le-confinement-aurait-sauve-60-000-vies-en-france-selon-une-etude.html">https://www.nouvelobs.com/coronavirus-de-wuhan/20200423.0BS27916/coronavirus-le-confinement-aurait-sauve-60-000-vies-en-france-selon-une-etude.html</a>
- 709. Article *Le Figaro* du 23/04/20 « Le confinement aurait déjà sauvé au moins 60.000 vies en France » <a href="https://www.lefigaro.fr/sciences/le-confinement-aurait-deja-sauve-au-moins-60-000-vies-en-france-20200423">https://www.lefigaro.fr/sciences/le-confinement-aurait-deja-sauve-au-moins-60-000-vies-en-france-20200423</a>
- 710. Article Les Echos du 23/04/20 « Coronavirus : plus de 60.000 vies sauvées par le confinement en France » <a href="https://www.lesechos.fr/economie-france/social/coronavirus-plus-de-60000-vies-sauvees-par-le-confinement-en-france-1197551">https://www.lesechos.fr/economie-france/social/coronavirus-plus-de-60000-vies-sauvees-par-le-confinement-en-france-1197551</a>
- 711. Article 20 minutes du 23/04/20 « Coronavirus : Une étude estime à 60.000 le nombre de morts évités grâce au confinement » <a href="https://www.20minutes.fr/sante/2766243-20200423-coronavirus-etude-estime-60000-nombre-morts-evites-grace-confinement">https://www.20minutes.fr/sante/2766243-20200423-coronavirus-etude-estime-60000-nombre-morts-evites-grace-confinement</a>
- 712. Article Europe 1 du 28/04/20 « Le confinement aurait permis de sauver plus de 60.000 vies en France, selon une étude » <a href="https://www.europe1.fr/sante/le-confinement-aurait-permis-de-sauver-plus-de-60000-vies-en-france-selon-une-etude-3964905">https://www.europe1.fr/sante/le-confinement-aurait-permis-de-sauver-plus-de-60000-vies-en-france-selon-une-etude-3964905</a>
- 713. Article France 3 du 24/04/20 « Selon une étude de chercheurs à Rennes, 60 000 vies auraient été sauvées en France grâce au confinement » <a href="https://france3-regions.francetvinfo.fr/bretagne/ille-et-vilaine/rennes/etude-chercheurs-rennes-60-000-vies-ont-ete-sauvees-france-grace-au-confinement-1820482.html">https://france3-regions.francetvinfo.fr/bretagne/ille-et-vilaine/rennes/etude-chercheurs-rennes-60-000-vies-ont-ete-sauvees-france-grace-au-confinement-1820482.html</a>
- 714. Article BFM TV du 23/04/20 « COMBIEN LE CONFINEMENT A-T-IL SAUVÉ DE VIES? DÉCOUVREZ LES ESTIMATIONS DES CHERCHEURS, RÉGION PAR RÉGION » <a href="https://www.bfmtv.com/societe/combien-le-confinement-a-t-il-sauve-de-vies-decouvrez-les-estimations-des-chercheurs-region-par-region\_AN-202004230138.html">https://www.bfmtv.com/societe/combien-le-confinement-a-t-il-sauve-de-vies-decouvrez-les-estimations-des-chercheurs-region-par-region\_AN-202004230138.html</a>
- 715. Article *LCI* du 23/04/20 « Coronavirus : le confinement a sauvé plus de 61.000 vies en France »

- https://www.lci.fr/sante/coronavirus-covid-19-pandemie-2019-ncov-virus-le-confinement-a-sauve-plus-de-61-000-vies-en-france-selon-une-etude-2151787.html
- 716. Article Ouest France du 24/04/20 « 60 000 vies sauvées par le confinement : comment l'étude de ce Rennais l'a-t-elle démontré ? » <a href="https://www.ouest-france.fr/bretagne/rennes-35000/60-000-vies-sauvees-par-le-confineme">https://www.ouest-france.fr/bretagne/rennes-35000/60-000-vies-sauvees-par-le-confineme nt-comment-l-etude-de-ce-rennais-l-t-elle-demontre-6817057</a>
- 717. Article *Le Sud Ouest* du 31/03/20 « Coronavirus : le confinement aurait sauvé 2500 vies en France, près de 60 000 en Europe » <a href="https://www.sudouest.fr/2020/03/31/coronavirus-le-confinement-aurait-sauve-2">https://www.sudouest.fr/2020/03/31/coronavirus-le-confinement-aurait-sauve-2</a> 500-vies-en-france-pres-de-60-000-en-europe-7376031-10997.php
- 718. Article *Le Midi Libre* du 24/04/20 « Coronavirus : le confinement a sauvé 'des dizaines de milliers de vie' en France » <a href="https://www.midilibre.fr/2020/04/24/coronavirus-le-confinement-a-sauve-des-dizaines-de-milliers-de-vie-en-france,8860661.php">https://www.midilibre.fr/2020/04/24/coronavirus-le-confinement-a-sauve-des-dizaines-de-milliers-de-vie-en-france,8860661.php</a>
- 719. Article *Le Télégramme* du 23/04/20 « Le confinement aurait sauvé 60 000 vies, dont 700 en Bretagne » <a href="https://www.letelegramme.fr/sante/le-confinement-aurait-sauve-60-000-vies-dont-700-en-bretagne-23-04-2020-12542909.php">https://www.letelegramme.fr/sante/le-confinement-aurait-sauve-60-000-vies-dont-700-en-bretagne-23-04-2020-12542909.php</a>
- 720. Article *Le Progrès* du 23/04/20 « Le confinement a permis d'éviter plus de 60 000 morts en France, selon une étude » <a href="https://www.leprogres.fr/sante/2020/04/23/grace-au-confinement-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-selon-une-etude">https://www.leprogres.fr/sante/2020/04/23/grace-au-confinement-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-selon-une-etude</a>
- 721. Article DNA du 23/04/20 « Plus de 60 000 morts évités en France grâce au confinement, selon une étude » <a href="https://www.dna.fr/sante/2020/04/23/grace-au-confinement-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-selon-une-etude">https://www.dna.fr/sante/2020/04/23/grace-au-confinement-plus-de-60-000-morts-evites-en-france-selon-une-etude</a>
- 722. Article *France24* du 24/04/20 Covid-19 : le confinement a permis de sauver 60 000 vies en France, selon Olivier Véran » <a href="https://www.france24.com/fr/20200424-covid-19-le-confinement-a-permis-de-sauver-60-00">https://www.france24.com/fr/20200424-covid-19-le-confinement-a-permis-de-sauver-60-00 0-vies-en-france-selon-olivier-v%C3%A9ran</a>
- 723. Article *Les Echos* du 05/06/20 « Covid-19 : les modèles de prévision en question » <a href="https://www.lesechos.fr/idees-debats/sciences-prospective/covid-19-les-modeles-de-prevision-en-question-1208739">https://www.lesechos.fr/idees-debats/sciences-prospective/covid-19-les-modeles-de-prevision-en-question-1208739</a>
- 724. Article publié le 02/05/20 sur JIM : « Etude critique d'une modélisation des effets du confinement »

  https://www.jim.fr/medecin/jimplus/e-docs/etude critique dune modelisation des effets du confinement 182808/document edito.phtml
- 725. Audition de Jérôme Salomon, directeur général de la santé Jeudi 23 avril 2020 à 10h30, par la mission d'information, et Katia Julienne, directrice de l'offre de soins.

  Compte-rendu/Rèf.

  <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920008\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920008\_c</a> ompte-rendu
- 726. « Note du Conseil scientifique COVID-19 Enfants, écoles et environnement familial dans le contexte de la crise COVID-19 » publié sur le site du ministère de la santé: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/note">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/note</a> enfants ecoles environnements familiaux 24 avri 2020.pdf

- 727. Replay de la réunion : « LIVE: Launch of the Access to #COVID19 Tools (ACT) accelerator WHO (OMS) publié sur Periscope <a href="https://t.co/VRdOjc84Bn?amp=1">https://t.co/VRdOjc84Bn?amp=1</a> »
- 728. Communiqué de presse de l'OMS du 24/04/20 : « Les dirigeants mondiaux s'unissent pour veiller à ce que chacun, partout, ait accès aux nouveaux vaccins, tests et traitements contre la COVID-19 » :
  - https://www.who.int/fr/news-room/detail/24-04-2020-global-leaders-unite-to-ensure-everyone-everywhere-can-access-new-vaccines-tests-and-treatments-for-covid-19
- 729. LOI n° 2020-473 du 25 avril 2020 de finances rectificative pour 2020 Cf. Lgifrance.fr https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/4/25/CPAX2009624L/jo/texte
- 730. Communiqué -Loi du 25 avril 2020 de finances rectificative pour 2020 adoptée publié sur Vie Publique:
  - https://www.vie-publique.fr/loi/274104-2e-loi-de-finances-rectificative-2020-budget-de-crise-covid-19
- 731. Inria: Institut national de recherche en sciences et technologies du numérique (anciennement IRIA Institut de Recherche d'Informatique et d'Automatique). Etablissement public qui accompagne la transformation numérique de la science, de l'économie et de la société. Son objectif est de mettre en réseau les compétences et talents de l'ensemble du dispositif de recherche français et européen. Cf. Inria.fr. <a href="https://www.inria.fr/fr/notre-histoire">https://www.inria.fr/fr/notre-histoire</a>
- 732. Communiqué de l'INRIA du 26/04/20 mis à jour le 30/04/20 « L'équipe-projet StopCovid et l'écosystème des contributeurs se mobilisent pour développer une application mobile de contact tracing pour la France :
  - https://www.inria.fr/sites/default/files/2020-04/Communiqu%C3%A9%20de%20presse%20STOPCOVID 2.pdf https://www.inria.fr/fr/stopcovid
- 733. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1254292761974620165
- 734. Note du « Conseil scientifique Covid « ETAT D'URGENCE »-19 » du 28/04/20 publiée à 15h30 : file:///Users/admin/Downloads/note\_etat\_durgence\_sanitaire.pdf
- 735. « Discours de M. Édouard PHILIPPE, Premier ministre Présentation de la stratégie nationale de déconfinement Assemblée nationale Mardi 28 avril 2020 » publié sur le site gouvernement
  - https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/premier\_ministre\_- presentation\_de\_la\_stra tegie de deconfinement a l assemblee nationale le 28 avril 2020.pdf
- 736. Article MIDI LIBRE du 28/04/20 « Enfants, syndromes inflammatoires et Covid-19 : l'alerte du centre Necker à Paris » :
  - https://www.midilibre.fr/2020/04/28/covid-19-certains-symptomes-ressemblent-a-la-maladie-de-kawasaki-alerte-le-centre-necker-a-paris,8866554.php
- 737. Communiqué de Hôpital Necker Enfants Malades/AP-AH du 07/05/20 « Point d'information sur la prise en charge d'enfants présentant un syndrome inflammatoire dit 'Kawasaki-like' » :
  - http://hopital-necker.aphp.fr/point-dinformation-sur-la-prise-en-charge-denfants-presentant-kawasaki-like
- 738. Audition de Frédérique Vidal, ministre de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation Mercredi 29 avril 2020, par la mission d'information Compte-rendu réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920009\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920009\_c</a> ompte-rendu
- 739. Table ronde Mercredi 29 avril 2020, la mission d'information a auditionné Françoise Barré-Sinoussi, présidente du Conseil analyse, recherche et expertise (Care), Bruno Lina, virologue et Professeur au CHU de Lyon, chef d'équipe au CIRI, Florence Ader, infectiologue au CHU de Lyon et au Centre international de recherche en infectiologie (CIRI) et Christophe

- d'Enfert, directeur scientifique de l'Institut Pasteur. Compte-rendu réf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920010\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920010\_c</a> ompte-rendu
- 740. Déclaration de l'OMS sur le 01/05/20: «Déclaration sur la troisième réunion du Comité d'urgence du Règlement sanitaire international (2005) concernant la flambée de maladie à coronavirus (COVID-19) »: <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/01-05-2020-statement-on-the-third-meeting-of-the-international-health-regulations-(2005)-emergency-committee-regarding-the-outbreak-of-coronavirus-disease-(covid-19)</a>
- 741. La Banque européenne d'investissement (BEI), dont les actionnaires sont les États membres de l'Union européenne (UE), est l'institution de financement à long terme de l'Union Européenne.
- 742. Communiqué de presse du 01/05/20 : « L'OMS et la Banque européenne d'investissement consolident les efforts de lutte contre la COVID-19 et de mise en place de systèmes de santé résilients pour contrer les futures pandémies » : <a href="https://www.who.int/fr/news-room/detail/01-05-2020-who-and-european-investment-bank-strengthen-efforts-to-combat-covid-19-and-build-resilient-health-systems-to-face-future-pan demics">https://www.who.int/fr/news-room/detail/01-05-2020-who-and-european-investment-bank-strengthen-efforts-to-combat-covid-19-and-build-resilient-health-systems-to-face-future-pan demics</a>
- 743. Actualités et Vidéos de la déclaration publiées sur le site du Sénat : « Lundi 4 mai le Sénat a débattu de la stratégie nationale du plan de déconfinement dans le cadre de la lutte contre l'épidémie de covid-19 » ,:

  http://www.senat.fr/les\_actus\_en\_detail/article/plan-de-deconfinement.html et « Déclaration du Gouvernement, suivie d'un débat et d'un vote sur cette déclaration relative à la stratégie nationale du plan de déconfinement dans le cadre de la lutte contre l'épidémie de covid-19 » :

  http://videos.senat.fr/video.1593942\_5eb0001bc632a.seance-publique-du-4-mai-2020-apres -midi
- 744. Discours de M. Édouard PHILIPPE, Premier ministre « Présentation de la stratégie nationale de déconfinement Sénat Lundi 4 mai 2020 » publié sur le site du gouvernement : <a href="https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/premier ministre presentation de la strategie\_nationale\_de\_deconfinement\_au\_senat\_le\_4\_mai\_2020.pdf">https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/premier ministre presentation de la strategie\_nationale\_de\_deconfinement\_au\_senat\_le\_4\_mai\_2020.pdf</a>
- 745. Article de *Ouest France* du 04/05/20 « Déconfinement. Le Sénat rejette symboliquement le plan du gouvernement » : <a href="https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/deconfinement-le-se">https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/deconfinement-le-se</a> nat-rejette-symboliquement-le-plan-du-gouvernement-6824768
- 746. Audition de Jean-Michel Blanquer ministre de l'éducation nationale et de la jeunesse, Mercredi 6 mai 2020, par la mission d'information Compte-rendu Rèf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920012\_c\_ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920012\_c\_ompte-rendu</a>
- 747. « Discours de M. Édouard PHILIPPE, Premier ministre, Conférence de presse sur la préparation de l'étape du 11 mai » du 07/05/20 publié sur le site du gouvernement: <a href="https://www.gouvernement.fr/partage/11542-discours-de-m-edouard-philippe-premier-ministre-conference-de-presse-sur-la-preparation-de-l-etape">https://www.gouvernement.fr/partage/11542-discours-de-m-edouard-philippe-premier-ministre-conference-de-presse-sur-la-preparation-de-l-etape</a>
- 748. Communiqué du 14/04/20 de FNEC FP-FO Fédération Nationale De L'enseignement De La Culture Et De La Formation Professionnelle Force Ouvrière « La reprise des cours à tout prix : inacceptable! irresponsable! » : https://www.fo-fnecfp.fr/wp-content/uploads/2020/04/20-04-14-Comm-FNEC-reprise-des-cours.pdf

  Et https://www.fo-fnecfp.fr/la-reprise-des-cours-a-tout-prix-inacceptable-irresponsable/

- 749. Communiqué publié le 28/04/20 sur twitter « Pour SUD éducation, il ne doit y avoir aucune réouverture avant septembre : droit de retrait à compter du 11 mai ! » <a href="https://twitter.com/SUD education/status/1255163778724962310">https://twitter.com/SUD education/status/1255163778724962310</a>
- 750. Communiqué de SNUipp-FSU Syndicat National Unitaire des Instituteurs, Professeurs des écoles et PEGC du 28/04/20 « L'école le 11 mai, c'est clairement prématuré! » : <a href="https://www.snuipp.fr/actualites/posts/l-ecole-le-11-mai-c-est-clairement-premature">https://www.snuipp.fr/actualites/posts/l-ecole-le-11-mai-c-est-clairement-premature</a>
- 751. Audition de Didier Raoult, Mercredi 24 juin 2020, par la mission d'information, qui s'était dotée depuis peu, des prérogatives d'une commission d'enquête pour six mois-Compte-rendu/Rèf.
  - $\frac{http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920028\_c}{ompte-rendu}$
- 752. Article de *Voa Afrique* du 08/05/20 « La tisane malgache anti-Covid n'a reçu qu'une autorisation temporaire » : <a href="https://www.voaafrique.com/a/la-tisane-malgache-vant%C3%A9e-comme-anti-covid-n-a-pas-eu-d-autorisation-de-mise-sur-le-march%C3%A9/5412094.html">https://www.voaafrique.com/a/la-tisane-malgache-vant%C3%A9e-comme-anti-covid-n-a-pas-eu-d-autorisation-de-mise-sur-le-march%C3%A9/5412094.html</a>
- 753. Rèf.du tweet: https://twitter.com/SE Rajoelina/status/1259192612248080384
- 754. Article du 13/05/20 publié par *AFP Factuel* « Aucune étude scientifique n'a prouvé l'efficacité de l'artemisia contre le coronaviruss » <a href="https://factuel.afp.com/aucune-etude-scientifique-na-prouve-lefficacite-de-lartemisia-contre-le-coronavirus">https://factuel.afp.com/aucune-etude-scientifique-na-prouve-lefficacite-de-lartemisia-contre-le-coronavirus</a>
- 755. « Avis du Conseil scientifique COVID-19 du 08/05/20 Réunion d'installation des conseils municipaux et des établissements public de coopération intercommunale » publié sur le site du ministère de la santé et remis aux autorités à 20h00 : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_8\_mai\_2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_8\_mai\_2020.pdf</a>
- 756. LOI n° 2020-546 du 11 mai 2020 prorogeant l'état d'urgence sanitaire et complétant ses dispositions du 11 mai 2020. Cf. Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/5/11/PRMX2010645L/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/loi/2020/5/11/PRMX2010645L/jo/texte</a>
- 757. Communiqué de Vie Publique « Loi du 11 mai 2020 prorogeant l'état d'urgence sanitaire et complétant ses dispositions » publiée le 12/05/20: <a href="https://www.vie-publique.fr/loi/274230-loi-du-11-mai-2020-prolongation-etat-durgence-sanitaire">https://www.vie-publique.fr/loi/274230-loi-du-11-mai-2020-prolongation-etat-durgence-sanitaire</a>
- 758. Loi Fauchon: LOI no 2000-647 du 10 juillet 2000 tendant à préciser la définition des délits non intentionnels. Cf. Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000000205593&categorie">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000000205593&categorie</a> Lien=id
- 759. Extrait *RTL* 12/05/20 : « Coronavirus : 63 plaintes déposées contre le gouvernement, annonce François Molins sur RTL » : <a href="https://www.rtl.fr/actu/justice-faits-divers/coronavirus-63-plaintes-deposees-contre-le-gouvernement-annonce-françois-molins-sur-rtl-7800506798">https://www.rtl.fr/actu/justice-faits-divers/coronavirus-63-plaintes-deposees-contre-le-gouvernement-annonce-françois-molins-sur-rtl-7800506798</a>
- 760. L'affaire du sang contaminé : le scandale éclate le 25 avril 1991. Une journaliste de "L'événement du Jeudi" publie dans l'hebdomadaire un article prouvant que le Centre National de transfusion sanguine (CNTS) a sciemment distribué, de 1984 à 1985, certains produits sanguins contaminés par le virus du sida, à des hémophiles. Plus d'infos : Article de l'INA-Institut national de l'audiovisuel du 07/02/2009 mis à jour le 08/02/2019 « L'affaire du sang contaminé » :
  - https://www.ina.fr/contenus-editoriaux/articles-editoriaux/l-affaire-du-sang-contamine/ Cette affaire a marqué le monde de la santé. Quant aux acteurs de ce drame unique, ils ont pour la plupart

disparu de la scène publique. En 1992, puis en appel en 1993, ils étaient quatre médecins à comparaître. Deux étaient jugés pour «tromperie» : l'ex-directeur du Centre national de transfusion sanguine (CNTS), Michel Garretta, condamné à quatre ans de prison ferme, et Jean-Pierre Allain, responsable au CNTS du département recherche et développement, condamné à quatre ans de prison dont deux avec sursis. Les deux autres étaient poursuivis pour «non-assistance à personne en danger» : Jacques Roux, ancien directeur général de la Santé, a été condamné à trois ans de prison avec sursis alors que Robert Netter, ex-directeur du laboratoire national de la santé, a été relaxé.

En 1999, l'ancien Premier ministre Laurent Fabius et les ex-secrétaires d'Etat Georgina Dufoix et Edmond Hervé ont comparu devant la Cour de justice de la République pour «homicide involontaire» dans l'affaire du sang contaminé. Dufoix et Fabius ont été acquittés. Seul Edmond Hervé a été condamné pour «manquement à une obligation de sécurité ou de prudence», mais il a été dispensé de peine car, selon la Cour, il «n'a pu bénéficier totalement de la présomption d'innocence», ayant été «soumis, avant jugement, à des appréciations souvent excessives».La journaliste Anne-Marie Casteret (qui travaillait alors à l'Evénement du jeudi) est morte en 2006 à Saint-Nazaire. Elle avait joué un rôle essentiel en révélant les notes du CNTS où étaient formulées des consignes sidérantes, entre autres celles d'écouler tous les stocks de produits sanguins, y compris ceux qui étaient contaminés. La juge d'instruction Marie-Odile Bertella-Geffroy a ensuite porté le dossier judiciaire, seule mais avec une obstination inégalée, en engageant des poursuites sur la question du retard des tests de dépistage. Cette insistance n'a pas été du goût du parquet, qui ne voulait plus de nouveaux procès. L'instruction s'est terminée par un non-lieu généralisé. A la retraite de la magistrature, Marie-Odile Bertella-Geffroy a endossé en 2016 la robe d'avocate et défend les malades, notamment dans l'affaire du Levothyrox. Article de Libération du 07/02/2019 « Sang contaminé : que sont devenus les principaux acteurs du

- scandale? »: <a href="https://www.liberation.fr/france/2018/02/07/sang-contamine-que-sont-devenus-les-principaux-acteurs-du-scandale\_1628208">https://www.liberation.fr/france/2018/02/07/sang-contamine-que-sont-devenus-les-principaux-acteurs-du-scandale\_1628208</a>
- 761. Replay RMC émission BOURDIN DIRECT du 23/04/20 07h37 « 'C'est le bordel' Philippe de Villiers accuse le gouvernement de vouloir simplement 'se couvrir' » : <a href="https://rmc.bfmtv.com/mediaplayer/video/c-est-le-bordel-philippe-de-villiers-accuse-le-gouvernement-de-vouloir-simplement-se-couvrir-1241512.html">https://rmc.bfmtv.com/mediaplayer/video/c-est-le-bordel-philippe-de-villiers-accuse-le-gouvernement-de-vouloir-simplement-se-couvrir-1241512.html</a>
- 762. Article de *L'Opinion* du 10/04/20 « Coronavirus: un déluge de procès menace les politiques » : <a href="https://www.lopinion.fr/edition/politique/coronavirus-deluge-proces-menace-politiques-215806">https://www.lopinion.fr/edition/politique/coronavirus-deluge-proces-menace-politiques-215806</a>
- 763. Article *Le Monde* du 26/03/20 « Coronavirus : l'exécutif face à la menace de suites judiciaires » :
  - https://www.lemonde.fr/politique/article/2020/03/25/coronavirus-le-sommet-de-letat-redoute-de-devoir-rendre-des-comptes 6034430 823448.html
- 764. Cour de justice de la République Loi organique n° 93-1252 du 23 novembre 1993 sur la Cour de justice de la République. Cf. Legifrance.fr:

  <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000000864576&fastPos=1">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000000864576&fastPos=1</a>
  &fastReqId=1290130737&categorieLien=cid&oldAction=rechTexte
- 765. Billet publié le 29/04/20 par Me Benjamin Markowicz sur *Le Village de la Justice* (site de la communauté des métiers du Droit en accès libre créé en 1997)
  « RESPONSABILITÉ PÉNALE DES MINISTRES DEVANT LA COUR DE JUSTICE DE LA RÉPUBLIQ UE, L'« AFFAIRE DU COVID-19 » : LES DÉS SONT-ILS PIPÉS ? » :

  https://www.village-justice.com/articles/responsabilite-penale-des-ministres-devant-cour-justice-republique-affaire,35051.html

- 766. Audition, en visioconférence, Jean Castex, coordinateur national à la stratégie de déconfinement par la mission d'information le Mardi 12 mai 2020 17 heures 30 <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_c</a> ompte-rendu
- 767. Avis du Conseil scientifique COVID-19 12 mai 2020 « LE DECONFINEMENT EN OUTRE-MER : MODALITES D'ENTREE SUR LE TERRITOIRE » Cet avis, publié sur le site du ministère de la santé a été transmis aux autorités nationales le 12 mai 2020 à 17h30.: https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique du 12 mai 2020.pdf
- 768. Article de *France Culture* du 13/05/20 « La Commission européenne demande la réouverture des frontières intérieures de l'UE » <a href="https://www.franceculture.fr/emissions/journal-de-18h/journal-de-18h-emission-du-mercredi-13-mai-2020">https://www.franceculture.fr/emissions/journal-de-18h/journal-de-18h-emission-du-mercredi-13-mai-2020</a>
- 769. Article de *L'Internaute* publié le 28/05/20 « Réouverture des frontières : Espagne, Italie, Grèce... Où pourra-t-on partir cet été ? » :

  <a href="https://www.linternaute.com/voyage/magazine/2488167-espagne-royaume-uni-dates-de-re-ouverture-des-frontieres-en-europe-ou-pourra-t-on-partir-cet-ete/">https://www.linternaute.com/voyage/magazine/2488167-espagne-royaume-uni-dates-de-re-ouverture-des-frontieres-en-europe-ou-pourra-t-on-partir-cet-ete/</a>
- 770. Audition Mercredi 13 mai, par la mission d'information de représentant des municipalités François Barouin, président de l'Association des Maires de France, Dominique Dhumeaux, président de l'Association des maires ruraux de France, Jean-Luc Moudenc, président de France Urbaine, et Caroline Cayeux, présidente de Villes de France. Compte-rendu Réf.

  <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013 c ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013 c ompte-rendu</a>
- 771. « Avis N°9 du Conseil scientifique COVID-19 18 mai 2020 MODALITES SANITAIRES DU PROCESSUS ELECTORAL A LA SORTIE DU CONFINEMENT » publié sur le site du ministère de la santé: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_18\_mai\_2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_18\_mai\_2020.pdf</a>
- 772. Audition des organisations syndicales Mardi 19 mai 2020 à 17h30 par la mission d'information : CFDT, CGT, CFE-CGC et CFTC. Compte-rendu Rèf. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920016">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920016</a> compte-rendu
- 773. Audition des organisations patronales par la Mission d'information créée le 17 mars Mercredi 20 mai 2020 à 15h: Medef, CPME et U2P. Compte-rendu/Rèf: <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920017">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920017</a> c ompte-rendu
- 774. Etude *The Lancet* du 22/05/20 « Hydroxychloroquine or chloroquine with or without a macrolide for treatment of COVID-19: a multinational registry analysis » : <a href="https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31180-6/fulltext">https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31180-6/fulltext</a>
- 775. *Mandeep R Mehra, MD*: médecin spécialiste en chirurgie cardiovasculaire et professeur à la prestigieuse Harvard Medical School; *Sapan S Desai, MD*: Président de SURGISPHERE une société américaine d'analyse de données de santé anonymisées provenant de patients de nombreux hôpitaux; *Frank Ruschitzka, MD*: président du Centre cardiaque universitaire et du Département de cardiologie de l'Hôpital universitaire de Zürich et *Amit N Patel, MD*: Chef de la chirurgie cardiothoracique, directeur du programme de formation en chirurgie thoracique d'un établissement basé aux Etats-Unis
- 776. Selon son Directeur Sapan S Desai, co-auteur de l'étude publiée dans Le Lancet: SURGISPHERE est une interface collaborative qui donne accès aux chercheurs à une base de données en temps réel avec l'information anonymisée de plus de 240 millions de visites médicales dans plus de 1.200 institutions de santé, dans 45 pays. Cette base de données est

- financée par les bénéfices générés par le logiciel QuartzClinical. Source Article de *Science et Avenir* du 30/05/20 « INTERVIEW. Le coauteur de l'étude du Lancet, fondateur de Surgisphere, répond aux questions levées par leur publication sur la chloroquine » : <a href="https://www.sciencesetavenir.fr/sante/interview-le-coauteur-de-l-etude-du-lancet-sur-la-chloroquine-repond-aux-questionnements">https://www.sciencesetavenir.fr/sante/interview-le-coauteur-de-l-etude-du-lancet-sur-la-chloroquine-repond-aux-questionnements</a> 144780
- 777. Article de France Info du 22/05/20 : « Coronavirus : l'hydroxychloroquine et la chloroquine sont inefficaces et même néfastes, selon une nouvelle étude » : <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-l-hydroxychloroquine-et-la-chloroquine-sont-inefficaces-et-meme-nefastes-selon-une-nouvelle-etude 3976527.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-l-hydroxychloroquine-et-la-chloroquine-sont-inefficaces-et-meme-nefastes-selon-une-nouvelle-etude 3976527.html</a>
- 778. Communiqué publié par le CHU de Lyon Point d'étape du 04/06/20 « Covid-19 : Essai Discovery » : <a href="https://www.chu-lyon.fr/fr/covid-19-essai-discovery">https://www.chu-lyon.fr/fr/covid-19-essai-discovery</a>
- 779. Communiqué du publié par *Surgisphère* « Follow up on our Lancet paper » du 25/05/20 <a href="https://surgisphere.com/2020/05/25/lancet-paper/">https://surgisphere.com/2020/05/25/lancet-paper/</a>
- 780. Article du blog du statisticien Andrew Gelman du 25/05/20 qui relaie les observations de son collègue de l'université Mahidol de Bangkok (Thaïlande), James Watson sur *Statmodeling* <a href="https://statmodeling.stat.columbia.edu/2020/05/25/hydroxychloroquine-update/">https://statmodeling.stat.columbia.edu/2020/05/25/hydroxychloroquine-update/</a>
- 781. Article de France info du 30/05/20 « Coronavirus : l'étude du *Lancet* sur la chloroquine est-elle "foireuse", comme l'affirme le professeur Didier Raoult ? » : <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/l-etude-du-lancet-sur-la-chloroquin">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/l-etude-du-lancet-sur-la-chloroquin e-est-elle-foireuse-comme-l-affirme-le-professeur-didier-raoult\_3986303.html</a>
- 782. Bulletin d'information scientifique de l'IHU publié sur sa chaîne Youtube le 25/05/20 « Nous avons le droit d'être intelligents ! Pr Didier Raoult, Directeur de l'IHU Méditerranée Infection-4000 patients traités VS Big Data : qui croire ? » https://www.youtube.com/watch?v=DZFN3DryH68
- 783. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1264865091045986306
- 784. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1264908481255145472
- 785. Communiqué du 25/05/20 publié par l'IHU Méditerranée Infection « A PROPOS DE L'EFFICACITÉ CLINIQUE DES DÉRIVÉS DE LA CHLOROQUINE DANS L'INFECTION À COVID-19 : ANALYSE VIRTUELLE CONTRE MONDE MÉDICAL »- Matthieu Million, Yanis Roussel, Didier Raoult :
  - https://www.mediterranee-infection.com/a-propos-de-lefficacite-clinique-des-derives-de-la-chloroquine-dans-linfection-a-covid-19-analyse-virtuelle-contre-monde-medical/
- 786. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1265289517151461376
- 787. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1266369926475874309
- 788. Article publié dans *Libération-Checknews* le 29/05/20 « Une étude publiée en 2003 dans «The Lancet» démontre-t-elle l'absence de risque de la chloroquine ? » : <a href="https://www.liberation.fr/checknews/2020/05/29/une-etude-publiee-en-2003-dans-the-lancet-demontre-t-elle-l-absence-de-risque-de-la-chloroquine 1789789">https://www.liberation.fr/checknews/2020/05/29/une-etude-publiee-en-2003-dans-the-lancet-demontre-t-elle-l-absence-de-risque-de-la-chloroquine 1789789</a>
- 789. Etude publiée en Novembre 2003 dans « *The Lancet Infectious Diseases* » « Effects of chloroquine on viral infections: an old drug against today's diseases » : <a href="https://www.thelancet.com/journals/laninf/article/PIIS1473-3099(03)00806-5/fulltext">https://www.thelancet.com/journals/laninf/article/PIIS1473-3099(03)00806-5/fulltext</a>
- 790. Etude publiée le 23/04/20 sur *MedrXiv* « Pharmacokinetic bases of the hydroxychloroquine response in COVID-19: implications for therapy and prevention » https://www.medrxiv.org/content/10.1101/2020.04.23.20076471v1
- 791. Communiqué de presse du Ministère de la santé du 25/05/20 « Lancement du Ségur de la santé »
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communique-de-presse-lancement-du-segur-de-la-sante-25-mai-2020

- 792. Le Comité Ségur national, placé sous l'égide du ministre des Solidarités et de la Santé, sera lancé le mardi 26 mai et sera le lieu des concertations nationales sur l'ensemble des quatre piliers et de suivi de l'avancement global de la concertation. [...] Il se réunira une fois par semaine jusqu'à la fin du Ségur de la Santé et il lui reviendra alors d'élaborer les Accords de la Santé issus de cette concertation. Madame Nicole NOTAT sera l'animatrice de ce Comité Ségur national. Elle s'appuiera sur l'équipe d'animation composée d'experts du système de santé.
- 793. Lettre de demande du 26/05/20 adressée à la Présidence publiée sur le site de l'Assemblée Nationale. Réf
  - http://www2.assemblee-nationale.fr/static/15/Lettre CE Covid.pdf
- 794. Assemblée nationale XV<sup>e</sup> législature Session ordinaire de 2019-2020 Compte rendu intégral - Première séance du mardi 02 juin 2020 publiée sur le site de l'Assemblée
  - Nationale.http://www.assemblee-nationale.fr/15/cri/2019-2020/20200221.asp#P2102153
- 795. Article *Le Monde* du 26/05/20 « Coup d'arrêt pour l'hydroxychloroquine en France » : <a href="https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/05/26/coup-d-arret-pour-l-hydroxychloroquine-en-france">https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/05/26/coup-d-arret-pour-l-hydroxychloroquine-en-france</a> 6040812 3244.html
- 796. Communiqué du 27/05/20 de l'ONU « Covid-19 : l'OMS confirme la suspension des essais cliniques avec l'hydroxychloroquine » : <a href="https://news.un.org/fr/story/2020/05/1069592">https://news.un.org/fr/story/2020/05/1069592</a>
- 797. Communiqué du Collectif « *COVID-19 LAISSONS LES MEDECINS PRESCRIRE* »: https://twitter.com/Laissonslespre1/status/1265277214712410113/photo/1
- 798. Réf. du tweet: https://twitter.com/raoult\_didier/status/1266369926475874309
- 799. Article *France Soir* du 20/05/20 « Laissons les médecins prescrire » : la résistance des médecins libéraux
  - s'organise : <a href="http://www.francesoir.fr/opinions-entretiens-societe-sante/laissons-les-medecins-prescrire-la-resistance-des-medecins">http://www.francesoir.fr/opinions-entretiens-societe-sante/laissons-les-medecins-prescrire-la-resistance-des-medecins</a>
- 800. Communiqué de presse du Ministère de la santé « HYDROXYCHLOROQUINE 27 mai 2020 » :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/communique-de-presse-hydroxychloroquine-27-mai-2020
- 801. « Décret n° 2020-630 du 26 mai 2020 modifiant le décret n° 2020-548 du 11 mai 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire ». Cf. Legifrance.fr
  - https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=263B38A980DD8A9C772D0517485
    1F1A4.tplgfr30s 3?cidTexte=JORFTEXT000041920298&dateTexte=&oldAction=rechJO&categ
    orieLien=id&idJO=JORFCONT000041920174 Décret n° 2020-548 du 11 mai 2020 prescrivant
    les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de
    l'état d'urgence sanitaire. Cf. Legifrance.fr et en particulier l'Article 19
  - $\frac{\text{https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexteArticle.do;jsessionid=22266E667D2C0C2AB6BD56}{4934411C2B.tplgfr30s\ 3?idArticle=LEGIARTI000041866847\&cidTexte=LEGITEXT000041866}{783\&dateTexte=20200601}\ Article\ 19-$
  - https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041865329&categorie Lien=cid
- 802. « Décret n° 2020-642 du 27 mai 2020 fixant la date du second tour du renouvellement général des conseillers municipaux et communautaires, des conseillers de Paris et des conseillers métropolitains de Lyon, et portant convocation des électeurs » Cf. Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/5/27/INTA2012881D/jo/texte">https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2020/5/27/INTA2012881D/jo/texte</a> et Résumé en bref sur Vie Publique :
  - $\frac{https://www.vie-publique.fr/en-bref/274397-second-tour-des-municipales-le-decret-de-convocation-des-electeurs}{}$

- 803. 10ème avis intitulé « Avis n°7 du Conseil scientifique COVID-19 2 juin 2020 4 SCENARIOS POUR LA PERIODE POST-CONFINEMENT ANTICIPER POUR MIEUX PROTEGER » transmis aux autorités nationales le 2 juin 2020 à 20h00 et publié sur le site du ministère de la santé <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_2\_juin\_2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_2\_juin\_2020.pdf</a>
- 804. Réf du document de
  - « presentation\_-\_2eme\_etape\_du\_plan\_de\_deconfinement\_-\_28.05.2020 » publié sur le site du gouvernement le 28/05/20
  - https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/document/document/2020/05/presentation 2eme etape du plan de deconfinement 28.05.2020.pdf
- 805. « Décret n° 2020-663 du 31 mai 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire » NOR: SSAZ2013547D Version consolidée au 02 juillet 2020. Cf. Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041939818">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041939818</a>
- 806. Rapports d'information XVe Législature Législature courante publié sur le site de l'Assemblée Nationale-Mission d'information sur l'impact, la gestion et les conséquences dans toutes ses dimensions de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 en France N° 3053 rapport d'information de M. Richard Ferrand
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/rapports/covid19/l15b3053 rapport-information et
  - http://www2.assemblee-nationale.fr/15/la-conference-des-presidents/releve-de-conclusions/reunion-du-mardi-24-mars-2020
- 807. Source N°25 du rapport de l'Assemblée Nationale « One-month impact of the French lockdown on the epidemic burden, étude de l'École des hautes études en santé publique et du CHU de Rouen, 22 avril 2020. » http://www.assemblee-nationale.fr/dvn/docs/RINFANR5L15B3053.raw# ftn25
- 808. Source N°26 du rapport de l'Assemblée Nationale « Estimating the burden of SARS-CoV-2 in France, étude de séroprévalence en population générale réalisée par l'Institut Pasteur, de la DREES et de l'Inserm, 21 avril 2020. » <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/docs/RINFANR5L15B3053.raw#ftn26">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/docs/RINFANR5L15B3053.raw#ftn26</a>
- 809. Mise en garde publiée sur le site du *Lancet* le 03/06/20 « Expression of concern: Hydroxychloroquine or chloroquine with or without a macrolide for treatment of COVID-19: a multinational registry analysis »: https://www.thelancet.com/journals/lanpub/article/PIIS0140-6736(20)31290-3/fulltext
- 810. Communiqué publié par The Lancet le 05/06/20 « Retraction—Hydroxychloroquine or chloroquine with or without a macrolide for treatment of COVID-19: a multinational registry analysis »
  - https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31324-6/fullt ext?utm\_campaign=tlcoronavirus20&utm\_source=twitter&utm\_medium=social
- 811. Article du *HuffingtonPost* du 03/06/20 « Coronavirus: L'OMS relance les essais cliniques sur la chloroquine »: <a href="https://www.huffingtonpost.fr/entry/chloroquine-essais-cliniques-coronavirus-oms\_fr\_5ed7db62c5b68462d39e7a35">https://www.huffingtonpost.fr/entry/chloroquine-essais-cliniques-coronavirus-oms\_fr\_5ed7db62c5b68462d39e7a35</a>
- 812. Point d'étape au 4 Juin publié par le CHU de Lyon, « Essai Discovery »: <a href="https://www.chu-lyon.fr/fr/covid-19-essai-discovery">https://www.chu-lyon.fr/fr/covid-19-essai-discovery</a>
- 813. Historique publié par L'Observatoire International des prisons-Section française « Coronavirus en prison L'essentiel » : <a href="https://oip.org/covid19-en-prison-lessentiel/">https://oip.org/covid19-en-prison-lessentiel/</a>
- 814. Selon Communiqué du Ministère de la Justice Réf. http://www.justice.gouv.fr/la-garde-des-sceaux-10016/communique-de-presse-33004.html

- 815. Article publié par *20 minutes* le 17/03/20: <a href="https://www.20minutes.fr/justice/2742191-20200317-coronavirus-allons-distribuer-10000">https://www.20minutes.fr/justice/2742191-20200317-coronavirus-allons-distribuer-10000</a> 0-masques-prison-annonce-nicole-belloubet
- 816. Tribune publiée dans le journal *Le Monde le 19/03/20 « Coronavirus-Réduisons le nombre de personnes incercérées pour de courtes peines ou en fin de peine »*: <a href="https://www.lemonde.fr/idees/article/2020/03/19/coronavirus-reduisons-le-nombre-de-personnes-incarcerees-pour-de-courtes-peines-ou-en-fin-de-peine 6033711 3232.html">https://www.lemonde.fr/idees/article/2020/03/19/coronavirus-reduisons-le-nombre-de-personnes-incarcerees-pour-de-courtes-peines-ou-en-fin-de-peine 6033711 3232.html</a>
- 817. Tribune de la CGLPL, le Défenseur des droits et de la CNCDH publiée dans le journal *Le Monde* le 20/03/20:

  <a href="https://www.lemonde.fr/idees/article/2020/03/20/coronavirus-sauvegardons-les-droits-fondamentaux-pendant-la-crise-sanitaire 6033892">https://www.lemonde.fr/idees/article/2020/03/20/coronavirus-sauvegardons-les-droits-fondamentaux-pendant-la-crise-sanitaire 6033892</a> 3232.html
- 818. Article *France info* du 23/03/20 « Coronavirus : le ministère de la Justice va autoriser la libération de 5 000 détenus en fin de peine » <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-le-ministere-de-la-justice-va-autoriser-la-liberation-de-5000detenus-en-fin-de-peine\_3881053.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/coronavirus-le-ministere-de-la-justice-va-autoriser-la-liberation-de-5000detenus-en-fin-de-peine\_3881053.html</a>
- 819. « Ordonnance n° 2020-303 du 25 mars 2020 portant adaptation de règles de procédure pénale sur le fondement de la loi n° 2020-290 du 23 mars 2020 d'urgence pour faire face à l'épidémie de covid-19 » disponible sur Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041755529&dateTexte=20200330">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041755529&dateTexte=20200330</a> et note explicative Réf. : <a href="https://oip.org/wp-content/uploads/2020/03/oip-note-ordonnance-covid19.pdf">https://oip.org/wp-content/uploads/2020/03/oip-note-ordonnance-covid19.pdf</a>
- 820. Communiqué écrit le 01/04/20 par l'Observatire International des Prisons-Section française (OIP) Saisine Conseil d'état : « Covid-19 en prison : des organisations saisissent en urgence le Conseil d'État »
- 821. Communiqué écrit le 14/04/20 par l'OIP- Rejet référé en conseil d'état : « Crise sanitaire en prison : le Conseil d'État s'enferme dans l'inaction » <a href="https://oip.org/communique/crise-sanitaire-en-prison-le-conseil-detat-senferme-dans-linaction/">https://oip.org/communique/crise-sanitaire-en-prison-le-conseil-detat-senferme-dans-linaction/</a>
- 822. Lettre ouverte du SNDP Syndicat National des Directeurs Pénitenciaires du 20/04/20 : https://oip.org/wp-content/uploads/2020/04/sndp-lettre-pr-encellulement-individuel 2004 2020.pdf
- 823. Note du 06/05/20 écrite par le Directeur de l'administration pénitentiaire à la Direction interégionale des services pénitentiaires ; à la Direction de l'Ecole Nationale d'administration pénitentiaire ; au Chef du travail d'intérêt général et de l'insertion professionnelle des personnes placées sous main de justice ; à la Cheffe du service nationale du Renseignement pénitentiaire Déconfinement : <a href="https://oip.org/wp-content/uploads/2020/05/minju-deconfinement-6mai2020.pdf">https://oip.org/wp-content/uploads/2020/05/minju-deconfinement-6mai2020.pdf</a>
- 824. Article du *Figaro* du 26/05/20 « Prisons: cette circulaire qui entend brider les incarcérations » : <a href="https://www.lefigaro.fr/actualite-france/prisons-la-circulaire-qui-entend-brider-les-incarcerations-20200526">https://www.lefigaro.fr/actualite-france/prisons-la-circulaire-qui-entend-brider-les-incarcerations-20200526</a>
- 825. Communiqué de l'OIP du 03/06/20 « En finir avec la surpopulation carcérale : « Monsieur le Président, l'occasion est là : ne la manquez pas. » <a href="https://oip.org/communique/en-finir-avec-la-surpopulation-carcerale-monsieur-le-president-loccasion-est-la-ne-la-manquez-pas/">https://oip.org/communique/en-finir-avec-la-surpopulation-carcerale-monsieur-le-president-loccasion-est-la-ne-la-manquez-pas/</a>
- 826. Article du 17/03/20 de *BFM TV/AFP* : « DÉCÈS DU PRISONNIER DE FRESNES ATTEINT DU CORONAVIRUS »:

- https://www.bfmtv.com/sante/deces-du-prisonnier-de-fresnes-atteint-du-coronavirus-18768 12.html
- 827. Article *Le Monde du 20/03/20* « Face au coronavirus, la France réduit le nombre de personnes en prison » :
  - https://www.lemonde.fr/societe/article/2020/03/20/face-au-coronavirus-la-france-reduit-le-nombre-de-personnes-en-prison\_6033755\_3224.html
- 828. Article *Le Figaro/source DAP* du 20/03/20 « Coronavirus dans les prisons : 9 agents positif, 230 détenus en confinement » : <a href="https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-dans-les-prisons-9-agents-testes-positif-230-detenus-en-confinement-20200320">https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-dans-les-prisons-9-agents-testes-positif-230-detenus-en-confinement-20200320</a>
- 829. Article *Le Figaro du 23/03/20 « Coronavirus : cinq détenus testés positifs en France »* : <a href="https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-cinq-detenus-testes-positifs-en-france-20200323">https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-cinq-detenus-testes-positifs-en-france-20200323</a> et Réf. tweet <a href="https://twitter.com/UnionF0justice/status/1242379261136207874?s=20">https://twitter.com/UnionF0justice/status/1242379261136207874?s=20</a>
- 830. Article FranceInfo du 30/03/20 mis à jour le 31/03/20 « INFO FRANCEINFO. Coronavirus : 75 membres du personnel pénitentiaire et 31 détenus testés positifs »: <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/info-franceinfo-coronavirus-75-membres-du-personnel-penitentiaire-et-31-detenus-testes-positifs">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/info-franceinfo-coronavirus-75-membres-du-personnel-penitentiaire-et-31-detenus-testes-positifs</a> 3892129.html
- 831. Article publié le 02/06/20 par *Mayotte La 1ère* « Coronavirus : Colère des représentants du personnel de la prison de Majicavo » : <a href="https://la1ere.francetvinfo.fr/mayotte/coronavirus-colere-representants-du-personnel-prison-majicavo-838702.html">https://la1ere.francetvinfo.fr/mayotte/coronavirus-colere-representants-du-personnel-prison-majicavo-838702.html</a>
- 832. Article du Parisien du 09/06/20 « Le parquet de Paris ouvre une enquête sur la gestion de la crise du coronavirus » : <a href="https://www.leparisien.fr/faits-divers/le-parquet-de-paris-ouvre-une-enquete-sur-la-gestion-de-la-crise-du-coronavirus-09-06-2020-8332353.php">https://www.leparisien.fr/faits-divers/le-parquet-de-paris-ouvre-une-enquete-sur-la-gestion-de-la-crise-du-coronavirus-09-06-2020-8332353.php</a>
- 833. « Avis n° 11 du Conseil scientifique COVID-19 8 juin 2020 ANALYSE EPIDEMIOLOGIQUE EN PREVISION DU SCRUTIN DU 28 JUIN 2020 » transmis aux autorités nationales à 18h00 et publié sur le site du ministère de la santé <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 8 juin 2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 8 juin 2020.pdf</a>
- 834. « Avis N°12 du Conseil scientifique COVID-19 8 juin 2020 ORGANISATION DE LA SORTIE DE L'ETAT D'URGENCE SANITAIRE » transmis aux autorités nationales à 19h00 et publié sur le site du ministère de la santé : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique du 8 juin 2020 etat urg ence sanitaire.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique du 8 juin 2020 etat urg ence sanitaire.pdf</a>
- 835. « Avis N°13 du Conseil scientifique COVID-19 14 juin 2020 ANALYSE EPIDEMIOLOGIQUE EN PREVISION DU SCRUTIN DU 28 JUIN 2020 » transmis aux autorités nationales à 13h00 et publié sur le site du ministère de la santé https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis\_conseil\_scientifique\_14\_juin\_2020.pdf
- 836. Mardi 16 juin 2020, la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête, a auditionné Jérôme Salomon, directeur général de la santé. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919</a> 20020 compte-rendu
- 837. Etude publiée sur le NEJM (New England Journal of Medecine) 17/06/20 « Dexamethasone in Hospitalized Patients with Covid-19 -PreliminaryReport » : <a href="https://www.nejm.org/doi/full/10.1056/NEJMoa2021436?source=nejmtwitter&medium=organic-social">https://www.nejm.org/doi/full/10.1056/NEJMoa2021436?source=nejmtwitter&medium=organic-social</a>

- 838. Communiqué du Ministère de l'intérieur du 17/06/20 « Second tour des élections municipales et communautaires » :
  - https://www.interieur.gouv.fr/Actualites/Communiques/Second-tour-des-elections-municipal es-et-communautaires
- 839. Audition des directeurs généraux successifs de Santé publique France Mercredi 17 juin 2020 après-midi, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête ici : François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019. Réf
  - Compte-rendu: <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15cov">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15cov</a> id191920021 compte-rendu
- 840. Communiqué du 20/06/20 publié sur le site du gouvernement« Mesures supplémentaires de déconfinement pour la période estivale » <a href="https://www.gouvernement.fr/partage/11630-mesures-supplementaires-de-deconfinement-pour-la-periode-estivale">https://www.gouvernement.fr/partage/11630-mesures-supplementaires-de-deconfinement-pour-la-periode-estivale</a>
- 841. « Note du Conseil scientifique COVID-19 21 juin 2020 Conservation des données dans le cadre de l'article 2 du projet de loi organisant la sortie de l'état d'urgence sanitaire » publiée sur le site du ministère de la santé et transmise aux autorités nationales à 13h30 : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 21 juin 2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis conseil scientifique 21 juin 2020.pdf</a>
- 842. Audition de Didier Raoult, Mercredi 24 juin 2020, par la mission d'information, qui s'est dotée des prérogatives d'une commission d'enquête pour six mois Réf. Compte-rendu: <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid1919</a> 20028\_compte-rendu
- 843. Audition de Karine Lacombe, cheffe de service des maladies infectieuses à l'hôpital Saint-Antoine, à Paris., Jeudi 25 juin 2020, par la mission d'information, qui s'est dotée des prérogatives d'une commission d'enquête pour six mois. Réf-Compte-rendu:

  <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920029\_c\_ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920029\_c\_ompte-rendu</a>
- 844. Article du *Huffington Post* du 03/07/20 « L'infectiologue Karine Lacombe renonce à se rendre en Guyane pour son essai controversé sur le coronavirus » : <a href="https://www.huffingtonpost.fr/entry/linfectiologue-karine-lacombe-renonce-a-se-rendre-enguyane-pour-son-essai-controverse-sur-le-coronavirus fr">https://www.huffingtonpost.fr/entry/linfectiologue-karine-lacombe-renonce-a-se-rendre-enguyane-pour-son-essai-controverse-sur-le-coronavirus fr</a> 5efe5599c5b6ca97091b78c6
- 845. Article de *Ouest France* du 30 juin 2020 : « Coronavirus. Des élus de Guyane refusent un essai thérapeutique contre le Covid-19 » : <a href="https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-des-elus-de-guyane-refusent-un-essai-therapeutique-contre-le-covid-19-6888737">https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-des-elus-de-guyane-refusent-un-essai-therapeutique-contre-le-covid-19-6888737</a>
- 846. Audition de représentant des municipalités par la Mission d'information créée le 17 mars Mercredi 13 mai, par la mission d'information : François Barouin, président de l'Association des Maires de France, Dominique Dhumeaux, président de l'Association des maires ruraux de France, Jean-Luc Moudenc, président de France Urbaine, et Caroline Cayeux, présidente de Villes de France. Réf.Compte-rendu http://www.assemblee-nationale.fr/dvn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013 (
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_c ompte-rendu
- 847. Communiqué du Sénat du 30/06/20 « Covid 19 : création d'une commission d'enquête » : <a href="http://www.senat.fr/les actus en detail/article/covid-19-creation-dune-commission-denquete.html">http://www.senat.fr/les actus en detail/article/covid-19-creation-dune-commission-denquete.html</a>
- 848. Réf. du tweet: https://twitter.com/gerard\_larcher/status/1269253188701622273

- 849. Mardi 30 juin, la mission d'information créée le 17 mars, qui s'est dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 26 mai, auditionne les anciens ministres de la santé. Agnès Buzyn, ancienne ministre des Solidarités et de la Santé (mai 2017 février 2020) est auditionnée à 17h. Réf.Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920030 c ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920030 c ompte-rendu</a>
- 850. Communiqué de l'Elysée du 03/07/20 « M. Edouard PHILIPPE a remis ce jour la démission du Gouvernement au Président de la République, qui l'a acceptée. » <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/03/m-edouard-philippe-a-remis-ce-jour-la-demission-du-gouvernement-au-president-de-la-republique-qui-la-acceptee">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/03/m-edouard-philippe-a-remis-ce-jour-la-demission-du-gouvernement-au-president-de-la-republique-qui-la-acceptee</a>
- 851. Communiqué de l'Elysée du 03/07/20 « Jean CASTEX nommé Premier ministre » <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/03/jean-castex-nomme-premier-ministre">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/03/jean-castex-nomme-premier-ministre</a>
- 852. Article du Parisien du 03/07/20 « Gestion du Covid-19 : Philippe, Buzyn et Véran visés par une information judiciaire » : <a href="https://www.leparisien.fr/faits-divers/covid-19-edouard-philippe-agnes-buzyn-et-olivier-ver-an-vises-par-une-information-judiciaire-03-07-2020-8347059.php">https://www.leparisien.fr/faits-divers/covid-19-edouard-philippe-agnes-buzyn-et-olivier-ver-an-vises-par-une-information-judiciaire-03-07-2020-8347059.php</a>
- 853. Communiqué de l'Elysée du 06/07/20 « Annonce de la composition du gouvernement » : <a href="https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/06/annonce-de-la-composition-du-gouvernement-juillet-2020">https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/07/06/annonce-de-la-composition-du-gouvernement-juillet-2020</a>
- 854. Point d'étape publié le 04/07/20 par le CHU de Lyon : https://www.chu-lyon.fr/fr/covid-19-essai-discovery
- 855. Article publié par Le Monde le 05/07/20 « Coronavirus : un rapport au vitriol des pompiers dénonce la gestion de la crise »https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/07/05/coronavirus-un-rapport -au-vitriol-des-pompiers-denonce-la-gestion-de-la-crise\_6045258\_3244.html
- 856. Article Le Parisien/AFP du 04/07/20 « Covid-19 : le rapport choc des pompiers sur la gestion de la pandémie » <a href="https://www.leparisien.fr/faits-divers/covid-19-le-rapport-choc-des-pompiers-sur-la-gestion-de-la-pandemie-04-07-2020-8347386.php">https://www.leparisien.fr/faits-divers/covid-19-le-rapport-choc-des-pompiers-sur-la-gestion-de-la-pandemie-04-07-2020-8347386.php</a>
- 857. Audition de François Braun, président de Samu Urgences de France et chef du pôle urgences du Centre hospitalier régional (CHR) de Metz-Thionville par la mission d'information dotée des prérogatives d'une commission d'enquête (18h30) Réf. Compte-rendu : <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920039\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920039\_compte-rendu</a>
- 858. Articlé publié dans *Le Monde/Afp* le 07/07/20 : « Les Etats-Unis lancent officiellement la procédure pour quitter l'OMS »https://www.lemonde.fr/international/article/2020/07/07/washington-se-retire-officiellement-de-l-organisation-mondiale-de-la-sante 6045530 3210.html
- 859. Décision publiée le 15/04/20 sur le site du Consel d'état : « Accès aux soins des personnes résidant en EHPAD. Contentieux N° 439910 RÉPUBLIQUE FRANÇAISE/ASSOCIATION CORONAVICTIMES ET AUTRES Ordonnance du 15 avril 2020 » <a href="https://www.conseil-etat.fr/ressources/decisions-contentieuses/dernieres-decisions-importantes/conseil-d-etat-15-avril-2020-acces-aux-soins-des-personnes-residant-en-ehpad">https://www.conseil-etat.fr/ressources/decisions-contentieuses/dernieres-decisions-importantes/conseil-d-etat-15-avril-2020-acces-aux-soins-des-personnes-residant-en-ehpad</a>
- 860. Audition de Fréderic Valletoux, président de la Fédération Hospitalière de France (FHP) Mercredi 8 juillet 2020 15h00 par la mission d'information dotée de prérogatives d'une commission d'enquête :

- http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920036 c ompte-rendu
- 861. Note du Conseil scientifique 09/07/20 transmis aux autorités nationales à 16H30 « VACCINS CONTRE LE SARS-CoV-2 9 JUILLET 2020 UNE STRATEGIE DE VACCINATION CARE Comité scientifique COVID-19 Comité Vaccin COVID-19 » publée sur le site du ministère de la santé :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/avis vaccins 9 juillet 2020 care conseil scientif ique comite vaccin.pdf
- 862. Composition du *Comité Vaccin COVID-19*: Brigitte Autran, Christophe Bardin, Bernard Fanget, Alain Fischer, Bernard Fritzell, Marie-Paule Kieny, Xavier de Lamballerie, Odile Launay, Isabelle Parent, Stéphane Paul, Claire-Anne Siegrist, Michel de Wilde. Observateurs: Bertrand Schwartz, Jérôme Weinbach.
- 863. Contrat de réservation signé avec Astra Zeneca, négociations en cours avec Moderna, CureVac, BioNTech/Pfizer, Jansen, Sanofi Pasteur
- 864. Communiqué publié par le Ministère de la santé le 19/07/20 « Port du masque « grand public » obligatoire en lieux clos FAQ » :

  <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/coronavirus/tout-savoir-sur-la-covid-19/article/port-du-masque-grand-public-obligatoire-en-lieux-clos-faq Décret n° 2020-884 du 17 juillet 2020, le port du masque est devenu obligatoire dans les lieux clos accueillant du public, à compter du 20 juillet 2020. Par ailleurs, le décret n° 2020-944 du 30 juillet 2020 prévoit la possibilité pour les préfets, quand la situation épidémique locale le nécessite, d'étendre l'obligation du port du masque à tous les lieux pertinents, c'est-à-dire aussi l'espace public, sauf les locaux d'habitation.</a>
- 865. Communiqué du Ministère de la Santé « Ségur de la santé : les conclusions » : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/segur-de-la-sante-les-con-clusions/">https://solidarites-sante.gouv.fr/systeme-de-sante-et-medico-social/segur-de-la-sante-les-con-clusions/</a>
- 866. « La Ségur de la santé : 50 jours de concertation » Ministère de la Santé
- 867. Communiqué de presse du Minisyère de la santé Point de situation du 24/07/20 : <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/communique de presse point de situation 24 juillet 2020.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/communique de presse point de situation 24 juillet 2020.pdf</a>
- 868. Point de situation COVID-19 -Communiqué de presse du 31/07/20 du ministère de la santé:
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/point-de-situation-covid-19-communique-de-presse-du-31-juillet-2020
- 869. Ex Médecin Attaché des Hôpitaux du CHU de Nice, ancien Chef du Service de Médecine Interne A1, Les Sources, Nice. Créateur des logiciels médicaux Megabaze et Oncobaze (chimiothérapies).
- 870. Article publié sur *Réseau International* le 16/09/20 « Les données INSEE démontrent qu'il est impossible d'avoir 30 800 morts en plus en France en 2020 à cause du COVID-19! » Les données INSEE démontrent qu'il est impossible d'avoir 30 800 morts en plus en France en 2020 à cause du COVID-19!
  - https://reseauinternational.net/les-donnees-insee-demontrent-quil-est-impossible-davoir-30 -800-morts-en-plus-en-france-en-2020-a-cause-du-covid-19/
- 871. Bulletin de l'INSEE « Démographie Nombre de décès France (inclus Mayotte à partir de 2014)Identifiant 001641603 »
  - https://www.insee.fr/fr/statistiques/serie/001641603?fbclid=IwAR3GDWtN7-lgTZBRfAN1eRwTEW502U iVtyI9y4WUw3IXLbuCxQ1i1f1E74

- 872. Chiffres révisés par l'Insee depuis la publication de l'article : au 21/10/20, l'année 2020 compte 380 400 décès pour la période 01/01/20 31/07/20 ; 2019 compte désormais 362 733 décès pour cette période et le nombre de décès de 2018 reste inchangé. Il y a donc désormais, pour cette période, 17 667 décès en plus en 2020 par rapport à l'année 2019.
- 873. Article publié le 25/09/20 *Le Monde* « Non, les hôpitaux ne reçoivent pas une « prime » de 5 000 euros lorsqu'ils déclarent un décès dû au Covid-19 » <a href="https://www.lemonde.fr/les-decodeurs/article/2020/09/25/non-les-hopitaux-ne-recoivent-pas-une-prime-de-5-000-euros-lorsqu-ils-declarent-un-deces-du-au-covid-19 6053639 4355 770.html">https://www.lemonde.fr/les-decodeurs/article/2020/09/25/non-les-hopitaux-ne-recoivent-pas-une-prime-de-5-000-euros-lorsqu-ils-declarent-un-deces-du-au-covid-19 6053639 4355 770.html</a>
- 874. Article du 03/08/20 de *Fr24News* « Le Vietnam dit que la nouvelle souche de coronavirus derrière son inquiétant pic COVID-19 est 3 fois plus contagieuse » : <a href="https://www.fr24news.com/fr/a/2020/08/le-vietnam-dit-que-la-nouvelle-souche-de-corona-virus-derriere-son-inquietant-pic-covid-19-est-3-fois-plus-contagieuse.html">https://www.fr24news.com/fr/a/2020/08/le-vietnam-dit-que-la-nouvelle-souche-de-corona-virus-derriere-son-inquietant-pic-covid-19-est-3-fois-plus-contagieuse.html</a>
- 875. Voir info sur gouvernement.fr
- 876. Article de *France24* du 30/08/20 « Berlin, Paris, Londres : manifestations anti-masques et contre 'la tyrannie médicale' »
  - https://www.france24.com/fr/20200830-berlin-paris-londres-manifestations-contre-le-port-du-masque-la-tyrannie-m%C3%A9dicale-1
- 877. Plan France Relance du 03/09/20 Site gouvernement.fr
  <a href="https://www.gouvernement.fr/france-relance">https://www.gouvernement.fr/france-relance</a>
  <a href="https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/cfiles/mesures\_france\_relance.pdf">https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/cfiles/mesures\_france\_relance.pdf</a>
- 878. *Impact Score :* évaluer les actions clefs pour faire évoluer son modèle et mettre l'impact social et écologique au cœur de son entreprise. Cf. site Mouvement Impact France https://impactfrance.eco/
- 879. rencontredesjustices.org <a href="https://rencontrejustices.org/">https://rencontrejustices.org/</a>
- 880. Communiqué de presse de HAS du 18/09/20 « COVID-19 : les tests salivaires peuvent compléter les tests nasopharyngés chez les personnes symptomatiques » : <a href="https://www.has-sante.fr/jcms/p\_3202317/fr/covid-19-les-tests-salivaires-peuvent-complete-r-les-tests-nasopharynges-chez-les-personnes-symptomatiques">https://www.has-sante.fr/jcms/p\_3202317/fr/covid-19-les-tests-salivaires-peuvent-complete-r-les-tests-nasopharynges-chez-les-personnes-symptomatiques</a>
- 881. Arrêté du 25 septembre 2020 modifiant l'arrêté du 10 juillet 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans les territoires sortis de l'état d'urgence sanitaire et dans ceux où il a été prorogé- NOR : SSAZ2023833A
- 882. Site https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
- 883. Article *Le Monde* du 01/10/20 « 25 000 volontaires français sont appelés à tester les vaccins contre le Covid-19 » :
  - https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/10/01/quelque-25-000-volontaires-francais-sont-appeles-a-tester-les-vaccins-contre-le-covid-19 6054356 3244.html
- 884. Article publié par *France Info* le 10/09/20 « Russie : 40 000 Moscovites testent le vaccin Spoutnik V » :
  - https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/vaccin/russie-40-000-moscovites-testent-le-vaccin-spoutnik-v\_4100995.html
- 885. Article publié le 11/08/20 par *Le Parisien* « Coronavirus : Poutine assure que la Russie a, la première, développé un vaccin »

- https://www.leparisien.fr/societe/coronavirus-la-russie-a-developpe-le-premier-vaccin-affirme-poutine-11-08-2020-8366316.php
- 886. Article du 07/08/20 publié par *Le MatinCh* « Tester un vaccin sur les personnes de couleur serait crucial » :
  - https://www.lematin.ch/story/tester-un-vaccin-sur-les-personnes-de-couleur-est-crucial-selo n-un-expert-824961982512
- 887. Article publié le 08/04/20 par *Au Féminin*: « La population noire majoritairement touchée par le coronavirus aux Etats-Unis ? »: <a href="https://www.aufeminin.com/news-societe/covid-19-aux-usa-les-noirs-sont-le-plus-touches-s-4011044.html">https://www.aufeminin.com/news-societe/covid-19-aux-usa-les-noirs-sont-le-plus-touches-s-4011044.html</a>
- 888. Article publié par *Afrique24* le 06/10/20 « Covid19 : le Madagascar invente des pilules, après la tisane Covid Organics » <a href="https://afrique24.com/covid19-le-madagascar-invente-des-pilules-apres-la-tisane-covid-organics/">https://afrique24.com/covid19-le-madagascar-invente-des-pilules-apres-la-tisane-covid-organics/</a>
- 889. Article publié le 05/10/20 par *Santé Journal des Femmes* « Coronavirus Monde : reconfinement, état d'urgence, infos en direct » : <a href="https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2657799-coronavirus-monde-carte-etats-unis-espagne-italie-republique-tcheque-royaume-uni-reconfinement-new-york-chiffres-direct/">https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2657799-coronavirus-monde-carte-etats-unis-espagne-italie-republique-tcheque-royaume-uni-reconfinement-new-york-chiffres-direct//
- 890. On distingue trois types de masques : Type I : efficacité de filtration bactérienne > 95 % ; Type II : efficacité de filtration bactérienne > 98 % ; Type IIR : efficacité de filtration bactérienne > 98 % et résistant aux éclaboussures.
- 891. Il existe trois catégories de masques FFP (estimée en fonction de l'efficacité du filtre et de la fuite au visage). On distingue les masques: FFP1 filtrant au moins 80 % des aérosols (fuite totale vers l'intérieur < 22 %); FFP2 filtrant au moins 94 % des aérosols (fuite totale vers l'intérieur < 2 %); FFP3 filtrant au moins 99 % des aérosols (fuite totale vers l'intérieur < 2 %)
- 892. L'Association de normalisation française (AFNOR) a établi une norme pour les masques non médicaux définissant l'efficacité minimale de respirabilité et de filtration (filtration de 70 % à 90% des particules solides ou des gouttelettes). Le document *AFNOR Spec Masques barrières* publié le 27 mars permet à des particuliers et des industriels de fabriquer des masques grand public de catégories 1 (destinés aux personnes exposées au public dans le cadre de leur travail) et 2 (destinés aux personnes ayant des contacts occasionnels). Le 27 avril, le ministère de l'Economie a présenté un logo qui doit être apposé sur les masques grands publics (ou leur emballage) produits par les industriels qui peut démontrer qu'ils respectent les critères de filtration et de respirabilité conformément au cadre fixé par l'Etat. Platforme numérique créée par l'AFNOR section « Masques Barrières et Note publiée par le Ministère de l'économie, de la finance et de la relance « COVID 19 : LES INFORMATIONS RELATIVES AUX MASQUES GRAND PUBLIC » Plateforme numérique créée par l'AFNOR section « Masques Barrières » <a href="https://masques-barrieres.afnor.org/">https://masques-barrieres.afnor.org/</a> et Note publiée par le Ministère de l'économie, de la finance et de la relance « COVID 19 : LES INFORMATIONS RELATIVES AUX MASQUES GRAND PUBLIC »
  - https://www.entreprises.gouv.fr/fr/covid-19/covid-19-informations-relatives-aux-masques-grand-public
- 893. Communiqué du 18/03/20 par *l'Office Nationale des Forêts Actu Environnement* « Covid-19 : l'Assemblée nationale crée une mission d'information » : <a href="https://www.actu-environnement.com/ae/news/coronavirus-covid-19-mission-information-assemblee-nationale-35166.php4">https://www.actu-environnement.com/ae/news/coronavirus-covid-19-mission-information-assemblee-nationale-35166.php4</a>
- 894. Communiqué publié sur le site de l'Assemblée Nationanle le 01/04/20 « Impact, gestion et conséquences de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 » et Note publiée sur le même site

- « Impact, gestion et conséquences dans toutes ses dimensions de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 »
- http://www.assemblee-national.fr/dyn/actualites-accueil-hub/impact-egestion-et-consequences-de-l-epidemie-de-coronavirus-covid-19
- $\frac{http://www2.assemblee-nationale.fr/15/missions-d-information/missions-d-information-de-la-conference-des-presidents/impact-gestion-et-consequences-dans-toutes-ses-dimensions-d-e-lepidemie-de-coronavirus-covid-19/(block)/68850$
- 895. « Rapports d'information XVe Législature Législature courante Mission d'information sur l'impact, la gestion et les conséquences dans toutes ses dimensions de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 en France N° 3053 rapport d'information de M. Richard Ferrand » publié sur le site de l'Assemblée Nationanle
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/rapports/covid19/l15b3053\_rapport-information\_net
  - http://www2.assemblee-nationale.fr/15/la-conference-des-presidents/releve-de-conclusions/reunion-du-mardi-24-mars-2020
- 896. Etude publiée par *The Lancet* le 03 mai 2003 « Effectiveness of precautions against droplets and contact in" prevention of nosocomial transmission of severe acute respiratory syndrome (SARS) »:
  - https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(03)13168-6/fulltext
- 897. Les infections nosocomiales sont les infections contractées au cours d'un séjour dans un établissement de santé (hôpital, clinique...). Elle est aussi appelée infection associée aux soins. Ceci veut dire que ces infections sont absentes au moment de l'admission du patient dans l'établissement.
- 898. Le « Protocole d'accord 2005 » a été posté sur la plateforme numérique de téléchargement *SCRIBD* par la cellule investigation de *Radio France* 
  - https://fr.scribd.com/document/454583930/Protocole-d-Accord-2005#download
- 899. Article de *France Inter* du 03/04/20 « Comment la France a sacrifié sa principale usine de masques » :
  - https://www.franceinter.fr/comment-la-france-a-sacrifie-sa-principale-usine-de-masques
- 900. La copie de ce courrier a été postée sur la plateforme numérique de téléchargement *SCRIBD* par la cellule d'investigation de *Radio France sous le nom* « Lettre Dominique de Villepin 2006 ». On y voit un tampon du 16/06/2006 marquant son arrivée au service courrier. https://fr.scribd.com/document/454583927/Lettre-Dominique-de-Villepin-2006
- 901. Budget indiqué dans le dossier presse publié par le ministère de la santé annonçant la création de l'EPRUS. Réf.
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/Dossier de presse EPRUS.pdf
- 902. Plan national de prévention et de lutte « Pandémie grippale » Document d'aide à la préparation et à la décision n°850/SGDSN/PSE/PSN d'Octobre 2011 (Ce plan abroge et remplace le plan national n° 150/SGDN/PSE/PPS du 20 février 2009 ainsi que le plan national n° 40/SGDN/PSE/PPS du 9 janvier 2007 2009 4ème édition). Cf. la circulaire publiée sur Legifrance.fr. <a href="http://circulaire.legifrance.gouv.fr/pdf/2009/04/cir">http://circulaire.legifrance.gouv.fr/pdf/2009/04/cir</a> 1351.pdf file:///Users/admin/Downloads/Plan%20national%20pandemie%202009.pdf
- 903. Audition publiée sur *Youtube* le 22/03/20 sous l'intitulée « Roselyne Bachelot, entendue en commission après la grippe H1N1.(Coronavirus) »
  - https://www.youtube.com/watch?time\_continue=9&v=LTYtQ9aJFKk&feature=emb\_logo
- 904. Article de *France Inter* du 23/03/20 « Pénurie de masques : les raisons d'un "scandale d'État" «

- https://www.franceinter.fr/societe/penurie-de-masques-les-raisons-d-un-scandale-d-etat
- 905. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête Jeudi 18 juin 2020 Séance de 15 heures 30
  - $\frac{http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025\_c}{ompte-rendu}$
- 906. Audition de Didier HOUSSIN, ancien directeur général de la Santé (2005-2011) par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le Mercredi 24 juin 2020 15h. Réf. Compte-rendu
  - $\frac{http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920027\ c}{ompte-rendu}$
- 907. Article de *France Inter* du 03/04/20 « Comment la France a sacrifié sa principale usine de masques » :
  - https://www.franceinter.fr/comment-la-france-a-sacrifie-sa-principale-usine-de-masques
- 908. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale Jeudi 18 juin 2020 15h30
- 909. Communiqué publié par le Haut Conseil de la Santé Publique « Stock État de masques respiratoires » <a href="https://www.hcsp.fr/explore.Cgi/avisrapportsdomaine?clefr=234">https://www.hcsp.fr/explore.Cgi/avisrapportsdomaine?clefr=234</a> « auquel est joint son « AVIS relatif à la stratégie à adopter concernant le stock État de masques respiratoires -1er juillet 2011 ». et
  - file:///Users/admin/Downloads/hcspa20110701\_stockEtatmasquesresp.pdf
- 910. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 Jeudi 18 juin 2020 à 15h30. Réf. Compte-rendu
  - $\frac{http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025\ c}{ompte-rendu}$
- 911. Plan national de prévention et de lutte « Pandémie grippale » Document d'aide à la préparation et à la décision n°850/SGDSN/PSE/PSN d'Octobre 2011 (Ce plan abroge et remplace le plan national n° 150/SGDN/PSE/PPS du 20 février 2009) et a été publié sur le site du ministère de la santé :
  - https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/Plan Pandemie Grippale 2011.pdf
- 912. Rapport d'information n° 625 (2014-2015) « L'Établissement de préparation et de réponse aux urgences sanitaires (EPRUS) : comment investir dans la sécurité sanitaire de nos concitoyens ? » fait au nom de la commission des finances, déposé le 15 juillet 2015
- 913. Note N° 241/SGDSN/PSE/PSN du 16 mai 2013 publiée par le Secrétariat général de la défense et de la sécurité nationale (1<sup>er</sup> ministre) « Doctrine de protection des travailleurs face aux maladies hautement pathogènes à transmission respiratoire » https://www.economie.gouv.fr/files/files/directions services/hfds/Documents/doctrine de p
  - rotection des travailleurs face aux maladies hautement pathogenes a transmission respirat oire.pdf
- 914. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013
- 915. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920</a> 025\_compte-rendu
- 916. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 Jeudi 18 juin 2020 Séance de 15 heures 30
  - $\frac{http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025\ c}{ompte-rendu}$

- 917. Audition de M. Benoît VALLET, directeur général de la santé du 23 octobre 2013 et 8 janvier 2018, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 18 juin 2020 à 14h prédécesseur de Jérôme Salomon et l'un des acteurs de la création de Santé publique France. Conseiller santé auprès de Jean Castex, coordonnateur de la stratégie nationale de déconfinement <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dvn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024">http://www.assemblee-nationale.fr/dvn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024</a> co
- 918. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 Jeudi 18 juin 2020 Séance de 15 heures 30 <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025\_c</a> ompte-rendu

mpte-rendu

- 919. Audition de M. Benoît VALLET, directeur général de la santé du 23 octobre 2013 et 8 janvier 2018, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 18 juin 2020 à 14h prédécesseur de Jérôme Salomon et l'un des acteurs de la création de Santé publique France. Conseiller santé auprès de Jean Castex, coordonnateur de la stratégie nationale de déconfinement <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024\_compte-rendu</a>
- 920. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête
- 921. Fiche de la norme « NF EN 14683 aout 2014 » disponible sur le site BoutiqueAfnor.fr <a href="https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-a-usage-medical-exigences-et-methodes-d-essai/article/802032/fa168799">https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-a-usage-medical-exigences-et-methodes-d-essai/article/802032/fa168799</a>
- 922. AFNOR Association française de normalisation) élabore des normes comme NF et AFAQ pour des biens matériels et immatériels
- 923. Fiche de la norme « NF EN 14683, de mars 2006 » disponible sur le site BoutiqueAfnor.fr <a href="https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-chirurgicaux-exigences-et-me-thodes-d-essai/article/716213/fa119546">https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-chirurgicaux-exigences-et-me-thodes-d-essai/article/716213/fa119546</a>
- 924. Rapport d'information N° 625 SÉNAT SESSION EXTRAORDINAIRE DE 2014-2015- fait au nom de la commission des finances sur l'Établissement de préparation et de réponse aux urgences sanitaires (EPRUS), par Francis DELATTRE, Sénateur le 15 juillet 2015» <a href="http://www.senat.fr/rap/r14-625/r14-625.html">http://www.senat.fr/rap/r14-625/r14-625.html</a> document :http://www.senat.fr/rap/r14-625/r14-6251.pdf
- 925. Rapport d'information n° 388 (2008-2009) fait par Jean-Jacques Jégou au nom de la commission des finances du Sénat, « Chronique d'une pandémie annoncée : la gestion du stock national santé par l'EPRUS » <a href="https://www.senat.fr/rap/r08-388/r08-388.html">https://www.senat.fr/rap/r08-388/r08-388.html</a>
- 926. Article de *Public Senat* du 02/04/20 « Un rapport du Sénat dénonçait dès 2015 la diminution des stocks de masques »<a href="https://www.publicsenat.fr/article/politique/un-rapport-du-senat-denoncait-des-2">https://www.publicsenat.fr/article/politique/un-rapport-du-senat-denoncait-des-2</a> 015-la-diminution-des-stocks-de-masques-181721
- 927. LOI n° 2016-41 du 26 janvier 2016 de modernisation de notre système de santé (1)JORF n°0022 du 27 janvier 2016 texte n° 1- Cf. Légiferance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000031912641&dateTexte=&categorieLien=id">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000031912641&dateTexte=&categorieLien=id</a>
- 928. Ordonnance n° 2016-462 du 14 avril 2016 portant création de l'Agence nationale de santé publique JORF n°0089 du 15 avril 2016 texte n° 40. Cf. Légiferance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000032402159&dateTexte=&categorieLien=id">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000032402159&dateTexte=&categorieLien=id</a>

- 929. Audition des directeurs généraux successifs de Santé publique France Mercredi 17 juin 2020 après-midi, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête : ici c'est au tour de François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920021 c ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920021 c ompte-rendu</a>
- 930. Audition de M. Benoît VALLET, directeur général de la santé du 23 octobre 2013 et 8 janvier 2018, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 18 juin 2020 à 14h prédécesseur de Jérôme Salomon et l'un des acteurs de la création de Santé publique France. Conseiller santé auprès de Jean Castex, coordonnateur de la stratégie nationale de déconfinement <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024\_compte-rendu</a>
- 931. Audition du directeur général de la santé Jérôme Salomon, le 16/06/20 par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête, directeur général de la santé. Réf. Compte-rendu.

  <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920020\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920020\_c</a> ompte-rendu
- 932. Audition de François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019 le 17 juin 2020, par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale
- 933. La copie de ce courrier a été postée sur la plateforme numérique de téléchargement *SCRIBD* par la cellule d'investigation de *Radio France sous le nom «* Lettre ouverte au président de la République » <a href="https://fr.scribd.com/document/454583921/Lettre-ouverte-au-pre-sident-de-la-Re-publique">https://fr.scribd.com/document/454583921/Lettre-ouverte-au-pre-sident-de-la-Re-publique</a>
- 934. La copie de ce courrier a été postée sur la plateforme numérique de téléchargement *SCRIBD* par la cellule d'investigation de *Radio France sous le nom* « Courrier Emmanuel Macron » https://fr.scribd.com/document/454583918/Courrier-Emmanuel-Macron
- 935. La copie de ce courrier a été postée sur la plateforme numérique de téléchargement *SCRIBD* par la cellule d'investigation de *Radio France sous le nom* « Courrier Bruno Le Maire » <a href="https://fr.scribd.com/document/454583929/Courrier-Bruno-Le-Maire">https://fr.scribd.com/document/454583929/Courrier-Bruno-Le-Maire</a>
- 936. Article de *France Inter* du 03/04/20 « Comment la France a sacrifié sa principale usine de masques » <a href="https://www.franceinter.fr/comment-la-france-a-sacrifie-sa-principale-usine-de-m">https://www.franceinter.fr/comment-la-france-a-sacrifie-sa-principale-usine-de-m</a> asques
- 937. Audition François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019- Mercredi 17 juin 2020 après-midi, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête, <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920021\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920021\_c</a> ompte-rendu
- 938. Audition de François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019 le 17 juin 2020, par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale
- 939. Audition de M. Benoît VALLET, directeur général de la santé du 23 octobre 2013 et 8 janvier 2018, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête le 18 juin 2020 à 14h prédécesseur de Jérôme Salomon et l'un des acteurs de la création de Santé publique France. Conseiller santé auprès de Jean Castex, coordonnateur de la stratégie nationale de déconfinement
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptesrendus/covid19/l15covid191920024\_compte-rendu

- 940. Audition du directeur général de la santé Jérôme Salomon, le 16/06/20 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale.
- 941. Audition de Geneviève Chêne, Directrice Générale de Santé Publique France depuis novembre 2019 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale le 17 juin 2020
- 942. Audition de Jean-Yves GRALL, directeur général de la santé de 2011 à 2013 Jeudi 18 juin 2020 Séance de 15 heures 30
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920025 c ompte-rendu
- 943. Le 20/05/19 Santé Publique France publie son « Avis d'experts relatif à la stratégie de constitution d'un stock de contre-mesures médicales face à une pandémie grippale » mis à jour le
  - $10/09/19 \ \underline{\text{https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respiratoires/grippe/documents/avis/avis-d-experts-relatifs-a-la-strategie-de-constitution-d-un-stock-de-contre-mesures-medicales-face-a-une-pandemie-grippale-file://Users/admin/Downloads/192273 spf00001103%20(1).pdf}$
  - https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir atoires/grippe/documents/avis/avis-d-experts-relatifs-a-la-strategie-de-constitution-d-un-stock-de-contre-mesures-medicales-face-a-une-pandemie-grippale
- 944. Audition François Bourdillon, ancien directeur général de Santé publique France de 2016 à 2019- Mercredi 17 juin 2020 après-midi, par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquêtehttp://www.assemblee-nationale.fr/dvn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191
  - 920021 compte-rendu
- 945. Fiche de la norme « NF EN 14683 -Mars 2019 » disponible sur le site BoutiqueAfnor.fr <a href="https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-a-usage-medical-exigences-et-methodes-d-essai/article/904357/fa188276#a bloc info redline">https://www.boutique.afnor.org/norme/nf-en-14683/masques-a-usage-medical-exigences-et-methodes-d-essai/article/904357/fa188276#a bloc info redline</a>
- 946. Fiche de la norme « NF EN 14683+AC août 2019 » disponible sur le site BoutiqueAfnor.fr : <a href="mailto:essai/article/929935/fa197697?\_ga=2.179198180.1958187866.1594564706-110064313.15">essai/article/929935/fa197697?\_ga=2.179198180.1958187866.1594564706-110064313.15</a> 94564706
- 947. Audition du directeur général de la santé Jérôme Salomon, le 16/06/20 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale
- 948. Audition de Geneviève Chêne, directrice générale de Santé publique France par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête, Mercredi 17 juin 2020 Séance de 17 heures 30. Réf. Compte-rendu:
  - http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920022 compte-rendu
- 949. Replay de la déclaration du Premier ministre, Edouard Philippe à l'issue de la réunion à Matignon sur le coronavirus publiée sur *Periscope*: <a href="https://www.pscp.tv/w/1LyGBNmbNyzGN">https://www.pscp.tv/w/1LyGBNmbNyzGN</a>
- 950. « Point de situation coronavirus 29 février 2020 » publié sur *Dailymotion*-chaîne du ministère de la santé: <a href="https://www.dailymotion.com/video/x7sd9sf">https://www.dailymotion.com/video/x7sd9sf</a>
- 951. «Allocution liminaire du Directeur général de l'OMS lors du point presse sur la COVID-19 » publié le 03/03/20 par l'oms »:

  <a href="https://www.who.int/fr/dg/speeches/detail/who-director-general-s-opening-remarks-at-the-media-briefing-on-covid-19---3-march-2020">https://www.who.int/fr/dg/speeches/detail/who-director-general-s-opening-remarks-at-the-media-briefing-on-covid-19---3-march-2020</a>
- 952. Réf. du Tweet: https://twitter.com/EmmanuelMacron/status/1234847500768509956
- 953. « Décret n° 2020-190 du 3 mars 2020 relatif aux réquisitions nécessaires dans le cadre de la lutte contre le virus covid-19 NOR: SSAZ2006487D ». Cf. Legifrance :

- https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000041679951&categorie Lien=id
- 954. Communiqué de presse du 04/03/20 du Ministère de la santé « COVID-19 : une mobilisation des équipes sur l'ensemble du territoire 45 nouveaux cas confirmés en France »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-45-nouveaux">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-une-mobilisation-des-equipes-sur-l-ensemble-du-territoire-45-nouveaux</a>
- 955. Extrait *France Inter* / émission du 4/03/20 8h20 : « Retraites, 49.3, coronavirus : Sibeth Ndiaye, porte-parole du gouvernement, est l'invitée du Grand entretien avec Nicolas Demorand et Léa Salamé. » :
  - $\frac{https://www.franceinter.fr/emissions/l-invite-de-8h20-le-grand-entretien/l-invite-de-8h20-le-grand-entretien/l-invite-de-8h20-le-grand-entretien-04-mars-2020$
- 956. Réf. retweet Olivier Véran : https://twitter.com/Elysee/status/1235205594518257671
- 957. Replay « Compte-rendu du Conseil des ministres du 4 mars 2020 » publié sur *Périscope* https://www.pscp.tv/w/1dRKZQDBwZMxB -
- 958. Version retranscrite sur le site de l'Elysée « COMPTE-RENDU DU CONSEIL DES MINISTRES DU 4 MARS 2020 »: https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2020/03/04/conseil-de-defense-et-conseil
- 959. Audition de Geneviève Chêne, Directrice Générale de Santé Publique France depuis novembre 2019 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale le 17 juin 2020
- 960. Communiqué du Ministère de la santé « COVID-19 : Stratégie de gestion et d'utilisation des masques de protection » publié le 13/03/20 mis à jour le 05/05/20 <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-strategie-de-gestion-et-d-utilisation-des-masques-de-protection">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/covid-19-strategie-de-gestion-et-d-utilisation-des-masques-de-protection</a>
- 961. Replay «Adresse aux Français. » publié sur *Périscope*, sur le site de l'Elysée ou encore sur la chapine Youtube d'Emmanuel Macron <a href="https://www.pscp.tv/w/1gqGvEBLpbpKB/">https://www.pscp.tv/w/1gqGvEBLpbpKB/</a> <a href="https://www.youtube.com/watch?v=MEV6BHQaTnw">https://www.youtube.com/watch?v=MEV6BHQaTnw</a>
- 962. RAPPORT D'INFORMATION du 03/06/20 de l'Assemblée nationale présenté par Richard Ferrand, sur « l'impact, la gestion et les conséquences dans toutes ses dimensions de l'épidémie de Coronavirus-Covid-19 » publié sur le site de l'Assemblée nationale
  - http://www.assembleenationale.fr/dyn/docs/RINFANR5L15B3053.raw# ftnref128
- 963. Duplex BFM TV le 17/03 à 20h 38 Réf.Tweet :

-des-ministres-du-4-mars-2020

- https://twitter.com/BFMTV/status/1240004673685381123
- 964. Communiqué publié par l'Ordre des pharmaciens le 18/03/20 « Urgent Doctrine de distribution des masques aux professionnels de santé prioritaires » :
  - http://www.ordre.pharmacien.fr/Communications/Les-actualites/Urgent-Doctrine-de-distribution-des-masques-aux-professionnels-de-sante-prioritaires associée au document intitulé « Lettre reseau délivrance en ville des masques » :
  - http://www.ordre.pharmacien.fr/content/download/495659/2239379/version/1/file/2020\_03\_18\_Lettre+r%C3%A9seau+d%C3%A9livrance+en+ville+des+masques\_VDEF.pdf
- 965. Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CPAM)
- 966. La liste des « zones d'exposition à risque » est disponible sur le site de Santé PubliqueFrance version du 16 mars 2020 jointe en annexe): https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infectionsrespira

- <u>toires/infection-a-coronavirus/articles/infection-au-nouveau-coronavirus-sars-cov-2-covid19</u> <u>-france-et-monde</u>
- 967. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/florence\_parly/status/1240382783752736773">https://twitter.com/florence\_parly/status/1240382783752736773</a>
- 968. Réf. du tweet : https://twitter.com/SibethNdiaye/status/1240569450333691905
- 969. Réf. replay extrait BFMTV-Direct 19h43: « Pour le directeur général de la Santé, "il y a une tension mais pas une pénurie" de masques <a href="https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/pour-le-directeur-general-de-la-sante-il-y-a-une-tension-mais-pas-une-penurie-de-masques-1231394.html">https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/pour-le-directeur-general-de-la-sante-il-y-a-une-tension-mais-pas-une-penurie-de-masques-1231394.html</a>
- 970. Article du Parisien du 20/03/20 «Il faut généraliser le port des masques» : l'appel de personnalités à Olivier Véran » « Lettre ouverte à Olivier Véran, ministre des Solidarités et de la Santé
  - » https://www.leparisien.fr/societe/sante/il-faut-generaliser-le-port-des-masques-l-appel-de-personnalites-a-olivier-veran-20-03-2020-8284488.php
- 971. Replay de l'émission BOURDIN DIRECT/RMC du 20/03/03 09h11« Sibeth Ndiaye face à Jean-Jacques Bourdin en direct 20/03 » : <a href="https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/sibeth-ndiaye-face-a-jean-jacques-bourdin-en-direct-2003-1231953.html">https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/sibeth-ndiaye-face-a-jean-jacques-bourdin-en-direct-2003-1231953.html</a>
- 972. Replay « Conférence de presse du 21 mars 2020 par le ministre Olivier Véran » publié sur Periscope <a href="https://www.pscp.tv/w/1YpJkQemazyKj">https://www.pscp.tv/w/1YpJkQemazyKj</a>
- 973. Replay : Direct Ministère de la Santé/BFM TV/RMC le 21/03/20 16h28 : Olivier Véran: « Nous disposons d'un stock d'État de 86 millions de masques »: <a href="https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/olivier-veran-nous-disposons-d-un-stock-d-etat-de-86-millions-de-masques-1232358.html">https://www.bfmtv.com/mediaplayer/video/olivier-veran-nous-disposons-d-un-stock-d-etat-de-86-millions-de-masques-1232358.html</a>
- 974. Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 : file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse\_Op%C3%A9ration%20R%C3%A9silience\_Mise%20%C3%A0%20jour%20du%2020%20avril%202020.pdf
- 975. Réf. du tweet: https://twitter.com/GDarmanin/status/1241657084078415872
- 976. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1242165291284598784
- 977. Audition de Geneviève Chêne, Directrice Générale de Santé Publique France depuis novembre 2019 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale le 17 juin 2020
- 978. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1242849490207465472
- 979. Communiqué du 31/03/20 du ministère de la défense« RESILIENCE : Livraison de masques en région Auvergne-Rhône-Alpes »
  - https://www.defense.gouv.fr/operations/france/operation-resilience/breves/resilience-livrai son-de-masques-en-region-auvergne-rhone-alpes
- 980. Dossier de Presse Opération RÉSILIENCE- 20 avril 2020 : <u>file:///Users/admin/Downloads/Dossier%20de%20presse\_Op%C3%A9ration%20R%C3%A9silience\_Mise%20%C3%A0%20iour%20du%2020%20avril%202020.pdf</u>
- 981. Réf. du tweet: https://twitter.com/NunezLaurent/status/1243174224690384896
- 982. Réf. du tweet: https://twitter.com/CCastaner/status/1243456644924821506
- 983. Réf. du tweet: <a href="https://twitter.com/LamineGharbi34/status/1243467965611343873">https://twitter.com/LamineGharbi34/status/1243467965611343873</a>
- 984. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1243969705754361858
- 985. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1243971414446792704
- 986. Réf. du tweet: https://twitter.com/AFnewsroom/status/1244294199551365121
- 987. Réf. du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1244680067684458498
- 988. Réf. du tweet:
  - https://twitter.com/gouvernementFR/status/1244686578485727233

- 989. Communiqué de presse du 31/03/2020 du Ministère de la santé : « FAQ Masques »: <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/faq-masques">https://solidarites-sante.gouv.fr/actualites/presse/communiques-de-presse/article/faq-masques</a>
- 990. Audition, en visioconférence, de Édouard Philippe, Premier ministre, et de M. Olivier Véran, ministre des solidarités et de la santé par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920002\_c\_ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920002\_c\_ompte-rendu</a>
- 991. Audition de Geneviève Chêne, Directrice Générale de Santé Publique France depuis novembre 2019 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale le 17 juin 2020
- 992. Communiqué de VIGI du 02/04/20 « DÉPÔT DE PLAINTE CONTRE MESSIEURS CASTANER, NUNEZ ET PHILIPPE POUR MISE EN DANGER DÉLIBÉRÉE DE LA VIE D'AUTRUI »<a href="https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/depot-de-plainte-contre-messieurs-castane-r-nunez-et-philippe-pour-mise-en-danger-deliberee-de-la-vie-d-autrui">https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/depot-de-plainte-contre-messieurs-castane-r-nunez-et-philippe-pour-mise-en-danger-deliberee-de-la-vie-d-autrui</a>
- 993. VIGI publie éaglement sur son site la « LETTRE OUVERTE MISE EN DANGER VOLONTAIRE DES PERSONNELS DE LA POLICE NATIONALE DANS LE CAS DU CORONAVIRUS COVID-19 » du 19/03/20 https://vigimi.fr/f/actualites-fr/entry/lettre-ouverte-mise-en-danger-volontaire-des-personn
- els-de-la-police-nationale-dans-le-cas-du-coronavirus-covid-19
  994. Communiqué de presse de l'OMS « Conseils sur le port du masque dans le cadre de la COVID-19 : orientations provisoires, 6 avril 2020» https://apps.who.int/iris/handle/10665/331831
- 995. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1247454171776856064
- 996. Audition de Nicole Belloubet, garde des sceaux Mercredi 8 avril 2020 à 17 heures, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920003\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920003\_c</a>
- ompte-rendu
   997. Audition de Christophe Castaner, ministre de l'intérieur Jeudi 9 avril 2020 à 10h30, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu
   http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920004 c
- 998. Audition d'Annick Girardin, ministre des outre-mer Mardi 14 avril 2020, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes</a> rendus/covid19/l15covid191920005 compte-rendu

ompte-rendu

- 999. Article publié le 26/03/20 par *Le Figaro* « Coronavirus : des masques FFP2 moisis livrés à La Réunion » :
  - $\frac{https://www.lefigaro.fr/actualite-france/coronavirus-des-masques-ffp2-moisis-livres-a-la-reu}{nion-20200326}$
- 1000. Réf.du tweet: https://twitter.com/EPhilippePM/status/1251914290367549447
- 1001. « Avis du Conseil scientifique Covid-19 du 20 avril 2020 Sortie progressive de confinement, prérequis et mesures phares » publié sur le site du ministère de l'intérieur et Vie Publique
  - $\frac{https://www.vie-publique.fr/rapport/274173-avis-du-conseil-scientifique-covid-19-du-20-av}{ril-2020}$
- 1002. Réf. du tweet: https://twitter.com/olivierveran/status/1252515702914912257

- 1003. Muriel Pénicaud, ministre du travail Mercredi 22 avril 2020, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920007\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920007\_c</a> ompte-rendu
- 1004. Audition de Jérôme Salomon, directeur général de la santé Jeudi 23 avril 2020 à 10h30, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête, en visioconférence, et de Katia Julienne, directrice de l'offre de soins. <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920008 c ompte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920008 c ompte-rendu</a>
- 1005. Avis HCSP du 24/04/20 publié le 26/04/20« Coronavirus SARS-CoV-2 : Mesures barrières et de distanciation physique en population générale » : https://www.hcsp.fr/explore.cgi/avisrapportsdomaine?clefr=806
- 1006. « Discours de M. Édouard PHILIPPE, Premier ministre Présentation de la stratégie nationale de déconfinement Assemblée nationale Mardi 28 avril 2020 » oublié sur le site du gouvernement <a href="https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/premier ministre presentation de la strategie de deconfinement a l'assemblee nationale le 28 avril 2020.pdf">https://www.gouvernement.fr/sites/default/files/premier ministre presentation de la strategie de deconfinement a l'assemblee nationale le 28 avril 2020.pdf</a>
- 1007. Avis de l'ANSM du 24/03/20 « portant sur la place de masques alternatifs en tissu dans le contexte de l'épidémie à COVID-19 » publié sur son site. https://www.ansm.sante.fr/var/ansm\_site/storage/original/application/8b84af4a1602bb9fe 55d9ab6728982fa.pdf
- 1008. AFNOR SPEC S76-001 27 avril 2020 Version 1.11- « Masques barrières \_\_\_ Guide d'exigences minimales, de méthodes d'essais, de confection et d'usage » « Fabrication en série et confection artisanale » publié sur le site de l'AFNOR <a href="https://masques-barrieres.afnor.org/home/PdfMasquePatron?token=0f650131-fdf0-4dcf-93ca-386d0cd0112c&culture=fr-FR">https://masques-barrieres.afnor.org/home/PdfMasquePatron?token=0f650131-fdf0-4dcf-93ca-386d0cd0112c&culture=fr-FR</a>
- 1009. Note publiée le 27/04/20 par le Ministère de l'économie et des finances « Covid19 Point presse sur la production de masques de protection 27 avril 2020 » <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9">https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9</a> <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9">https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9</a> <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9">https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9</a> <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9">https://minefi.hosting.augure.com/Augure Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=DA1FA9</a> <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure-Pr%C3%A9sentation%20production%20de%20protection%20-%2027%20avril.pdf">https://minefi.hosting.augure.com/Augure-Pr%C3%A9sentation%20production%20de%20protection%20-%2027%20avril.pdf</a>
- 1010. Communiqué de presse n° 2140 publié le 28/04/20 par le Ministère de l'Economie et des finances « Lancement d'un appel à manifestation d'intérêt pour la réalisation d'unités de production de matériaux filtrants pour masques de protection à usage médical et de protection respiratoire » :

  <a href="https://minefi.hosting.augure.com/Augure\_Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=AA1BC6\_D2-7027-4CF5-9349-C4384D366557&filename=2140%20-%20Appel%20%C3%A0%20manifestation%20d%27int%C3%A9r%C3%AAt.pdf">https://minefi.hosting.augure.com/Augure\_Minefi/r/ContenuEnLigne/Download?id=AA1BC6\_D2-7027-4CF5-9349-C4384D366557&filename=2140%20-%20Appel%20%C3%A0%20manifestation%20d%27int%C3%A9r%C3%AAt.pdf</a>
- 1011. Article de *France info* du 12/05/20 « Île-de-France : 84 personnes interpellées pour trafic et vol de masques depuis la mi-mars » : <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/ile-de-france-84-personnes-interpellees-pour-trafic-et-vol-de-masques-depuis-la-mi-mars">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/ile-de-france-84-personnes-interpellees-pour-trafic-et-vol-de-masques-depuis-la-mi-mars</a> 3945393.html
- 1012. Article de *France inter* du 25/03/20 « Covid-19 : les enquêtes sur les vols en série de masques se poursuivent » : <a href="https://www.franceinter.fr/justice/covid-19-les-enquetes-sur-les-vols-en-serie-de-masques-se-poursuivent">https://www.franceinter.fr/justice/covid-19-les-enquetes-sur-les-vols-en-serie-de-masques-se-poursuivent</a>
- 1013. Avis de Santé Publique France publié le 05/05/20 Mis à jour le 10/06/20 « Utilisation des masques, en particulier non médicaux, dans l'espace public dans le cadre de la

lutte contre le COVID-19. Synthèse rapide COVID-19 »

 $\frac{https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respir}{atoires/infection-a-coronavirus/documents/synthese-rapide-des-connaissances/utilisation-d}{es-masques-en-particulier-non-medicaux-dans-l-espace-public-dans-le-cadre-de-la-lutte-contr}{e-le-covid-19.-synthese-rapide-covid-19} \\ Document:$ 

file:///Users/admin/Downloads/302729\_spf00001971.pdf

- 1014. Enquête *Santé publique France / Acces Panel BVA*, auprès d'environ 2 000 panelistes de 18 ans et plus, données non publiées : « la proportion de personnes en France qui portent un masque dans l'espace public est passée de 25 % [23-26] à 58 % [56-60] entre le 23-25 mars et le 20-22 avril. La proportion de Français qui en portent systématiquement est passée de 15 % [14-17] le 30 mars 1 er avril à 28 % [26-30] le 20-22 avril. » <a href="https://www.santepubliquefrance.fr/etudes-et-enquetes/covid-19-une-enquete-pour-suivre-l-evolution-des-comportementset-de-la-sante-mentale-pendant-le-confinement">https://www.santepubliquefrance.fr/etudes-et-enquetes/covid-19-une-enquete-pour-suivre-l-evolution-des-comportementset-de-la-sante-mentale-pendant-le-confinement</a>
- 1015. Avis du HCSP publié le 24/04/20 « Préconisations du Haut Conseil de la santé publique relatives à l'adaptation des mesures barrières et de distanciation sociale à mettre en œuvre en population générale, hors champs sanitaire et médico-social, pour la maîtrise de la diffusion du SARS-CoV » <a href="https://www.hcsp.fr/explore.cgi/avisrapportsdomaine?clefr=806">https://www.hcsp.fr/explore.cgi/avisrapportsdomaine?clefr=806</a> Document : <a href="mailto:file:///Users/admin/Downloads/hcspa20200424">file:///Users/admin/Downloads/hcspa20200424</a> corsarcovmesdesanpubenpopg <a href="mailto:nr.pdf">nr.pdf</a>
- 1016. Le Ministère de la santé publie les « CONSIGNES ET RECOMMANDATIONS APPLICABLES AU DECONFINEMENT PROGRESSIF DES STRUCTURES MEDICOSOCIALES ACCOMPAGNANT DES ENFANTS ET ADULTES EN SITUATION DE HANDICAP » effectives à partier du 11/05/20 <a href="https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/deconfinement-consignes-essms-covid-19.pdf">https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/deconfinement-consignes-essms-covid-19.pdf</a>
- 1017. Communiqué publié le 12/05/20 par SPF « COVID-19 : état des connaissances sur la généralisation de l'utilisation des masques dans l'espace public » : <a href="https://www.santepubliquefrance.fr/les-actualites/2020/covid-19-etat-des-connaissances-sur-la-generalisation-de-l-utilisation-des-masques-dans-l-espace-public">https://www.santepubliquefrance.fr/les-actualites/2020/covid-19-etat-des-connaissances-sur-la-generalisation-de-l-utilisation-des-masques-dans-l-espace-public</a>
- 1018. Audition, en visioconférence, Jean Castex, coordinateur national à la stratégie de déconfinement Mardi 12 mai 2020 17h30 par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_compte-rendu</a>
- 1019. Audition de représentants des municipalités Mercredi 13 mai, par la mission d'information, avant qu'elle ne soit dotée de prérogatives d'une commission d'enquête : François Barouin, président de l'Association des Maires de France, Dominique Dhumeaux, président de l'Association des maires ruraux de France, Jean-Luc Moudenc, président de France Urbaine, et Caroline Cayeux, présidente de Villes de France. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920013\_compte-rendu</a>
- 1020. Audition du directeur général de la santé Jérôme Salomon, le 16/06/20 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale
- 1021. Audition de Geneviève Chêne, Directrice Générale de Santé Publique France depuis le 29/10/19 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale le 17/06/2020
- 1022. Audition du directeur général de la santé Jérôme Salomon, le 16/06/20 par la Commission d'enquête de l'Assemblée Nationale
- 1023. Etude du *Lancet* publiée le 01/06/20 « Physical distancing, face masks, and eye protection to prevent person-to-person transmission of SARS-CoV-2 and COVID-19: a systematic review and meta-analysis » :
  - https://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(20)31142-9/fulltext

- 1024. Rapport de la Mission d'information sur « l'impact, la gestion et les conséquences dans toutes ses dimensions de l'épidémie de Coronavirus-Covid 19 en France du 03/06/20- N° 3053 de Richard Ferrand » publié sur le site de l'Assemblée Nationale
- 1025. L'OMS, publie ses « Conseils sur le port du masque dans le cadre de la COVID-19 Orientations provisoires 5 juin 2020 » : <a href="https://apps.who.int/iris/bitstream/handle/10665/332448/WHO-2019-nCov-IPC Masks-20">https://apps.who.int/iris/bitstream/handle/10665/332448/WHO-2019-nCov-IPC Masks-20 20.4-fre.pdf</a>
- 1026. Audition de Jérôme Salomon, directeur général de la santé. Mardi 16 juin 2020 par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920020\_compte-rendu">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920020\_compte-rendu</a>
- 1027. Point de situation du Ministère de la santé intitulé « Masques grand public » publié le 24/06/20: <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus/masques-grand-public">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus/masques-grand-public</a>
- 1028. Audition de Agnès Buzyn, ancienne ministre des solidarité et de la santé., Mardi 30 juin 2020 par la mission d'information, dotée des prérogatives d'une commission d'enquête. Réf. Compte-rendu
- 1029. Mercredi 1er juillet 2020, la mission d'information, qui s'est dotée des prérogatives d'une commission d'enquête, auditionne Marisol Touraine, ancienne ministre des Affaires sociales et de la santé (2012 2017)

  <a href="http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920031\_c">http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/comptes-rendus/covid19/l15covid191920031\_c</a> ompte-rendu
- 1030. Article du *Figaro* publié le 16/07/20 « Coronavirus : Jean Castex annonce le port du masque obligatoire dans les lieux publics clos dès la semaine prochaine » : <a href="https://www.lefigaro.fr/actualite-france/coronavirus-jean-castex-annonce-le-port-du-masque-obligatoire-dans-les-lieux-publics-clos-des-la-semaine-prochaine-20200716">https://www.lefigaro.fr/actualite-france/coronavirus-jean-castex-annonce-le-port-du-masque-obligatoire-dans-les-lieux-publics-clos-des-la-semaine-prochaine-20200716</a>
- 1031. Article *Le Monde* publié le 14/07/20 « Dans quels pays le port du masque est-il obligatoire ? » :
  - https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/07/14/port-du-masque-ou-est-il-obligatoire 6046136 3244.html
- 1032. Article du 04/04/20 publié par *Checknews* « Covid-19 : quels sont les pays qui imposent déjà le port du masque à leur population ? » <a href="https://www.liberation.fr/checknews/2020/04/04/covid-19-quels-sont-les-pays-qui-impose">https://www.liberation.fr/checknews/2020/04/04/covid-19-quels-sont-les-pays-qui-impose nt-deja-le-port-du-masque-a-leur-population 1784051</a>
- 1033. Article publié le 11/07/20 par *l'Union* « Départ en vacances : quels sont les pays en Europe qui imposent le port du masque ? » : <a href="https://www.lunion.fr/id175571/article/2020-07-11/depart-en-vacances-quels-sont-les-pays-en-europe-qui-imposent-le-port-du-masque">https://www.lunion.fr/id175571/article/2020-07-11/depart-en-vacances-quels-sont-les-pays-en-europe-qui-imposent-le-port-du-masque</a>
- 1034. Slovaquie: Communiqué du 02/03/20 du « *Ministry of Foreign and European Affairs of the Slovak Republic » intitulé* « Entry of Foreigners during the Extraordinary Situation » et Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Coronavirus : situation, mesures, recommandations, contacts. » <a href="https://www.mzv.sk/web/en/covid-19">https://www.mzv.sk/web/en/covid-19</a> et <a href="https://sk.ambafrance.org/Coronavirus-mesures-recommandations-contacts">https://sk.ambafrance.org/Coronavirus-mesures-recommandations-contacts</a>
- 1035. Allemagne: Article du *Huffington Post/AFP* du 21/04/20 « En Allemagne, le masque devient obligatoire, en plein déconfinement » et Article Les Echos du 15/04/20 « Coronavirus: Berlin dessine un retour à la normale en pointillé » <a href="https://www.huffingtonpost.fr/entry/allemagne-masque-obligatoire fr 5e9f1e9ec5b6b2e5b838c027">https://www.huffingtonpost.fr/entry/allemagne-masque-obligatoire fr 5e9f1e9ec5b6b2e5b838c027</a> et <a href="https://www.lesechos.fr/monde/europe/coronavirus-berlin-dessine-un-retour-a-la-normale-en-pointille-1195216">https://www.lesechos.fr/monde/europe/coronavirus-berlin-dessine-un-retour-a-la-normale-en-pointille-1195216</a>

- 1036. Portugal : Article de *Euronews* du 04/05/20 « Le Portugal à l'heure du déconfinement <a href="https://fr.euronews.com/2020/05/04/le-portugal-a-l-heure-du-deconfinement">https://fr.euronews.com/2020/05/04/le-portugal-a-l-heure-du-deconfinement</a> et Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Covid-19 : Mesures appliquées au Portugal » <a href="https://pt.ambafrance.org/Mesures-de-deconfinement-differencie-appliquees-au-Portugal-jus qu-au-31-juillet">https://pt.ambafrance.org/Mesures-de-deconfinement-differencie-appliquees-au-Portugal-jus qu-au-31-juillet</a>
- 1037. Irlande: Article *Le Figaro* du 25/06/20 « Coronavirus: masques obligatoires pour la phase suivante du déconfinement en Irlande » <a href="https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-masques-obligatoires-pour-la-phase-suivante-du-deconfinement-en-irlande-20200625">https://www.lefigaro.fr/flash-actu/coronavirus-masques-obligatoires-pour-la-phase-suivante-du-deconfinement-en-irlande-20200625</a>
- 1038. Italie: Article publé par Nice Matin le 04/06/20 « Ces mesures sanitaires que vous devez respecter lorsque vous allez en Italie » <a href="https://www.nicematin.com/faits-de-societe/ces-mesures-sanitaires-que-vous-devez-respecter-lorsque-vous-allez-en-italie-520374">https://www.nicematin.com/faits-de-societe/ces-mesures-sanitaires-que-vous-devez-respecter-lorsque-vous-allez-en-italie-520374</a>
- 1039. Pays-Bas: Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Coronavirus Covid-19 : Situation aux Pays-Bas » https://amsterdam.consulfrance.org/Coronavirus-Covid-19-Situation-aux-Pays-Bas
- 1040. Autriche: Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Coronavirus Covid-19 Situation en Autriche »
  - « https://at.ambafrance.org/Infection-pulmonaire-Coronavirus-Covid-19
- 1041. Bulgarie: Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Les mesures en vigueur en Bulgarie pour contenir la propagation du Covid-19 » <a href="https://bg.ambafrance.org/Les-mesures-en-vigueur-en-Bulgarie-pour-contenir-la-propagatio-n-du-Covid-19#Respect-de-l-hygiene-dans-les-lieux-de-travail-et-port-du-masque">https://bg.ambafrance.org/Les-mesures-en-vigueur-en-Bulgarie-pour-contenir-la-propagatio-n-du-Covid-19#Respect-de-l-hygiene-dans-les-lieux-de-travail-et-port-du-masque</a>; et Article publié le 31/03/20 par *CETA* « Здравният министър даде заден за задължителните маски » (Le ministre de la Santé a rendu les masques obligatoires) <a href="https://www.segabg.com/hot/category-bulgaria/gledayte-na-zhivo-vutreshniyat-i-zdravniyat-ministur-razyasnyavat-merkite/">https://www.segabg.com/hot/category-bulgaria/gledayte-na-zhivo-vutreshniyat-i-zdravniyat-ministur-razyasnyavat-merkite/</a>
- 1042. Asie: Article de *Science* publié le 27/03/20 « Not wearing masks to protect against coronavirus is a 'big mistake,' top Chinese scientist says »:

  <a href="https://www.sciencemag.org/news/2020/03/not-wearing-masks-protect-against-coronavirus-big-mistake-top-chinese-scientist-says">https://www.sciencemag.org/news/2020/03/not-wearing-masks-protect-against-coronavirus-big-mistake-top-chinese-scientist-says</a> et Article de *Brut* du 23/04/20 « Le port du masque en Asie de l'Est: d'où vient cette habitude? »:

  <a href="https://www.brut.media/fr/health/le-port-du-masque-en-asie-de-l-est-d-ou-vient-cette-habitude-68f50562-2e34-4bc7-a960-63dea7b9a8d0">https://www.brut.media/fr/health/le-port-du-masque-en-asie-de-l-est-d-ou-vient-cette-habitude-68f50562-2e34-4bc7-a960-63dea7b9a8d0</a>
- 1043. Chine: Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Circonscription de Shanghai : mesures locales prises par les autorités chinoises relatives au COVID-19 »
  - https://cn.ambafrance.org/Circonscription-de-Shanghai-mesures-locales-prises-par-les
- 1044. Thaïlande : Communiqué publié le 02/04/20 par *U.S Embassy & Consulate in Thailand* « Health Alert U.S. Embassy Bangkok, Thailand »
  - https://th.usembassy.gov/health-alert-u-s-embassy-bangkok-thailand-april-2-2020/;
  - Ouzbékistan : Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « Infection pulmonaire Coronavirus Covid-19 »
  - https://uz.ambafrance.org/Coronavirus-Recommandations
- 1045. Inde : Article publié le 14/07/20 par *Le Figaro/AFP* « En Inde, les amendes pleuvent pour non port du masque »
  - https://www.lefigaro.fr/flash-actu/en-inde-les-amendes-pleuvent-pour-non-port-du-masque-

- <u>20200714</u> et Article publié le 08/04/20 par *Ndtv* « Coronavirus Mumbai Makes Masks Compulsory, Violators Face Arrest »
- https://www.ndtv.com/india-news/coronavirus-mumbai-makes-wearing-masks-in-public-places-compulsory-violators-to-be-punished-may-be-a-2208276
- 1046. Hong-kong : Article publié le 04/10/19 par *Le Monde* « Pour enrayer la contestation, Hongkong interdit le port du masque »
  - https://www.lemonde.fr/international/article/2019/10/04/a-hongkong-une-loi-d-urgence-pour-interdire-le-port-du-masque 6014192 3210.html et Article publié le 29/03/20 par *Courrier Expat* « Polémique.Port du masque : à Hong Kong, la communauté expatriée sur la sellette »
  - https://www.courrierinternational.com/revue-de-presse/polemique-port-du-masque-hong-kong-la-communaute-expatriee-sur-la-sellette
- 1047. Corée du sud : Article *Le Figaro* 23/03/20 mis à jour le 20/06/20 « Coronavirus : en Corée du Sud, 'tout le monde porte un masque depuis février' »
  - https://www.lefigaro.fr/conso/coronavirus-en-coree-du-sud-tout-le-monde-porte-un-masque -depuis-fevrier-20200323
- 1048. Jordanie : Article de *RTBF* du 12/07/20 « Coronavirus : en Jordanie, la pandémie de coronavirus 'sous contrôle', selon le roi »
  - https://www.rtbf.be/info/monde/detail coronavirus-en-jordanie-la-pandemie-de-coronavirus-s-sous-controle-selon-le-roi?id=10541406
- 1049. Iran : Article de  $\it RFI$  du 04/07/20 Coronavirus: port du masque obligatoire dans les lieux publics en Iran
  - $\frac{https://www.rfi.fr/fr/moyen-orient/20200704-coronavirus-port-masque-obligatoire-d\%C3\%}{A8s-ce-dimanche-en-iran}$
- 1050. Qatar : Article de RFI du 16/05/20 « Coronavirus: port du masque obligatoire au Qatar sous peine de grosses amendes »
  - https://www.rfi.fr/fr/moyen-orient/20200516-qatar-coronavirus-masque-obligatoire-sous-peine-grosses-amendes
- 1051. Israël : Communiqué du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères français « La France en Israël »
  - https://il.ambafrance.org/Covid-19-et-mesures-de-restriction-d-acces-au-territoire-israelien-I nformations-14039 et Article de *Apa* « Israel makes masks in public compulsory » https://apa.az/en/europe/Israel-makes-masks-in-public-compulsory-317399
- 1052. Canada : Communiqué du Gouvernement Canadien « Masques non médicaux et couvre-visage: À propos »
  - https://www.canada.ca/fr/sante-publique/services/maladies/2019-nouveau-coronavirus/prevention-risques/a-propos-masques-couvre-visage-non-medicaux.html
- 1053. Article publié le 12/07/20 par *Business Insider* « More than 20 US states are now requiring residents to wear face masks when in public » :
  - https://www.businessinsider.fr/us/coronavirus-the-17-states-requiring-people-to-wear-mask s-public-2020-6 et Miami: Article publié par *Miami Herald* le 25/06/20 « Miami mandates masks in public to curb COVID-19 spread.Violators can be fined »
  - https://www.miamiherald.com/news/local/community/miami-dade/article243793037.html
- 1054. Vénézuela : Article de *Reuters* du 20/03/20 « Venezuelans sew homemade face masks amid coronavirus quarantine »
  - https://www.reuters.com/article/us-health-coronavirus-venezuela-masks/venezuelans-sew-homemade-face-masks-amid-coronavirus-guarantine-idUSKBN2171W2

- 1055. Argentine: Article publié dans Equinoxe le 14/04/20 « COVID-19 : LE PORT D'UN MASQUE DEVIENT OBLIGATOIRE »
  - https://argentine-info.com/covid-19-le-port-dun-masque-devient-obligatoire/
- 1056. Brésil : Article *Le Figaro/AFP* du 06/07/20 « Brésil: le port du masque encore assoupli par Bolsonaro »
  - https://www.lefigaro.fr/flash-actu/bresil-le-port-du-masque-encore-assoupli-par-bolsonaro-20200706
- 1057. Article *Le Monde* du 16/04/20 « Coronavirus : le port du masque devient obligatoire dans plusieurs pays d'Afrique centrale » :
  - https://www.lemonde.fr/afrique/article/2020/04/16/coronavirus-le-port-du-masque-devien t-obligatoire-dans-plusieurs-pays-d-afrique-centrale 6036755 3212.html
  - Tunisie : Article du Petit Journal publié le 15/06/20 « COVID19 Actualités et mesures au 15 juin 2020 »
  - https://lepetitjournal.com/tunis/actualites/covid19-actualites-et-mesures-au-15-juin-2020-282653 et Article publié par *Inkyfada* le 13/05/20 « COVID 19 : MASQUES, LE GRAND CAFOUILLAGE DES AUTORITÉS »
  - https://inkyfada.com/fr/2020/05/13/masques-covid19-tunisie/
- 1059. Madagascar : Article de RFI du 11/04/20 « Coronavirus: les Malgaches peinent à respecter le port du masque obligatoire »
  - https://www.rfi.fr/fr/afrique/20200411-coronavirus-%C3%A0-madagascar-le-difficile-respect-port-masque
- 1060. Mali : Article de RTI/AFP « Le Mali lève le couvre-feu, port du masque obligatoire en public »
  - https://www.rti.ci/info/afrique/26958/le-mali-leve-le-couvre-feu-port-du-masque-obligatoir e-en-public
- 1061. Maroc: Article du 07/04/20 de *Asharq-Al-Awsat* « Morocco Makes Face Masks Compulsory, Egypt Reports Highest Daily Jump in Virus Cases <a href="https://aawsat.com/english/home/article/2220686/morocco-makes-face-masks-compulsory-egypt-reports-highest-daily-jump-virus">https://aawsat.com/english/home/article/2220686/morocco-makes-face-masks-compulsory-egypt-reports-highest-daily-jump-virus</a>
- 1062. RDC: Article de *La Libre Afrique* du 20/04/20 « Masque obligatoire à Kinshasa, déconfinement du centre-ville à partir de mardi » <a href="https://afrique.lalibre.be/49289/masque-obligatoire-a-kinshasa-deconfinement-du-centre-ville-a-partir-de-mardi/">https://afrique.lalibre.be/49289/masque-obligatoire-a-kinshasa-deconfinement-du-centre-ville-a-partir-de-mardi/</a>
- 1063. Afrique du sud : Article de *Ouest France/AFP* du 25/04/20 « Coronavirus. L'Afrique du Sud rend le port du masque obligatoire à partir du 1er mai » <a href="https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-l-afrique-du-sud-rend-le-port-du-masque-obligatoire-partir-du-1er-mai-6817721">https://www.ouest-france.fr/sante/virus/coronavirus/coronavirus-l-afrique-du-sud-rend-le-port-du-masque-obligatoire-partir-du-1er-mai-6817721</a>
- 1064. Communiqué publié par le Ministère de la santé le 19/07/20 « Port du masque « grand public » obligatoire en lieux clos FAQ »:
  - $\frac{https://solidarites-sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-infectieuses/coronavirus/tout-savoir-sur-la-covid-19/article/port-du-masque-grand-public-obligatoire-en-lieux-clos-faq$
- 1065. Article publié le 20/07/20 par *Libération Checknews* « Que dit le décret sur le port du masque dans les lieux publics clos ? » :
  - $\frac{https://www.liberation.fr/checknews/2020/07/20/que-dit-le-decret-sur-le-port-du-masque-dans-les-lieux-publics-clos\ 1794740}{dans-les-lieux-publics-clos\ 1794740}$
- 1066. Décret n° 2020-884 du 17 juillet 2020 « modifiant le décret n° 2020-860 du 10 juillet 2020 prescrivant les mesures générales nécessaires pour faire face à l'épidémie de covid-19 dans les

- territoires sortis de l'état d'urgence sanitaire et dans ceux où il a été prorogé ».Cf. Legifrance.fr <a href="https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=A451057C7CA98C549E40693622EB2957.tplgfr38s-2?cidTexte=JORFTEXT000042124104&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCONT000042123774">https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=A451057C7CA98C549E40693622EB2957.tplgfr38s-2?cidTexte=JORFTEXT000042124104&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCONT000042123774</a>
- 1067. Consulter le site Service Public « Définition d'un établissement recevant du public (ERP) »https://www.service-public.fr/professionnels-entreprises/vosdroits/F32351
- 1068. Site gouvernement.fr
- 1069. Article de *France24* du 30/08/20 « Berlin, Paris, Londres : manifestations anti-masques et contre "la tyrannie médicale" »
  - $\frac{https://www.france24.com/fr/20200830-berlin-paris-londres-manifestations-contre-le-port-du-masque-la-tyrannie-m\%C3\%A9dicale-1$
- 1070. Article publié par *Marianne* le 22/06/20 « Gestion des masques : l'État refuse de rendre des comptes »
  - https://www.marianne.net/debattons/billets/gestion-des-masques-l-etat-refuse-de-rendre-des-comptes et Article publié par *Médiapart* le 15/06/20 «Secret des affaires»: l'Etat refuse de communiquer ses commandes de masques
  - https://www.mediapart.fr/journal/france/150620/secret-des-affaires-l-etat-refuse-de-communiquer-ses-commandes-de-masques?onglet=full
- 1071. Classement publié sur *Business Insider* : « Voici le classement des plus grandes puissances du monde en 2020 »
  - https://www.businessinsider.fr/voici-les-25-pays-les-plus-puissants-du-monde/
- 1072. Article publié le 10/02/20 par *Le Petit Journal* « Coronavirus: quels sont les pays les mieux préparés? »
  - https://lepetitjournal.com/hong-kong/coronavirus-quels-sont-les-pays-les-mieux-prepares-273705
- 1073. Article publié le 06/07/20 par *Reseau International* « Personne n'est mort du coronavirus » : <a href="https://reseauinternational.net/">https://reseauinternational.net/</a> trashed-18/
- 1074. Article publié sur *Géoconfluences* (Ressources de géographie pour les enseignants) le 27/05/20 « Mondialisation et démondialisation au prisme de la pandémie de Covid-19. Le grand retour de l'espace, des territoires et du fait politique » publié en mai 2020 sur le site Géoconfluence » :
  - http://geoconfluences.ens-lyon.fr/actualites/eclairage/covid19-mondialisation-demondialisation et Rapport 2020 publié par le *CCSA* (Committee for the Coordination of Statistical Activities) « How COVID-19 is changing the world: a statistical perspective » https://unstats.un.org/unsd/ccsa/documents/covid19-report-ccsa.pdf
- 1075. Article du *Off Guardian* du 17/04/20 « 8 MORE Experts Questioning the Coronavirus Panic »
  - https://off-guardian.org/2020/04/17/8-more-experts-questioning-the-coronavirus-panic/
- 1076. Article du MOPO 06/04/20 « Rechtsmediziner: 'Ohne Vorerkrankung ist in Hamburg an Covid-19 noch keiner gestorben' » (Médecin légiste : "Personne n'est mort de Covid-19 à Hambourg sans maladie antérieure".)
  - $\frac{https://www.mopo.de/hamburg/rechtsmediziner--ohne-vorerkrankung-ist-in-hamburg-an-covid-19-noch-keiner-gestorben--36508928}{vid-19-noch-keiner-gestorben--36508928}$
- 1077. Article du *Hamburger Abendblatt* du 02/04/20 « Corona Von den Toten Lernen fur die Lebenden » (Corona Apprendre des morts pour les vivants)
  - https://www.abendblatt.de/hamburg/article228828787/rechtsmedizin-pueschel-hamburg-corona-virus-infektion-covid-19-coronavirus-krise-patienten-krankenhaeuser-kliniken-infektionsrate-krankheit-pandemie-test-lungenkrankheit-sars-cov-epidemie-sars-cov-2.html

- 1078. Article du *Off Guardian* du 09/06/20 « Scientists Have Utterly Failed to Prove that the Coronavirus Fulfills Koch's Postulates »
  - https://off-guardian.org/2020/06/09/scientists-have-utterly-failed-to-prove-that-the-corona virus-fulfills-kochs-postulates/ Article du *Off Guardian* du 09/06/20 « Scientists Have Utterly Failed to Prove that the Coronavirus Fulfills Koch's Postulates » « Ces postulats sont des étapes scientifiques utilisées pour prouver l'existence d'un virus et sa relation individuelle avec une maladie spécifique. Nous avons montré qu'à ce jour, personne n'a prouvé que le SRAS-CoV-2 provoque une maladie discrète correspondant aux caractéristiques de toutes les personnes qui sont ostensiblement mortes du COVID-19. Le virus n'a pas non plus été isolé, reproduit puis démontré comme étant à l'origine de cette maladie distincte. »
- 1079. Communiqué de l'Inserm du 07/08/20 « Le masque inefficace et dangereux, vraiment ? »
- 1080. Article publié sur *Géoconfluences* (Ressources de géographie pour les enseignants) le « Entreprise multinationale, firme transnationale (FTN, FMN...) » en juin 2018 et mis à jour en décembre 2018 <a href="http://geoconfluences.ens-lyon.fr/glossaire/multinationale">http://geoconfluences.ens-lyon.fr/glossaire/multinationale</a>
- 1081. Communiqué du gouvernement du 14/10/20 « Couvre-feu » : débutera samedi 16 octobre 2020 dans les 8 départements d'Ile-de-France (Paris, Seine-et-Marne, Yvelines, Essonne, Hauts-de-Seine, Seine-Saint-Denis, Val-de-Marne et Val d'Oise) ainsi qu'à Grenoble, Lille, Lyon, Aix-Marseille, Saint-Etienne, Rouen, Montpellier et Toulouse pour une durée de six semaines. Ces villes ont été placées en état d'urgence sanitaire avec couvre-feu. L'ensemble du pays est concerné par le passage en état d'urgence sanitaire : pas de rassemblement à plus de 6 dans l'espace public ; interdiction des rassemblement privés; protocole sanitaire renforcée dans les restaurants ; règle d'occupation d'un siège sur deux ou groupe de 6 dans les lieux où l'on est assis ; régulation des visiteurs dans les établissements recevant du public (ERP) : 4m² par personne ; renforcement du télétravail ; accueil de maximum 50% des étudiants en présentiel dans les universités.
- 1082. <a href="https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus">https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus</a>
- 1083. Article de France Info/AFP du 15/10/20 « Covid-19 : ce que l'on sait des perquisitions aux domiciles et bureaux d'Olivier Véran, Edouard Philippe et Agnès Buzyn » <a href="https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/covid-19-ce-que-l-on-sait-des-perquisitions-aux-domiciles-et-bureaux-d-olivier-veran-edouard-philippe-et-agnes-buzyn 4142459.html">https://www.francetvinfo.fr/sante/maladie/coronavirus/covid-19-ce-que-l-on-sait-des-perquisitions-aux-domiciles-et-bureaux-d-olivier-veran-edouard-philippe-et-agnes-buzyn 4142459.html</a>
- 1084. « Collectif des mutilés pour l'exemple » : éborgné.e.s, amputé.e.s, édenté.e.s ou blessé.e.s par des LBD40, des grenades et des matraques des Forces de l'Ordre lors des manifestations des Gilets Jaunes. http://www.lesmutilespourlexemple.fr/
- 1085. Banlieusards Film de Kery James Netflix -12/10/19 Article *Huffington Post* du 12/10/19 « Banlieusards, le film de Kery James que 'personne ne voulait voir au cinéma :
  - https://www.huffingtonpost.fr/entry/banlieusards-le-film-de-kery-james-que-personne-ne-voulait-voir-au-cinema\_fr\_5da08ca9e4b06ddfc518d9aa
- 1086. Les Misérables Film de Ladj Ly 20/11/19 Article de *L'Internaute* « Les Misérables : 'le cri d'alarme' de Ladj Ly » <a href="https://www.linternaute.fr/cinema/tous-les-films/2222087-les-miserables-le-cri-d-al">https://www.linternaute.fr/cinema/tous-les-films/2222087-les-miserables-le-cri-d-al</a>
  - arme-de-ladj-ly-sur-la-banlieue/
- 1087. Un pays qui se tient sage Film de David Dufresne Article *Le Monde* du 30/09/20 « 'Un pays qui se tient sage' : une radiographie des violences policières »

S

https://www.lemonde.fr/culture/article/2020/09/30/un-pays-qui-se-tient-sage-une-radiographie-des-violences-policieres 6054169 3246.html

1088. Article du 11/02/21 de Guadeloupe la 1ère <a href="https://la1ere.francetvinfo.fr/guadeloupe/covid-19-le-laboratoire-guadeloupeen-phytobokaz-a-l-origine-d-une-decouverte-retentissante-932647.html">https://la1ere.francetvinfo.fr/guadeloupe/covid-19-le-laboratoire-guadeloupeen-phytobokaz-a-l-origine-d-une-decouverte-retentissante-932647.html</a>

1089. Cold Spring Harbor Laboratory - 15/02/21 « In vitro efficacy of Artemisia extracts against SARS-CoV-2

Chuanxiong Nie, Jakob Trimpert, Sooyeon Moon, Rainer Haag, Kerry Gilmore, Benedikt B. Kaufer, Peter H. Seeberger « De l'eau et des extraits éthanoliques de feuilles séchées d'Artemisia annua et d'Artemisia afra ont été utilisés dans cette étude. En outre, 500 mg d'artémisinine pure et la forme séchée de 50 ml de Covid-Organics ont été dissous dans du diméthyl sulfoxyde et leur activité a été testée à l'aide de diverses expérimentations in vitro. [...] Pour déterminer son activité antivirale, les scientifiques ont d'abord incubé un coronavirus félin avec différentes concentrations d'extraits de plantes et une solution d'artémisinine pure sur une monocouche de cellules rénales félines. <a href="https://www.biorxiv.org/content/10.1101/2021.02.14.431122v1">https://www.biorxiv.org/content/10.1101/2021.02.14.431122v1</a>; <a href="https://www.news-medical.net/news/20210216/Artemisia-plant-extracts-show-potential-anti-SARS-CoV-2-activity-in-vitro.aspx">https://www.news-medical.net/news/20210216/Artemisia-plant-extracts-show-potential-anti-SARS-CoV-2-activity-in-vitro.aspx</a>